
❊ حو�ر / عبد �لرحمن �أني�س:
أكد الأخ / محمد صالح هدران وكيل محافظة أبين أن التدخلات من خارج 
المحافظة طوال الس��نوات الماضية  أضعفت السلطة المحلية  وأفرزت  

أوضاعاً سلبية  كان يمكن معالجتها بإرادة سياسية قوية وحازمة.
وأوضح الأخ محمد صالح هدران في حوار صريح  أجرته معه صحيفة 
14 أكتوبر  ينش��ر داخل العدد أن غياب التنس��يق بين السلطات المحلية 
والأمنية أدى إلى إرباكات في  اتخاذ القرارات من قبل  السلطة  .. مشيراً  
إلى أن المؤتمر الش��عبي العام في المحافظات الجنوبية فقد الكثير من 

حيويته وأصبح مشلولًا .
وأضاف وكيل  أبين أن السلطة المحلية لا تعلم شيئاً عن وجود جماعات 
جهادية مسلحة في  أبين مؤكداً أن الحراك الجنوبي ولد من ضلع السلطة  

ولم يأت من الخارج .. و أن السلطة سايرته حتى استفحل واستقوى.
وأشار في سياق  حديثه  إلى أن العلم الشطري الجنوبي الذي يرفرف 
في الجول��ة  القريبة من قصر طارق الفضلي دلي��ل على وجود انفلات 
أمني . مؤكداً ق��درة الدولة خ��لال لحظات على نزعه وإعادة كل ش��يء 

إلى نصابه.
) ن�س �لحو�ر �س  8 - 9 - 10(

❊�سنع�ء / �سب�أ :
أق��ر المكت��ب التنفي��ذي ال��وزاري 
للأولويات العش��ر ف��ي اجتماعه يوم 
أمس الأربعاء برئاسة رئيس مجلس 
ال��وزراء الدكتور علي محم��د مجور، 
التنفيذي��ة  الإج��راءات  مصفوف��ة 
الخامس��ة  للأولويتي��ن  الحكومي��ة 
والتاسعة المتمثلتين في إيجاد حلول 
عاجل��ة لمش��اكل الأراض��ي وضمان 
حق��وق الملكي��ة العام��ة والخاص��ة، 
وتنفيذ معالجات سريعة خلال الفترة 
القادمة تضمن تأمين مصادر جديدة 
للمياه، وتحد من اس��تنزاف الأحواض 

المائية المتوافرة.
ووجه المكتب جميع 

الجهات المعنية

❊ �سعدة / مت�بع�ت:
واصلت اللجان المكلفة بالإشراف الميداني 
على تنفيذ النقاط الست وآليتها التنفيذية، 
الإشراف على تنفيذ بنودها الأولى في فتح 
الطرقات ونزع الألغ��ام وتأمين المواطنين 
وتنقلاتهم في محافظ��ة صعدة، ومديرية 
سفيان..وفي محور الملاحيظ .. والشريط 
الح��دودي لبلادن��ا م��ع المملك��ة العربي��ة 

السعودية.
كما واصلت اللجنتان المكلفتان برئاس��ة 
العميد علي بن علي القيسي عضو مجلس 
الشورى رئيس لجنة محور الملاحيظ، والأخ 
عب��دالله المقط��ري عضو مجل��س النواب 
مق��رر لجن��ة الش��ريط الح��دودي، واصلتا 
مهامهم��ا المتعلقة بالنقط��ة الأولى وهي 
إزال��ة الألغ��ام الفردية، والألغ��ام المضادة 
للآليات والمدرعات وفتح الطرقات والنزول 
من المرتفعات وإنهاء التمترس في المواقع 
وجوانب الطرقات وفق الآلية والفترة الزمنية 
المحددة.. وقد شارفت اللجان الميدانية على 
الانتهاء في منطقة ظه��ر الحمار.. والعمل 
جار لاستكمال رفع النقاط وإنهاء التمترس 

ف��ي المرتفع��ات وعل��ى جوان��ب الطرقات 
التي تم فتحه��ا أمام المواطني��ن من أبناء 
مديريات الملاحيظ وشدا وغمر ورازح.. وبعد 
استكمال هذه الأعمال سيتم تسليم المواقع 

والمناطق وانتشار وحدات القوات المسلحة 
على طول الشريط الحدودي ابتداءً من يوم 

أمس الأربعاء.. وكانت

❊ �سنع�ء / �سب�أ :
اس��تقبل فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح رئيس 
الجمهورية يوم أمس الأربعاء رئيس مجلس النواب بمملكة 
البحرين الشقيقة خليفة بن أحمد الظهراني والوفد المرافق 
له ال��ذي يزور اليمن حالياً والذي نق��ل لفخامة الأخ الرئيس 
تحيات أخيه جلالة الملك حمد بن عيسى بن سلمان آل خليفة 
ملك مملكة البحرين الش��قيقة وتمنياته له بموفور الصحة 

والسعادة ولشعبنا اليمني دوام التقدم والازدهار. 
وجرى خلال اللقاء تناول جوانب العلاقات الأخوية الحميمة 
ومجالات التعاون المش��ترك بين البلدين الش��قيقين ومنها 

التعاون في المجال البرلماني. 
وق��د رحب فخام��ة الأخ الرئي��س برئيس مجل��س النواب 
البحريني والوفد المرافق ل��ه، متمنياً لهم طيب الإقامة في 
اليمن.. مشيداً بالعلاقات الأخوية بين اليمن ومملكة البحرين 
وما تش��هده من تطور مضطرد في كافة المجالات.. منوهاً 
بمواقف البحرين الداعم��ة لليمن في كل الظروف والأوقات 

.. مؤك��داً حرص اليمن عل��ى تعزيز وتطوير 
علاقاتها الأخوية مع الأشقاء في البحرين
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محمد صالح هدران مجور يترأس اجتماع المكتب التنفيذي للأولويات

فريق ميداني لنزع الألغام في صعدة

رئيس الجمهورية لدى لقائه رئيس مجلس النواب البحريني

رئيس الوزراء لدى لقائه رئيس البرلمان البحريني

السعر 
30 ريالًا
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الفجر  5:09

العصر  3:35

الشروق  6:21

المغرب  6:06

الظهر  12:16

العشاء  7:10

مواقيت 
الصلاة:

حسب التوقيت المحلي لمدينة عدن

فتح طريق المنزالة ـ الملاحيظ ـ رازح وتشكيل فرق ميدانية لنزع الألغام

هدران : التدخلات من خارج المحافظة أضعفت السلطة المحلية

يوفنتوس  فريقي  من  كل  ي��درك 
الإيطالي وليفربول الإنجليزي اليوم 
الخميس  أن بطولة دوري أوروبا )كأس 
الاتحاد الأوروب��ي سابقا( هي الأمل 
الوحيد الباقي أمام كل منهما للحفاظ 

على موسميهما من الفشل.
الفريقين  من  كل  يخوض  ولذلك 

فعاليات الدور الثالث )دور ال� 32( اليوم الخميس بدافع الفوز وتحسين 
الصورة بعد أن تراجع كل منهما بشكل كبير في الدوري 

المحلي ببلديهما هذا الموسم.

يوفنتوس وليفربول يحاولان إنقاذ موسميهما من الفشل
 بيع قبر في العاصمة الإيطالية روما في 
مقبرة »فيرانو« التذكارية بسعر »جنوني« 
يكفي لشراء شقة فخمة وهو 1.3 مليون 

دولار.
وذكرت وكالة »أنسا« الإيطالية للأنباء 
الذي وصف بأنه من »الطراز  القبر،  أن 
مصنوع  تزيين  عناصر  مع  الكلاسيكي 
من الرخام القيم والقادر على إيواء 10 

أشخاص«، عرض للبيع في مزاد علني على الإنترنت وجذب عددا كبيرا من 
المزايدين ما رفع سعره من 150 ألف يورو )206 آلاف دولار( إلى 

940 ألف يورو )1.3 مليون دولار( .

مجلس النواب 
يستمع إلى 
إيضاحات عدد 
من الـوزراء 
بشأن مسائل 
تقع تحت نطاق 
اختصاصاتهــم

قبر في روما بـ ) 1.3 (مليون دولار
الفعالية  ف��ي  المشاركون  ناقش 
الاقتصادي  الصالح  لملتقى  الخاصة 
في  عقدت  التي  والاستثمار  للتنمية 
كلية الاقتصاد بجامعة عدن يوم أمس 
بحضور د. عبد العزيز بن حبتور رئيس 
جامعة عدن والأخ/ حسين عبد الحافظ 
الوردي رئيس ملتقى الصالح الاقتصادي 
رئيس الغرفة التجاري��ة والصناعي��ة 
م/لحج  عدداً من أوراق العمل الخاصة 

بمخرجات جامعة عدن وعلاقتها بسوق العمل. >>14 >>5>>11 >>7

يومياً على شبكة الإنترنت
www.14october.com

البريد الاليكتروني  :   

14october@14october.com

في حوار صريح مع »                      « :

استقبل رئيس مجلس النواب البحريني

رئيس الجمهورية يشيد بمواقف البحرين الداعمة لليمن
رئيس البرلمان البحريني : وقف العمليات العسكرية قرار حكيم وشجاع

نائب الرئيس يفتتح ويتفقد عدداً من المشاريع الخدمية والتنموية بعدن

❊ �سنع�ء / �سب�أ :
تراجع إجمالي إيرادات الحكومة من النفط الخام خلال العام الماضي إلى ثلاثة 
مليارات و519 مليون دولار قياسا إلى خمسة مليارات و896 مليون دولار بنهاية 

2008م بتراجع كبير يصل إلى مليارين و377 مليون دولار.
وتوزعت إيرادات الحكومة من النفط العام الماضي بواقع مليار و959 مليون 
دولار قيمة حصتها من الصادرات النفطية وقرابة مليار و560 مليون دولار قيمة 
النفط المخصص للسوق المحلية قياسا إلى أربعة مليارات و396 مليون دولار 
قيمة الصادرات الخارجية عام 2008م وقرابة مليار و500 مليون دولار قيمة النفط 

المخصص للاستهلاك المحلي.
وأرجع تقرير صادر عن البنك المركزي اليمني، هذا التناقص 

الكبير في الإيرادات الحكومية من النفط إلى التراجع الكبير 

❊  م�أرب/ مت�بع�ت:
احتجزت الأجهزة الأمنية بمحافظة 
مأرب ثلاثة مشتبه بصلتهم بالإرهاب 

تتراوح أعمارهم بين 20 - 29 عاماً. 
وقالت الأجهزة الأمنية في مأرب: إن 
المشتبه بهم الثلاثة كانوا يركبون 
سيارة من نوع شاص موديل 2001 
لا تحمل أي لوحة معدنية، موضحة 
أن هذا الإجراء يأتي في إطار جهود 

في  الأمنية  الأج��ه��زة 
ضبط العناصر

أمن مأرب يضبط 
ثلاثة مشتبه 

بصلتهم بالإرهاب

تراجع إيرادات الحكومة 
من النفط إلى ثلاثة مليارات 
و519 مليون دولار أمريكي 

❊ �سنع�ء / �سب�أ :
صرح مصدر مسؤول في شركة النفط اليمنية أن سبب الأزمة الحالية في بعض محطات الوقود في مادتي البترول 

والديزل مشاكل تتعلق بعملية النقل وانه لا توجد أي زيادة سعرية على جميع المشتقات النفطية.
وأوضح المصدر لوكالة الأنباء اليمنية )سبأ( أن المشتقات النفطية متوفرة في جميع منشآت الشركة وتكفي لتغطية 

احتياجات السوق المحلية وان هذه المواد ستكون متوفرة قريبا في جميع محطات الوقود.
وأشار إلى أن فرقاً من الشركة تقوم حاليا بنزول ميداني لمراقبة عملية البيع في محطات الوقود وضبط المخالفين.

وأهاب المصدر بجميع المواطنين إبلاغ الشركة أو احد فروعها عن أي تجاوزات سعرية او الامتناع عن 
بيع المشتقات النفطية في حال التأكد من توفرها . >>2 >>2>>2

شركة النفط تؤكد عدم وجود زيادة سعرية على المشتقات النفطية

❊ زنجب�ر/ عبد�لله بن كده:
اليمني��ة  الوح��دة  منت��دى  ش��هد 
الاجتماعي الثقافي بأبين مساء أمس 
فعالي��ة سياس��ية في إط��ار برنامجه 
العمل��ي للفص��ل الأول م��ن الع��ام 
الحال��ي 2010م بحضور الإخوة وكيل 
المحافظ��ة المس��اعد حم��ود عثم��ان 
الس��عدي وعدد م��ن الأكاديميين في 
جامعة ع��دن ومديري عم��وم مكاتب 
ال��وزارات وممثلي منظم��ات المجتمع 
المدن��ي والمثقفي��ن والأدب��اء وأئمة 
وخطباء المساجد وجمع من المواطنين 

رواد المنتدى.
وتناول��ت الفعالية الأوض��اع العامة 
في المحافظ��ة والآثار الس��لبية التي 
تسبب فيها ما يسمى بالنضال السلمي 
المزع��وم والتمرد المس��لح وما خلفه 

من إقلاق للسكينة العامة للمواطنين 
وتخويف الآمنين من الشيوخ والنساء 
والأطفال والمس��تضعفين من الباعة 
المتجولين وأصحاب المحلات التجارية 
بسبب تصرفات بعض الخارجين على 

النظام والقانون.
وف��ي بداي��ة الفعالية رح��ب رئيس 
المنتدى محمد الحاج سالم بالأساتذة 
من جامعة عدن شاكراً لهم مشاركتهم 
المس��تمرة في فعاليات المنتدى، كما 
استعرض الرسالة الموجهة من قيادة 
المنتدى إلى القيادة السياس��ية والتي 
تضمنت الدعوة إل��ى إيجاد المعالجات 
الس��ريعة للأوض��اع الت��ي تعيش��ها 
المحافظ��ة ف��ي ع��دد م��ن مناطقها 

الأمني��ة  والاخت��لالات 
والتصرفات الخارجة 

منتدى الوحدة بأبين يدعو إلى وقف التجاوزات 
ومظاهر العنف والدعوات الانفصالية

مجور يبحث مع رئيس البرلمان البحريني استيعاب العمالة في سوق الخليج

في اجتماع المكتب التنفيذي للأولويات برئاسة مجور :

اللجان المشرفة على تنفيذ النقاط الست تواصل مهامها

التوقيع على اتفاقية تمويل الصندوق 
الاجتماعي بـ 60 مليون دولار

إقرار إيجاد حلول لمشاكل الأراضي وتأمين مصادر مياه جديدة

❊ �سنع�ء / �سب�أ :
اس��تقبل رئي��س مجل��س ال��وزراء 
الدكتور عل��ي محمد مجور يوم أمس 
الأربعاء بصنعاء رئيس مجلس النواب 
البحرين��ي الش��يخ خليف��ة ب��ن احمد 

الظهراني والوفد المرافق له.
وخلال اللقاء جرى استعراض علاقات 
التعاون بين البلدين الش��قيقين في 
المج��الات الاقتصادية والاس��تثمارية 
والتجاري��ة والاجتماعية وتم التطرق 
إلى موضوع استيعاب العمالة اليمنية 

في سوق العمل الخليجية.
ون��وه رئي��س ال��وزراء بالعلاق��ات 
المتميزة بين اليمن والبحرين، مثمنا 
الموق��ف البحرين��ي الداع��م لوح��دة 

وامن واستقرار اليمن 
والمؤكد على

❊ �لق�هرة / �سب�أ :
وقع اليم��ن وهيئة التنمي��ة الدولية 
ي��وم أم��س الأربعاء بالأح��رف الأولى 
في مقر البن��ك الدولي بالقاهرة على 
اتفاقي��ة المنحة المخصص��ة لتمويل 
الصن��دوق الاجتماع��ي للتنمية بمبلغ 

60 مليون دولار.
وقع الاتفاقية وكيل وزارة التخطيط 
والتع��اون الدول��ي لقط��اع برمج��ة 
المش��اريع رئي��س وف��د اليم��ن إل��ى 
المفاوضات المهندس عبدالله حس��ن 
الش��اطر وعن هيئة التنمي��ة الدولية 
رئيسة فريق المفاوضات بالبنك ترينا 

شهينا حق.
حضر مراسم

مخرجات جامعة عدن وعلاقتها بسوق العمل في فعالية خاصة

اهداف الثورة اليمنية
التح��رر م��ن الاس��تبداد والاس��تعمار ومخلفاتهم��ا وإقامة حكم 

جمهوري عادل وإزالة الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 
الث��ورة  الب��اد وحراس��ة  بن��اء جي��ش وطن��ي ق��وي لحماي��ة 

ومكتسباتها. 
رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 

 إنش��اء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح 
الإسام  الحنيف. 

 العمل عل��ى تحقيق الوحدة الوطنية في نط��اق الوحدة العربية 
الشاملة. 

 احترام مواثي��ق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك 
بمب��دأ الحي��اد الايجابي وعدم الانحي��از والعمل على إقرار الس��ام 

العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم. 

❊ عدن / �سب�أ :

ق��ام الأخ عبدرب��ه منص��ور ه��ادي نائب 
رئي��س الجمهوري��ة ي��وم أم��س الأربعاء 
بافتت��اح وتفقد س��ير العمل ف��ي عدد من 

المشاريع الخدمية والتنموية في عدن.
وزار مستش��فى عدن الذي يج��ري إعادة 
تأهيل��ه بمختل��ف أقس��امه وتخصصات��ه 
واس��تمع من مدير عام الصح��ة بمحافظة 
عدن الدكتور الخض��ر لصور إلى إيضاحات 

حول مستوى سير العمل وطبيعة الإنجاز.
م��ن جان��ب آخ��ر افتت��ح نائ��ب رئي��س 
الجمهوري��ة بمنطق��ة البريق��ة ع��ددا من 
المصان��ع ضمن مش��اريع المنطق��ة الحرة 
بعدن وكذا مشروع كريس��تال كيوب الذي 
يختص بتخزي��ن وتصمي��م وتقطيع وليّ 
وتش��كيل وطلاء أن��واع أس��قف الألمنيوم 
وإكسسوارات المساكن والمنشآت الصناعية 
والتجارية والإدارية وتس��ويقها لمش��اريع 
المنطقة الحرة في عدن والس��وق المحلية 
وأس��واق الدول المج��اورة بحس��ب الطلب 

وبكلفة استثمارية 400 مليون ريال.
وزار الأخ عبدرب��ه منص��ور ه��ادي نائب 
رئي��س الجمهوري��ة المش��روع الس��كني 

الس��ياحي الكبي��ر )مدائ��ن ع��دن( متفقداً 
حجم الإنجاز ف��ي العمل بمختل��ف جوانبه 
حيث كان في استقباله مدير عام الاستثمار 
والتمويل للمش��روع الش��يخ جمال بن بدر 
احمد الكسادي والطاقم الهندسي والإداري 

للمشروع.
وحث على العمل بوتي��رة عالية من اجل 
الانجاز ك��ون المش��روع ضمن المش��اريع 

الإسكانية لخليجي )20(.
) �لتف��سيل �س3(

الجفري لدى لقائه سفيري ألمانيا وفرنسا

❊ عدن/ م�سطفى �س�هر:
التقى الدكتور/ عدنان عمر الجفري 
محاف��ظ عدن أمس بالس��يد/ جوزيف 

سلفا سفير جمهورية فرنسا باليمن.
وخلال اللقاء الذي حضره الأخ/ أحمد 
أحمد الضلاعي وكيل المحافظة والوفد 
الفرنس��ي المرافق للسفير الذي ضم  
الس��يد/ نيواديلن��د الملح��ق الثقافي 
والسيد/ فردريك صاليس ملحق الدفاع 
والس��يد/ جون بيرنارد يولفان ملحق 
التع��اون والس��يدة/ ماتون رونس��ان 
ملحقة إعلامية، بحث الطرفان التعاون 
بي��ن البلدين وخصوصاً ف��ي الجوانب 
الاس��تثمارية والعلاق��ات الاقتصادية 
وفي مجال دعم التدريب والتأهيل الذي 
يقدم��ه الجانب الفرنس��ي للمحافظة 
في مشروع الدعم اللامركزي بغرض 

الجفري يستعرض مع سفيري ألمانيا وفرنسا الفرص الاستثمارية في عدن

❊ �لحديدة/ �أحمد كنف�ني:
وقع أمس بالمؤسس��ة المحلية للمياه 
والصرف الصحي في محافظة الحديدة 
على عق��د تنفيذ مش��روع الخط الناقل 
للمي��اه من خ��زان )7 يوليو( إل��ى خزان 
الزباري��ة بالمؤسس��ة وتس��وير محطة 
المعالجة بين المؤسسة المحلية للمياه 
في الحديدة وش��ركة )أرابيس��ك( وقعه 
عن جانب المؤسسة محافظ المحافظة 
رئيس مجلس الإدارة أحمد سالم الجبلي 
وعن الش��ركة المنفذة للمش��روع مدير 
عام الش��ركة المهن��دس/ وديع عبدالله 

جحاف.
 ويقضي العقد بقيام الشركة بتنفيذ 
المش��روع الممول م��ن البن��ك الدولي 
للإنش��اء والتعمير بقيمة )762( مليوناً 
و )221( ألف��اً و )460( ري��الًا وتتضم��ن 

مكوناته توريد وتركيب أنابيب حدي��د )دكتايل DI( قطر )700( مم بطول )5.5( 
كلم مع توريد وتركيب ملحقات الخط من محابس وغيرها وتش��ييد وبناء غرف 
المحابس وتنفيذ سور حماية لمحطة المعالجة خلال مدة )10( أشهر تحت إشراف 

شركة الدكتور/ أحمد عبدالوارث الاستشارية.
وعقب التوقيع على عقد تنفيذ المشروع أشار محافظ المحافظة 

رئيس مجلس إدارة المؤسسة المحلية للمياه والصرف

نائب الرئيس يتفقد عدداً من المشاريع في عدن

تصوير/ محمد عوض

إع��داد الموازن��ة والخط��ط لعدد من 
المتدربين وتأهيلهم.

كم��ا التق��ى الأخ الدكت��ور/ عدنان 

الجفري محافظ عدن أمس بالس��يد/ 
ميشائيل كلور بيرشتولد السفير فوق 
العادة ومفوض الجمهورية الألمانية 

الاتحادية وخلال اللقاء تبادل الطرفان 
الكلم��ات المعب��رة عن 

العلاقات الثنائية

الجبلي يوقع على عقد تنفيذ مشروع 
الخط الناقل للمياه في الحديدة

تنفيذي لحج يشكل لجنة لحصر أضرار التخريب التي شهدتها مدينة الحوطة مؤخرا

أحمد سالم الجبلي

❊ لحج/ع�دل ق�ئد:
المكت��ب  أك��د 
التنفيذي لمحافظة 
لحج ف��ي اجتماعه 
أمس برئاسة الأخ 
النقي��ب  محس��ن 
لح��ج  محاف��ظ 
المكت��ب  رئي��س 
الإخوة  وبحض��ور 
علي حيدرة ماطر 
أمين عام المجلس 
المحل��ي والدكتور 
لب��وزة  قاس��م 
وكي��ل المحافظة 
ض��رورة تضاف��ر 
الجه��ود لم��ا من 
الاس��تقرار  شأنه 

والسكينة العامة للمواطنين والاتجاه نحو العمل 
لبن��اء المحافظة وتنميتها والاس��تعداد لخليجي 
20 من خلال المش��اريع التي تنف��ذ في مجالات 
الطرقات والش��باب والرياضة والمياه والكهرباء 

وغيرها من المشاريع الخدمية.
وفي الاجتماع دان المكت��ب التنفيذي الأعمال 
التخريبي��ة وإح��راق المحلات التجاري��ة الخاصة 
بالمواطنين وإحراق إطارات السيارات في الشارع 

العام في مدينة الحوطة.
ووجه المكت��ب التنفي��ذي الجه��ات الضبطية 
والقضائي��ة بملاحق��ة الفاري��ن م��ن العناص��ر 
الخارجة على النظ��ام والقان��ون وإحالتهم إلى 

النيابة العامة.
وشكل تنفيذي لحج لجنة لحصر الأضرار التي 
طال��ت المحلات التجاري��ة و رفعها إل��ى الجهات 

المختص��ة لمعالجتها وتعويضها 
التعويض المناسب. 

من أعمال العناصرالتخريبية في لحج
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المعلا - عدن

2الخميس  18 فبراير  2010 م - العدد ) 14734 ( السنة الثانية و الأربعون
الحكومة ستواصل اهتمامها بتطوير قطاع النقل

محافظ صعدة يناقش مستوى سير تنفيذ الشروط الستة  الأرحبي يلتقي بعثة البنك الدولي 
الخاصة بإصلاح المالية العامة

رئيس مجلس الشورى العماني يتسلم رسالة خطية من يحيى الراعي

رسالة من وزير الخارجية لأمين عام مجلس التعاون الخليجي 

وزير الأشغال يناقش مع محافظ ريمة آليات إنشاء خمس طرق في المحافظة 

وزير النقل في اللقاء السنوي لقيادات الطيران المدني والأرصاد :

 تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى
استقبل رئيس..

 على مختلف الأصعدة. 
وحم��ل رئي��س مجل��س النواب 
البحريني نقل تحياته لأخيه جلالة 
الملك حمد بن عيس��ى بن سلمان 
وتمنيات��ه لجلالته بموفور الصحة 
والس��عادة وللش��عب البحرين��ي 
التق��دم  م��ن  المزي��د  الش��قيق 

والازدهار. 
من جانب��ه عبر رئي��س مجلس 
النواب البحريني عن سعادته بزيارة 
اليمن .. مشيداً بمستوى العلاقات 
الأخوي��ة المتينة الت��ي تربط بين 
البلدي��ن الش��قيقين وقيادتيهما، 
معب��راً ع��ن وق��وف البحري��ن إلى 
جانب اليمن في كل ما يصون أمنه 
واستقراره ووحدته، مشيداً بقرار 
وقف العمليات العسكرية، ووصفه 

بأنه قرار حكيم وشجاع. 
حض��ر المقابلة رئي��س مجلس 
النواب يحي��ي علي الراعي، وأمين 
ع��ام الرئاس��ة عب��دالله حس��ين 
البش��يري وعضو مجل��س النواب 
نبيل صادق باشا وسفير اليمن لدى 

البحرين علي منصور بن سفاع. 

في اجتماع..
 بالتنفي��ذ، الالت��زام بالفت��رات 
الزمني��ة المح��ددة لتنفي��ذ مجمل 
السياس��ات والمه��ام والأنش��طة 
الرئيسة، بحيث يتم الرفع بتقرير 
دوري عن مس��توى التقدم ونسبة 

الإنجاز إلى المكتب التنفيذي.
ومن المهام والأنشطة الرئيسية 
لتنفيذ الأولوية الخامس��ة معالجة 
قضايا إدع��اءات ملكي��ة الأراضي 
في المحافظات الرئيس��ة وتفعيل 
وتسريع الإجراءات القضائية لحل 
النزاعات العقارية وإزالة التعارض 
بي��ن مش��روعي قانوني الس��جل 
العق��اري والتوثي��ق واس��تكمال 
إج��راءات إصدارهم��ا ومتطلب��ات 
تنفيذهم��ا، فض��لا ع��ن تعدي��ل 
ومواءم��ة أح��كام القواني��ن ذات 
العلاقة وتنظيم وتطوير السياسات 
والأنش��طة والمه��ن ذات العلاق��ة 
بتحرير وتوثيق العقود والمحررات 
العقارية وتعزيز مستوى وحماية 
الأراض��ي العام��ة والخاصة والحد 
من الاعتداءات والبناء العش��وائي 
وتطبيق نظ��ام الس��جل العقاري 

العيني إلى غير ذلك.
فيما تتمثل أبرز المهام والأنشطة 
الرئيسية لتنفيذ الأولوية التاسعة 
ف��ي اس��تكمال إص��دار اللائح��ة 
التنفيذية لقان��ون المياه وتنظيم 
تس��جيل حق��وق المي��اه وكذل��ك 
تنظيم عمل الحفارات وإدارة الآبار 
القائم��ة والجديدة ورفع مس��توى 
الوعي تجاه قضي��ة المياه، إضافة 
إل��ى تحلي��ة المي��اه وعل��ى وج��ه 
الخصوص ما يتعلق بالتسريع في 
إنجاز الإج��راءات الفنية لمش��روع 
تحلي��ة مي��اه البح��ر لتأمي��ن مياه 
الش��رب لمدينتي تعز وإب، إضافة 
إلى التوسع في منشآت حصاد مياه 
الأمط��ار والتوس��ع في الدراس��ات 
العلمي��ة فيم��ا يخ��ص البحث عن 

أحواض جديدة.
وناق��ش المكتب بحض��ور مدير 
مكت��ب رئاس��ة الجمهوري��ة علي 
محمد الآنس��ي الجوانب المرتبطة 
بالأولوية السادسة الخاصة بتعزيز 
آليات التنس��يق بين مكتب رئاسة 

الجمهوري��ة فيم��ا يخ��ص الجهود 
الجماعية لتنفيذ أجندة الإصلاحات 
الوطني��ة والأولويات العش��ر تحت 
الإشراف المباشر لفخامة الأخ علي 
عبدالله صالح رئي��س الجمهورية 
بما يمثله من أهمية لإعطاء الزخم 
المطلوب لعملية التنفيذ على كافة 

المستويات.
وت��م التأكي��د على رف��ع تقارير 
دوري��ة إل��ى فخام��ة الأخ رئي��س 
الجمهورية حول ما يتم تنفيذه من 
سياسات ومهام وأنش��طة لتنفيذ 

الأولويات العشر.
واطل��ع المجل��س على مس��ودة 
مصفوف��ة الإج��راءات التنفيذي��ة 
الحكومي��ة للأولويتي��ن الس��ابعة 
بإع��داد  الخاصتي��ن  والعاش��رة 
خطة اقتصادي��ة للنهوض بالدور 
الاقتصادي لمحافظة عدن وتنفيذ 
حملة إعلامية وطنية ودولية تركز 
على إبراز الايجابيات المتعددة التي 
تمتلكه��ا اليمن بما يع��زز الصورة 

الايجابية لدى الآخرين.
ووج��ه المجل��س اللجن��ة الفنية 
بالمزي��د من الدراس��ة والمراجعة 
للإج��راءات المقترح��ة والمطلوبة 
لتنفيذ الأولويتين وذلك بالتنسيق 
م��ع الجه��ات المعنية والرف��ع إلى 
المكتب التنفيذي بالنتائج للمناقشة 

والإقرار.
كما اطل��ع المكتب عل��ى تقرير 
أمين عام مجلس ال��وزراء رئيس 
اللجن��ة الفنية للمكت��ب التنفيذي 
ال��وزاري للأولوي��ات بش��أن أه��م 
والأعم��ال  المتخ��ذة  الإج��راءات 
المنجزة للجنة الفنية خلال الفترة 
من نوفمبر 2009م حتى منتصف 
الش��هر الج��اري وذل��ك ف��ي إطار 

المهام المحددة للجنة الفنية .
المكت��ب ع��ن تقدي��ره  وعب��ر 
لمجمل الأعمال الت��ي تم انجازها 
خلال الفترة المذكورة بالتعاون مع 
الوزارات والجهات المعنية بصورة 

مباشرة للأولويات العشر.
وكان المكتب التنفيذي قد اطلع 
عل��ى محض��ر اجتماع��ه الس��ابق 

وأقره.

مجور يبحث..
 مس��اندته لتج��اوز التحدي��ات 

الماثلة خلال المرحلة الراهنة.
وأكد الدكتور مجور أهمية تطوير 
آلي��ات المتابعة للعمل المش��ترك 
وتحديدا مخرجات اللجنة الوزارية 
المش��تركة اليمنية البحرينية لما 
فيه خدمة المصالح المشتركة في 

مختلف المجالات.
وحمّ��ل رئي��س الوزراء الش��يخ 
الظهراني نقل تحياته إلى نظيره 
البحريني الشيخ خليفة بن سلمان 
آل خليفة ودعوت��ه إلى زيارة بلده 
الثان��ي اليم��ن ف��ي أق��رب فرصة 

مواتية.
بدوره عبر المس��ئول البحريني 
عن ارتياحه للتطور المستمر الذي 
تشهده العلاقات اليمنية البحرينية، 
لافتا إلى تطابق المواقف البرلمانية 
اليمني��ة البحريني��ة ف��ي مختل��ف 
والقومي��ة  الإقليمي��ة  المحاف��ل 

والدولية. 
وأش��ار إلى أهمي��ة ال��دور الذي 
تقوم به لجنة الصداقة البرلمانية 
بي��ن البلدين في تعزي��ز العلاقات 
الثنائي��ة، مؤك��دا ض��رورة تعزيز 
التواصل المس��تمر عل��ى مختلف 

المس��تويات لما له من أهمية في 
توطيد العمل المشترك على كافة 
الأصعدة السياس��ية والاقتصادية 

والبرلمانية .
ونوه الشيخ الظهراني بالسمعة 
الطيب��ة التي تتمت��ع به��ا العمالة 
اليمني��ة ف��ي الخلي��ج، وأعرب عن 
دع��م البحري��ن لتعزي��ز التواج��د 
الأوس��ع للعمالة اليمنية في سوق 
العمل الخليجي بما يخدم المصالح 
المش��تركة لليم��ن ودول مجلس 

التعاون الخليجي.
حض��ر اللق��اء وزي��ر الش��ؤون 
الاجتماعية والعم��ل الدكتورة أمة 
الرزاق علي حم��د وعضو مجلس 
النواب نبيل صادق باش��ا وس��فير 
بلادنا ف��ي المنام��ة الدكتور علي 

منصور بن سفاع.

منتدى الوحدة..
على النظام والقانون، والمطالبة 
باتخاذ الإج��راءات الكفيلة بعودة 
الأمور إلى نصابها وفرض سلطة 
الدولة في الواقع والحد من مظاهر 
والدع��وات  والتخري��ب  التقط��ع 
الانفصالية والمناطقي��ة، مؤكداً 
أن المنتدى وكل من يش��ارك في 
فعاليات��ه المختلف��ة س��يواصل 
الجهود من أج��ل إحقاق الحق وما 
يخ��دم مصال��ح أبن��اء المحافظة 
خاص��ة والوطن والمنج��زات التي 
تحققت في طول وعرض الوطن 
تحت قي��ادة باني نهض��ة الوطن 

الرئيس/ علي عبدالله صالح.
م��ن جانب��ه تح��دث د. محم��د 
عبدالولي الس��روري ع��ن معنى 
النضال الس��لمي وأصوله وآلياته 
والطرق والوس��ائل المس��تخدمة 
فيه بعيداً عن العنف والإكراه وخلق 
الانقس��امات في النسيج الوطني 
المعادي��ة  والدع��وات  للمجتم��ع 
للنظام والسلطة والوحدة، مشيراً 
إل��ى أن ما يح��دث م��ن انتهاكات 
للملكية العام��ة والخاصة وحرية 
الإنس��ان والحق��وق العام��ة التي 
كفلها الدستور والقوانين لا تمت 
للنضال الس��لمي بأي صلة، لافتاً 
إل��ى أن المن��اخ الديمقراطي في 
الوطن لا يعطي الحق لأي كان بأن 
يتجاوز الثوابت الوطنية أو يعرقل 
المسيرة التنموية أو ترويع الآمنين 

في مناطقهم وأعمالهم.
كم��ا تح��دث د. صال��ح حي��درة 
التربي��ة  كلي��ة  محس��ن عمي��د 
المجل��س  زنجب��ار عض��و  ف��ي 
الاستش��اري للمنتدى مستعرضاً 
جمل��ة م��ن الظواهر الت��ي تعكر 
صف��و الحياة العام��ة في عدد من 
مناط��ق المحافظة وال��دور الذي 
يقع على منظمات المجتمع المدني 
والسياسيين والعلماء والشخصيات 
الاجتماعية لتنوير وإرشاد العامة 
من الناس والش��باب إل��ى الطرق 
الصحيح��ة والخ��ط المس��تقيم 
ال��ذي يحف��ظ الأمن والاس��تقرار 
ويؤم��ن لمس��تقبل أفض��ل لكل 
أبناء المحافظة خصوصاً والوطن 
عموماً، وأوض��ح أن الديمقراطية 
ج��اءت كرديف للوح��دة ولا يمكن 
التراج��ع عنه��ا أو التحايل على ما 
الت��زم ب��ه الجمي��ع، ف��ي الحفاظ 
على الوحدة والنهج الديمقراطي 
والتعددية السياسية والحزبية في 

وطن واحد كبير.
كما قدمت عدد م��ن المداخلات 

والملاحظ��ات الت��ي أش��ارت إل��ى 
دور أبن��اء أبين في مرحلة الكفاح 
المس��لح ضد الاس��تعمار الأنجلو 
س��لاطيني ومواقفه��م المبدئية 
والثابت��ة ف��ي كل المنعطف��ات 
الت��ي عصفت بالوط��ن ودورهم 
البارز ف��ي الدفاع ع��ن المنجزات 
الثوري��ة والوحدوي��ة، كم��ا أكدت 
يعيش��ها  الت��ي  المش��كلات  أن 
الوطن هي عامة وش��املة وليس 
مقصورة على جزء بعينه مطالبة 
باتخ��اذ المعالج��ات الكفيلة بحل 
كل المش��كلات وإحق��اق الحقوق 
وتطبيق النظام والقانون ومحاربة 
كل مظاه��ر الفس��اد والاختلالات 
الأمني��ة وتفعي��ل دور الأجه��زة 
التنفيذية والأمنية على كل شبر 

من الوطن.
وفي خت��ام الفعالية ق��دم بيان 
عن المشاركين في هذه الفعالية 
دعا إلى الوقفة الج��ادة لكل أبناء 
المحافظة والمنظم��ات والأحزاب 
والس��لطة ب��كل أجهزته��ا لوقف 
كل التج��اوزات ومظاه��ر العن��ف 
والدع��وات الانفصالي��ة والأفكار 
الضالة الت��ي تعكر صف��و الحياة 
وتعرقل مس��يرة البن��اء والتنمية 
وتفعي��ل دور الأجه��زة المختلفة 
للدول��ة، وخلق اصطف��اف وطني 
واس��ع مؤم��ن بقضي��ة الوط��ن 
والخ��روج ب��ه إل��ى ب��ر الأم��ان 
والاستقرار، ومعالجة كل الأوضاع 
في مختل��ف الجوانب الاقتصادية 
والسياس��ية  والاجتماعي��ة 

والخدمية.

التوقيع على ..
 التوقي��ع ع��دد من المس��ؤولين 
في الصن��دوق الاجتماعي للتنمية 
والتخطي��ط  المالي��ة  ووزارت��ي 

والتعاون الدولي.

الجفري يستعرض..
الأخ  البلدي��ن  ترب��ط  الت��ي   
الدكت��ور/ عدن��ان الجف��ري إل��ى 
الرواب��ط الوثيق��ة بي��ن اليم��ن 

والمانيا.
الس��يد/  المحاف��ظ  واطل��ع 
ميشائيل على الاستعدادات التي 
تقوم به��ا محافظة عدن بغرض 
اس��تقبال خليجي )20( في نهاية 
الع��ام م��ن خ��لال إع��ادة البنية 
التحتي��ة للمحافظ��ة والتجهيزات 
الجارية في بناء الملاعب والفنادق 

وغيرها.
وأش��ار إل��ى م��ا س��وف تقدمه 
حكوم��ة ألماني��ا في مج��ال دعم 
الش��باب خاصة في مجال التربية 
والتعلي��م ال��ذي يعتب��ر المخ��رج 
الأساسي في تقوية التنمية وثمرة 
دائمة خصوصاً في مجال التعليم 

الفني.
من جانبه أوضح سفير المانيا أنه 
سوف يقدم دعماً لإحدى المدارس 
النموذجية بالمحافظة يتمثل في 
تجهي��زات فني��ة مث��ل الكمبيوتر 

بربط الشبكي وغيرها.
وأيض��اً س��يتم تدش��ين الحوار 
الألماني الذي س��يقام في البيت 
الألمان��ي بالمحافظ��ة وتوفي��ر 
مكتبة متكاملة عن ألمانيا وأيضاً 
كيفية تعلي��م اللغة الألمانية في 

مدارس المحافظة.
كما أشار السفير إلى أن الحكومة 

الألمانية سوف تبني مجمعاً صحياً 
للقوات الخاصة في خفر السواحل 
وال��ذي يمك��ن أن يس��تفيد من��ه 

العديد من المواطنين.
الأخ/ س��لطان  اللق��اء  حض��ر 
الش��عيبي وكيل المحافظة وعدد 
م��ن المس��ؤولين ف��ي الس��فارة 

والقنصلية بعدن.

الجبلي يوقع..
 الصحي في محافظ��ة الحديدة 
أحمد سالم الجبلي إلى أهمية تنفيذ 
العق��د بحس��ب البنود والش��روط 
التي جاءت فيه بما يحقق الأهداف 
المرجوة من المشروع في تحسين 
مستوى خدمات المياه لسكان مدينة 
الحديدة وتوفير مي��اه نقية عذبة 
صالحة للش��رب وإيصاله��ا لكافة 
المناطق بص��ورة كافية وبضغط 
مناسب وتحسين إيرادات ومبيعات 
المؤسسة من المياه وحماية أرض 

محطة المعالجة.
وأوض��ح الجبل��ي أن توقيع هذا 
للتوس��ع  يأت��ي مواكب��ة  العق��د 
العمراني الذي تش��هده المحافظة 
وتلبي��ة احتياج��ات المواطنين من 
المياه وخدمة لمجالات التنمية فيها 
التي شهدت تطوراً متنامياً في كافة 
مجالاتها في ظل الدعم والاهتمام 
الذي توليه القيادة السياسية ممثلة 
بفخامة الأخ/ عل��ي عبدالله صالح 
رئيس الجمهورية لهذه المحافظة 

وأبنائها الأوفياء الطيبين.
من جانبه عبر مدير عام ش��ركة 
)أرابيس��ك( المنفذة للمشروع عن 
التزام الش��ركة بتنفيذ المش��روع 
خ��لال الفت��رة الزمني��ة المح��ددة 
لها حس��ب المواصفات والش��روط 
المتفق عليها وأشاد بالدور الكبير 
ال��ذي تؤدية المؤسس��ة في مجال 
خدمة تزوي��د المواطني��ن بالمياه 
ومس��توى التط��ور الذي ش��هدته 

مؤخراً.
حضر مراسيم التوقيع على العقد 
مدير ع��ام المؤسس��ة المهندس/ 
محمد عبدالعزيز علي ومدير عام 
مش��اريع المياه والصرف الصحي 
للم��دن الحضري��ة ب��وزارة المياه 
والبيئة المهن��دس/ علي القميري 
وعدد من المسؤولين في المؤسسة 

والسلطة المحلية في المحافظة.

اللجان المشرفة..
 الطريق الرئيسية المؤدية إلى 
مديرية الملاحيظ قد شهدت تدفقاً 
في حركة السيارات وعودة الكثير 
من أبناء مديريات الملاحيظ وشدا 
وغمر ورازح إلى منازلهم وقراهم 

التي نزحوا منها. 
وقال عب��دالله المقطري مقرر 
وعضو لجنة الشريط الحدودي إن 
فرقا ميدانية لنزع الألغام شكلت 
م��ن الق��وات المس��لحة والأم��ن 
والسلطة المحلية لنزع الألغام من 
منطقة المنزالة باتجاه الملاحيظ 
لتمك��ن الق��وات المس��لحة م��ن 
التمركز على الش��ريط الحدودي 
تنفيذا لما ورد في النقاط الست.

وأضاف المقطري أن الخط العام 
المنزال��ة، الملاحي��ظ، رازح فتح 
وأزيلت منه النقاط وبدأت حركة 
المواطنين تدب في الخط.. مشيرا 
إلى أن م��دة إزالة الألغ��ام وإنهاء 
تمترس المتمردين في الشريط 

الحدودي خمس��ة أيام، مؤكدا أن 
الألغ��ام التي يتم رفعه��ا ونزعها 
من الطريق والمنطقة بشكل عام 
سيتم تسليمها للقوات المسلحة. 
وفي السياق ذاته اجتمعت اللجنة 
المكلفة بالإش��راف عل��ى تنفيذ 
النقاط الس��ت وآليته��ا التنفيذية 
باللجنة التنفيذي��ة الميدانية في 
محور صعدة، لمناقشة سير المهام 
التنفيذية وآلية اللج��ان الفرعية 
المشرفة على نزع الألغام، ورفع 
المظاهر المسلحة وفتح الطرقات 
والتأكد م��ن الالتزام بما تضمنته 
الآلية التنفيذية وخلو المناطق من 

أية اختلالات أو خروقات. 
وقام��ت اللجنت��ان المتفرعتان 
منها بزيارة إلى منطقة المقاش، 
وغرب��ي المط��ار والاح��رس في 
منطق��ة آل عق��اب وذل��ك للتأكد 
من س��لامة فتح الطرق��ات ورفع 
المظاه��ر المس��لحة.. وتأمي��ن 
الط��رق لضم��ان س��لامة حركة 
المواطني��ن بم��ا يمكنه��م م��ن 
العودة إلى منازله��م ومزارعهم 

وقراهم. 
وفي محور س��فيان الجوف قال 
الأخ الشيخ علي عبدربه القاضي 
عضو مجلس النواب رئيس اللجنة 
المكلفة بالإش��راف عل��ى تنفيذ 
النقاط الس��ت وآليته��ا التنفيذية 
في تصري��ح مقتضب وإن اللجنة 
تواص��ل عملها رغ��م الصعوبات 
الت��ي اعترضت عمله��ا.. وقال إن 
حلول الليل أرجأ استكمال التنفيذ 

إلى اليوم التالي بإذن الله.

تنفيذي لحج..
كم��ا اثن��ى المكت��ب التنفي��ذي 
بمحافظة لحج في اجتماعه امس 
بجه��ود الاجهزة الامني��ة وبتعاون 
المواطني��ن ف��ي إعادة الس��كينة 
العامة واستتباب الأمن والاستقرار 

بمديرية الحوطة . .
كما ناق��ش الاجتماع ع��ددا من 
التقاري��ر ح��ول نش��اط الس��لطة 
المحلية بمديرية الحوطة ومشروع 
خط��ة عم��ل ال��دورات الاعتيادية 

للمكتب التنفيذي لعام 2010 .

تراجع إيرادات..
لأس��عار النف��ط ف��ي الأس��واق 
العالمي��ة الع��ام الماضي..فض��لا 
عن تراج��ع حجم حص��ة الحكومة 
من النف��ط إل��ى 56 مليونا و800 
ألف برميل مقارن��ة مع 69 مليونا 
و430 ألف برمي��ل بنهاية 2008م 
بانخفاض ق��دره 12 مليونا و630 

ألف برميل.
وبين التقرير أن حجم الاستهلاك 
المحلي ارتفع إلى 26 مليون برميل 
بنهاية العام الماضي بزيادة قدرها 

مليون برميل عن عام 2008م.

أمن مأرب..
 الإرهابية م��ن تنظيم القاعدة، 
مشيرة إلى أنها أحالت المشبوهين 

الثلاثة لإجراءات التحري. 
 وكانت الأجهزة الأمنية بمحافظة 
مأرب قد أوقفت في الأيام القليلة 
الماضية طالبين أندونوسين وثالثاً 
يمني��اً م��ن محافظ��ة ريم��ة على 
خلفية الاش��تباه بس��بب وجودهم 

بالمحافظة. 

 الأرحبي لدى لقائه بعثة البنك الدولي

❊  �صنعاء / �صباأ:
بحث نائب رئيس الوزراء للشؤون الاقتصادية وزير التخطيط والتعاون 
الدولي عبدالكريم إسماعيل الأرحبي أمس مع بعثة البنك الدولي الخاصة 
بإصلاح المالية العامة جملة من القضايا المتصلة بتعزيز الإصلاحات القائمة 

في المالية العامة.
وفي اللقاء أكد نائب رئيس الوزراء للشؤون الاقتصادية حرص الحكومة 
اليمنية على مواصلة تطبيق الإصلاحات الهادفة الى إصلاح وتحديث المالية 
العامة ..منوها بإسهامات البنك الدولي في تعزيز الجهود الحكومية في 

هذا الصدد.
واعتبر الوزير الأرحبي أن إصلاح المالية العامة يندرج ضمن مقررات 

الأجندة الوطنية للإصلاحات الهادفة إلى تطوير الإدارة المالية في اليمن.
حضر اللقاء وكيل وزارة التخطيط والتعاون الدولي لقطاع الدراسات 

والتوقعات الاقتصادية الدكتور محمد الحاوري.

❊  الريا�ص /  �صباأ:
تسلم الأمين العام لمجلس التعاون لدول الخليج العربية عبدالرحمن بن 

حمد العطية رسالة خطية من وزير الخارجية الدكتور أبو بكر القربي.
وأوضح سفير اليمن في الرياض محمد علي محسن الأحول لوكالة 
الأنباء اليمنية )سبأ( أن الرسالة تتعلق بسبل دعم وتعزيز التعاون بين 
دول المجلس والجمهورية اليمنية في شتى المجالات إضافة الى الترتيبات 
الجارية بشأن عقد الاجتماع المشترك الخامس لوزراء خارجية اليمن و دول 

مجلس التعاون المقرر عقده في 16 من مارس المقبل بمدينة عدن.
على صعيد آخر التقى السفير محمد علي محسن الأحول أمس صاحب 

السمو الملكي الأمير الوليد بن طلال رئيس شركة المملكة القابضة .
وخلال اللقاء نقل السفير لسموه تحيات فخامة الرئيس علي عبدالله 
صالح رئيس الجمهورية وسلمه دعوة الهيئة العامة للاستثمار لزيارة 
اليمن لاستكمال ما تم الاتفاق عليه خلال زيارته العام الماضي لليمن من 
تعزيز استثمارات شركة المملكة القابضة في اليمن في المجال السياحي 

والاستثمار العقاري .

❊  م�صقط / �صباأ: 
محمد  اح��م��د  ال��ش��ي��خ  تسلم 
العيسائي رئيس مجلس الشورى 
العماني أمس رسالة خطية من 
أخيه يحيى الراعي رئيس مجلس 
بالتعاون  تتعلق  اليمني  النواب 
الثنائي بين اليمن وسلطنة عمان 
وكيفية تنسيق الجهد المشترك 
التشريعي  العمل  جوانب  في 

والبرلماني. 
وتضمنت الرسالة التي سلمها 
بالسلطنة  اليمني  السفير 
عبدالرحمن خميس عبيد تقدير 
ال��ذي  ل��ل��دور  اليمني  البرلمان 
العيسائي  الشيخ  معالي  يؤديه 
خلال فترة ترؤسه أعمال الاتحاد 
دورت��ه  في  العربي  البرلماني 

القومية  وال��م��واق��ف  الحالية، 
في  بها  اضطلع  التي  والعربية 

الآونة الأخيرة. 
الرامية  إلى جهوده  بالإضافة 
إلى تعزيز أهداف العمل البرلماني 
العربي المشترك بما يعمل على 
تطوير أداء المجالس التشريعية 

في البلدان العربية. 
وقد ثمن رئيس مجلس الشورى 
المتبادل  الإخ��اء  روح  العماني 
البرلمانيين  أشقائه  قبل  من 
للبرلمان  متمنيا  اليمن.  ف��ي 
التوفيق في مهامه  اليمني كل 
والعمل  القادمة،  المستقبلية 
بالجهود  الارتقاء  بما من شأنه 
العربية المشتركة وخدمة قضايا 

الأمة المصيرية. 

❊  ريمة / �صباأ:
العامة  الأشغال  وزي��ر  ناقش 
والطرق المهندس عمر الكرشمي 
أم��س م��ع محافظ ري��م��ة علي 
سالم الخضمي، سير العمل في 
الإستراتيجية  المشاريع  تنفيذ 
الطرقات  مجال  في  والمركزية 
المحافظة  تنفيذها في  الجاري 

بكلفة نحو 37 مليار ريال.
وتناول اللقاء آليات إنشاء خمس 
طرق فرعية تربط بعض المناطق 

في مديريات المحافظة.
وأك��د وزي��ر الاشغال ومحافظ 
هذه  إنجاز  سرعة  أهمية  ريمة 
المشاريع في الأوق��ات المحددة 
والمعايير  للمواصفات  لها وفقا 
المتفق  وال��ه��ن��دس��ي��ة  الفنية 
أهمية  م��ن  تمثله  لما  عليها، 
المحافظة  مديريات  رب��ط  في 
بعضها ببعض، وربط المحافظة 
بالمحافظات المجاورة في إطار 
منظومة شبكة الطرق الوطنية.

❊  المكلا / �صباأ:
اللقاء  بدأت يوم أمس الأربعاء في مدينة المكلا أعمال 
المدني  للطيران  العامة  الهيئة  لقيادات  الثامن  السنوي 
والخبراء  والمستشارين  المسئولين  بمشاركة  والأرص��اد 

والفنيين بالهيئة.
وفي مستهل اللقاء نوه وزير النقل خالد إبراهيم بمدى 
اهتمام الحكومة وتواصل جهودها الحثيثة لتطوير قطاع 
النقل على اعتبار أن قطاع النقل بشكل عام والنقل الجوي 
بشكل خاص يمثل شرياناً اقتصادياً مهما لتطوير اقتصادنا 

الوطني. 
وأشار إلى الجهود التي بذلت وتبذل من أجل الحفاظ على 
أمن المطارات والنقل الجوي في اليمن وفي ظل الظروف 
الدقيقة التي يعيشها قطاع النقل الجوي في العالم عقب 
الأحداث الإرهابية منذ 11 سبتمبر 2001م وهو الأمر الذي 
يستدعي التطوير من قدراتنا الفنية والأمنية والوعي الدائم 

والتدريب وتوفير التجهيزات والمعدات الحديثة باستمرار. 
أماناً  المطارات  أكثر  من  تعد  إن مطاراتنا  الوزير  وق��ال 
اليمنية”  الجوية  الخطوط  “شركة  الوطني  الناقل  وكذلك 
حيث لم تسجل مطاراتنا وطائراتنا ولله الحمد أي اختراق أو 
إشكاليات أمنية على مدى عقود من الزمن إلا فيما ندر وكانت 

تحت السيطرة.
وأكد أن تاريخ النقل الجوي في بلادنا ناصع البياض وأن 
أجوائنا وفي مطاراتنا وفي طائراتنا  الجوية في  السلامة 
التقارير  إليه دائماً  بأولوية قصوى وهذا ما تشير  تحظى 
من الجهات الدولية المختصة بالدقة والمستوى العالي من 
السلامة سواء لمهام وعمل الهيئة العامة للطيران المدني أم 
شركة الخطوط الجوية اليمنية وهذا جانب نعتز به ومؤشر 
للأداء الجيد والملموس من الجميع وهو نتيجة تكاتف الجهود 

والإحساس العالي بالمسئولية.
وخاطب الوزير قيادات الطيران المدني والأرصاد قائلًا إن 
مهامكم ليست في جوانب السلامة والأمن الجوي فقط بل 
عليكم واجب مهم وهو تقديم الخدمة المتميزة في مطاراتنا 
وطائراتنا لعموم المسافرين والسياح والمغتربين وهذا هو 
الواجب الأول سواء من ناحية توفير المتطلبات من تجهيزات 
ووسائل وخدمات أم الاستمرار في تدريب وتأهيل الأفراد 

والمعاملة الحسنة مع المسافرين.
ونوه بانعكاسات ذلك على تنمية الاقتصاد والتنمية والسياحة 

في الوطن.
من جانبه رحب محافظ حضرموت سالم أحمد الخنبشي 

بانعقاد هذا اللقاء الموسع في محافظة حضرموت التي تستعد 
لتتويج مدينة تريم عاصمة للثقافة الإسلامية منوها بما يحمله 
هذا الحدث من أبعاد ثقافية وسياحية معبراً عن أمله في أن 
يخرج هذا اللقاء بنتائج وقرارات وتوصيات متكاملة تسهم في 
تحسين الخدمات التي تقدم للمسافرين في المطارات وتعزز 

من جوانب أمنها وسلامة النقل الجوي.
وأشار المحافظ الخنبشي إلى أنه يوجد في المحافظة ثلاثة 
مطارات في كل من المكلا وسيئون وسقطرى تقدم خدماتها 
المباشرة وتسهل حركة التنقل الجوي للمواطنين مقدراً كافة 
الجهود التي بذلت من أجل تطوير وتحديث هذه المرافق المهمة 
واستكمال تجهيزاتها ورفدها بالمعدات والمستلزمات الحديثة 

بما يمكنها من تقديم خدمات متميزة وتحسين أدائها. 
كما ألقى رئيس الهيئة العامة للطيران المدني والأرصاد حامد 
أحمد فرج كلمة أكد فيها أن هذا اللقاء الذي ينعقد تحت شعار 
)معاً للحفاظ على مطارات آمنة ونقل جوي أكثر أماناً لتشجيع 
السياحة وخدمة للمجتمع ودعماً للتنمية( جاء ليؤكد الحرص 
والاهتمام بالجوانب الأمنية تفاعلًا مع توجيهات الحكومة ممثلة 
بوزارة النقل ومواكبة للأحداث التي شهدتها المطارات وصناعة 
النقل الجوي في العالم والتي أصبح معها الهاجس الأمني هو 
الأكثر حضوراً في عالم الطيران المدني والمطارات والنقل 

الجوي خاصة بعد أحداث 11 سبتمبر 2001م. 
وأكد أن الاهتمام بهذا الجانب وجعل مطاراتنا والنقل الجوي 
آمنا يوفر البيئة الملائمة لزيادة ونمو حركة السياحة ويدعم 
الاقتصاد والتجارة ويخدم المجتمع عموماً ،منوها بأن اختيار 
مدينة المكلا عاصمة محافظة حضرموت لاحتضان هذا اللقاء 
تأكيداً للمكانة التي تتمتع بها هذه المحافظة بما تحظى به 

من الاهتمام.
وكيل  حضرها  التي  للقاء  الافتتاحية  الجلسة  في  وت��م 
المحافظة أحمد جنيد الجنيد ووكيل المحافظة للشئون الفنية 
المهندس فهد سعيد المنهالي ورئيس مجلس إدارة الخطوط 
المسئولين  من  وعدد  القاضي  عبدالخالق  اليمنية  الجوية 
والمختصين عرض فيلم ريبورتاج أستعرض أنشطة وجهود 
الحديثة  المطارات  من  العديد  به لإنشاء  تقوم  وما  الهيئة 
وتحديث وتطوير ما هو قائم منها ورفدها بأحدث التجهيزات 

والإمكانيات الفنية. 
ويقف اللقاء على مدى يومين أمام تقرير عن إنجازات الهيئة 
خلال العام الماضي 2009م بالإضافة إلى عدد من أوراق العمل 
يقدمها عدد من قيادات الهيئة والمختصين والمهتمين حول 

مختلف القضايا والمواضيع المتعلقة بالطيران في اليمن.

واس��ت��ع��رض ال��ل��ق��اء مستوى 
التقدم والانجاز في مهام اللجنة 
الوطنية فيما يتعلق بنزع الألغام، 
وفتح الطرق والنزول من الجبال 
وإنهاء التمترس وتسليم الأسرى 
المدنية  ال��م��ن��ه��وب��ات  وإع����ادة 
الإشكاليات  وك��ذا  والعسكرية، 
والعراقيل التي وضعتها عناصر 
بعد  المناطق  التمرد في بعض 

تنفيذ الشروط الستة.
عقب الاجتماع أشار عضو اللجنة 
المخلافي  الملك  عبد  الدكتور 
إل��ى أن ق��رار وق��ف إط��لاق النار 
وإحلال السلام خطوة شجاعة من 
القيادة السياسية، باركها الشعب 

اليمني.
وقال: نحاول في اللجنة تنفيذ 
نفسه  ال��وق��ت  وف��ي  الاتفاقية 
نحتاج إلى الصبر على المعوقات 
تواجهنا،  قد  التي  والصعوبات 
لصعوبة المهمة باعتبارها مهمة 
إحلال  إل��ى  تهدف  كبرى  وطنية 

السلام في محافظة صعدة.
وأضاف: حتى اللحظة مستوى 
جيد،  بشكل  يسير  التنفيذ 
خصوصا بعد فتح طريق صعدة 
سفيان وطريق المقاش، والطلح، 
وقد بدأ المواطنون التحرك في 
هذه الطرق بشكل طبيعي، كما 
حققنا خطوة مهمة وهي عودة 
المزارعين إلى مزارعهم وإزالة 

الألغام خاصة في مناطق المقاش 
وآل عقاب.

وأشار إلى أن ثمة تلكؤات في 
بعض الأحيان في تنفيذ الجدول 
الزمني والآلية المتبعة لتنفيذها.. 
مؤكدا أن اللجنة ماضية في تنفيذ 

الجدول الزمني للاتفاق.
فيما قال عضو اللجنة الدكتور 
: تقييمنا  القباطي  محمد صالح 
للوضع الراهن إنه صعب ومعقد 
بعد الحرب الطويلة ويحتاج إلى 
خطوات وإجراءات معقدة لا يمكن 
أن تحل بسهولة، ومع ذلك ما تم 
انجازه حتى الآن من خطوات تعتبر 
جيدة خصوصا ما يتعلق بتطبيع 

الأوضاع في محافظة صعدة.
وأش���ار إل��ى ان��ه ق��د ت��م وقف 
إطلاق النار كما تم فتح الطرقات 
وم��ا ن��زال نعمل على استكمال 
فتح بقية الطرقات، وقد تم فتح 
وطريق  سفيان  صعدة  طريق 
ص��ع��ده ال��م��ق��اش وت��م تحقيق 
خطوة متقدمة وهي إخلاء المزارع 
وأماكن التماس وإزالة التمترس 
خطوة  وهي  المناطق  هذه  في 

ايجابية في هذا الصدد.
عضو  قحطان  مقبل  يحيى 
اللجنة قال : نحيي الأخ الرئيس 
قراره  على  صالح  عبدالله  علي 
إطلاق  بوقف  والحكيم  الشجاع 
النار، وهذا إن دل على شيء فإنما 

الرئيس  الأخ  تسامح  على  يدل 
وقلبه الواسع.

ونأمل من المتمردين أن يلتزموا 
بوقف إطلاق النار خصوصا أننا 
لاحظنا خروقات حصلت في باقم 
من ناحية منعت بعض المواطنين 
عن العودة لمنازلهم ونأمل أن لا 
تتكرر هذه الخروقات مستقبلا وأن 

يسود الأمن والسلام.
علي  اللجنة  رئيس  ق��ال  فيما 
عبدالله ابو حليقة : في البداية 
واجهنا عراقيل واضحة وواجهنا 
أنجزنا  لكن  بالآلية  إلتزام  عدم 

خطوات ايجابية.
إلى  بالتحرك  بدأنا   : وأض��اف 
حرف سفيان والعمشية ونزعت 
الألغام و رفعت مواقع المتمردين 
أخرى  لجنة  سفيان  في  وهناك 
بسبب  العراقيل  بعض  تواجه 
عدم إرسال الجانب الآخر لممثليه 

وفقا للآلية.
وتابع : بالأمس عدنا إلى مفرق 
وفتحت  الألغام  رفعت  و  الطلح 
الطرق ورفعت المجاميع المسلحة 
كان هناك بعض معوقات  إن  و 
تحصل م��ن حين إل��ى آخ��ر فقد 
تعاملنا مع الأمر بعقلانية وأوضحنا 
لمندوبي الطرف الآخر أن الالتزام 

لم يكن كاملا.
واستطرد : العمل اليوم كان في 
المقاش و آل عقاب و قد تم إخلاء 
كثير من المزارع و رفعت الأرتاب 
وسيتم الانتقال إلى المرحلة التالية 
وهي تمركز الجيش في المناطق 

التي كان يتواجد بها المتمردون .
متقدمة  الخطوة  هذه  وأعتبر 
وقال :نحن نسير وفق آلية دقيقة 
العراقيل  واجهنا بعض  كنا  وإن 
والخروقات وخصوصا في مديرية 
ب��اق��م م��ن اع��ت��داء على بعض 
المواطنين فقد تحملنا كثيرا من 
الخروقات على أمل إننا ماضون 

إلى خطوات ايجابية .

❊  �صعدة / �صباأ:

ناقش محافظ صعدة طه عبدالله هاجر يوم أمس الأربعاء 
مع رئيس وأعضاء اللجنة الوطنية المكلفة بالإش��راف على 
آلية تنفيذ الش��روط الستة في محور صعدة مستوى تنفيذ 
الش��روط ومدى الت��زام عناص��ر التمرد بالآلي��ة والجدول 
الزمن��ي المصاحب للش��روط التي وضعته��ا الدولة لوقف 

الحرب في صعدة وتحقيق الأمن والاستقرار.

اإعلان



Email: 14october@14october.com

❊  �سنع�ء / �سب�أ:
استقبل رئيس مجلس النواب يحيى علي الراعي يوم 
أمس الأربعاء رئيس مجلس الن��واب بمملكة البحرين 
الش��يخ خليفة بن أحم��د الظهراني و الوف��د البرلماني 

المرافق له الذي يزور اليمن حالياً.
وفي مس��تهل اللقاء قال :” يس��عدني أن أرحب بكم 
أجمل ترحيب في بلدك��م وبين أهلكم اليمنيين الذين 
يكنون لك��م كل الحب والتقدي��ر، وأن تواجدكم بيننا، 
يعزز من روابط علاقات الأخ��وة والمودة الحميمة بين 
شعبينا اليمني والبحريني الشقيقين “، متمنياً لهم إقامة 

طيبة وزيارة ناجحة.
وأضاف: أن هذا اللقاء المبارك، يشكل خطوة مهمة في 
إطار اللقاءات المتواصلة بين المس��ئولين في البلدين 
ويسهم في الارتقاء بأشكال التعاون الثنائي بين اليمن 
والبحرين مس��تفيدين من القدرات المتاحة لديهما بما 
ينفع الش��عبين الش��قيقين في ظل الرعاي��ة الحكيمة 
للقيادتي��ن السياس��يتين ممثلة بفخام��ة الأخ الرئيس 
علي عب��دالله صالح وجلالة الملك حمد بن عيس��ى آل 

خليفة”.
وثم��ن الراعي المواق��ف الأخوية الصادق��ة للبحرين 
الداعمة لليمن وجهودها للحفاظ على وحدتها ومكافحة 
الإرهاب و ترس��يخ دعائم الأمن والاس��تقرار والتنمية 

الشاملة.
كما ق��در رئيس مجل��س النواب الرعاي��ة والاهتمام 
اللذين يحظى بهما أبناء الجالي��ة اليمنية في البحرين 
من قبل المسئولين البحرينيين، مؤكداً أن هذه المواقف 
والس��مات الطيبة ليس��ت بغريب��ة عن قيادة وش��عب 

البحرين الشقيق.
ودعا يحي��ى الراعي لجنة الأخ��وة البرلمانية اليمنية 
البحريني��ة المش��تركة إلى تفعيل نش��اطها في مجال 
العمل البرلمان��ي و تعزيز دورها ف��ي تطوير التعاون 
الثنائي بالاستفادة من الخبرات والتجارب ورفع قدرات 
ومهارات الكادر الوظيفي في البرلمانين آخذين بالاعتبار 

التجارب المكتسبة في هذا المجال.
وأوضح أن اليمن تمتلك فرصا كثيرة للاس��تثمار في 
قطاعات اقتصادية وإنتاجية وخدمية واسعة .لافتاً إلى 
القوانين اليمنية المتقدمة لتش��جيع رجال الأعمال من 
الأش��قاء والأصدقاء على الاس��تثمار والتي تكفل لهم 
كذلك ضمانات وتس��هيلات كبيرة، لتنمية أنش��طتهم 

الاقتصادية والتجارية.

والبحريني من عرى وأواصر أخوة ومحبة ومودة تاريخية 
حميمة تجمع الأسرة اليمنية البحرينية الواحدة.

ولف��ت إلى أن ه��ذه الميزة والس��مة الحمي��دة تربط 
الش��عبين وتتجس��د في حكمة القائدين السياس��يين 
للبلدين الشقيقين فخامة الرئيس علي عبدالله صالح 
وجلالة المل��ك حمد بن عيس��ى حفظهم��ا الله اللذين 
يوجهان بالارتقاء بمستوى العلاقات إلى مصاف تطلعات 

الشعبين الشقيقين.
وأشار الظهراني إلى أن العلاقات تتوطد بين الشعبين 

ورحبت بتعزيز أشكال التعاون بين البلدين الشقيقين 
في المجال الاقتصادي والتجاري ،منوهاً بهذا الصدد بأن 
هذا المجال يسهم في الدفع بالعلاقات السياسية بين 

البلدين خطوات إلى الأمام.
من جانبه عبر رئيس مجلس النواب بمملكة البحرين 
الش��قيقة عن س��عادته والوفد المرافق له بزيارة بلده 

الثاني اليمن.
وق��ال : إننا نش��عر أننا بي��ن إخواننا وفي ظل أس��رة 
بحريني��ة يمنية واح��دة لما ترب��ط الش��عبين اليمني 

أكث��ر فأكثر، منوهاً بما تحظى ب��ه الجالية اليمنية في 
البحرين من رعاية واهتمام من قبل الش��عب والقيادة 
البحرينية ما يدل عل��ى الترابط والثقة التي تتعزز كل 
يوم بين الأشقاء اليمنيين والبحرينيين، مؤكدا أن أبناء 
الجالية اليمنية يتربعون الكثير من المواقع في مختلف 

مؤسسات الدولة .
وأفاد رئيس مجلس النواب بمملكة البحرين الشقيقة 
أن الخطوات مس��تمرة باتجاه إنش��اء س��فارة للمملكة 
في اليمن والتي ستس��هم بدورها ف��ي تطوير وتعزيز 

العلاقات الثنائية وتوسيع أشكالها بصورة مستمرة.
وأكد الش��يخ الظهراني حرص البحرين قيادة وشعباً 
على دعم جهود اليمن في س��بيل الحفاظ على الوحدة 

اليمنية وترسيخ دعائم الأمن والاستقرار والتنمية.
واعتبرا امن اليمن واستقراره يمثل جزءا لا يتجزأ من 

أمن واستقرار الخليج والمنطقة بشكل عام.
وقد تم في اللقاء اس��تعراض ع��دد من الموضوعات 

ذات الاهتمام المشترك.
حض��ر اللق��اء نائبا رئي��س مجلس الن��واب حمير بن 
عبدالله الأحم��ر وأكرم عب��دالله عطي��ة ورئيس بعثة 
الش��رف المرافقة نبيل صادق باش��ا وسفير اليمن لدى 
مملكة البحرين علي منصور بن س��فاع وسفير مملكة 
البحرين غير المقيم في اليمن محمد صالح الشيخ وعدد 

من أعضاء مجلس النواب وأمين عام المجلس .
إلى ذلك قام رئيس مجلس النواب البحريني والوفد 
المرافق ل��ه يرافقهم رئيس مجلس النواب يحيى علي 
الراعي بزيارة استطلاعية لمبنى مجلس النواب ولجانه 
الدائمة ومركز التدريب والتأهيل والمعلومات البرلمانية 
وحضور جانب من جلسة المجلس المنعقدة يوم أمس 

الأربعاء.
وأثناء ذلك اس��تمعوا من الأخ رئي��س مجلس النواب 
يحيى علي الراعي إلى شرح عن عمل المجلس ولجانه 
الدائمة والأنشطة التي تقام في هذا الصرح الديمقراطي 

وتشمل المجالين التشريعي والرقابي.
كما حض��ر رئيس مجل��س النواب بمملك��ة البحرين 
والوف��د المراف��ق جانب��اً من جلس��ة برلم��ان الأطفال 
الذي يعقد جلس��اته حالياً في القاعة الصغرى بمجلس 

النواب.
وقد رحبت رئيس��ة وأعضاء برلمان الأطفال برئيس 
مجل��س النواب البحرين��ي والوفد المراف��ق له ويحيى 
علي الراعي رئيس مجلس النواب وقدموا لهم ش��رحاً 
عن تجربة برلمان الأطف��ال والقضايا التي يتبناها في 
سياق نشاطه العملي اليومي فيما يتصل بحقوق الطفل 
وتنمية قدراته العلمية وتعزيز وعيه وثقافته بحب العلم 

والعمل والوطن.
وقد عبر الش��يخ الظهران��ي والوف��د المرافق له عن 
إعجابه��م بالتجرب��ة البرلمانية في اليم��ن بمضمونها 
ومظاهرها المتنوعة والدور الذي تقوم به في س��بيل 
إسعاد المجتمع وتنمية قدراته الاقتصادية والاجتماعية 

والثقافية.
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استقبل رئيس مجلس النواب البحريني .. الراعي :

حث على سرعة استكمال المشاريع

نائب الرئيس يفتتح ويتفقد العمل في عدد من المشاريع الخدمية والتنموية بعدن 

نثمن مواقف البحرين الداعمة لليمن في مكافحة الإرهاب 

وتفقد الأخ عبدربه منصور هادي سير العمل في مستشفى الوحدة 
التعليمي بمديرية الشيخ عثمان وكان في استقباله وكيل وزارة الصحة 

الدكتور ناصر باعوم ومدير عام مديرية الش��يخ عثمان “أحمد حسن” 
وعدد من أعضاء المجلس المحلي بالمديرية والشخصيات الاجتماعية 

والأعيان.
واس��تمع من مدي��ر المستش��فى الدكتور محمد س��الم باع��زب إلى 
شرح حول طبيعة س��ير العمل وكيفية الإنجاز الذي يتم بكلفة تقارب 
300 مليون ريال ويش��مل إعادة التأهيل والتحديث بصورة مدروس��ة 

ومنظمة. 
م��ن جانب آخر افتتح نائب رئيس الجمهوري��ة بمنطقة البريقة عددا 
من المصانع ضمن مش��اريع المنطقة الحرة بعدن وكان في استقباله 
رئيس المنطق��ة الحرة بعدن الدكتور عبدالجليل الش��عيبي وعدد من 

المسؤولين والمهندسين المختصين.
وقد افتتح مجمع الرياض للبلاس��تيك وبعد أن قص الش��ريط إيذانا 
بافتتاح المشروع رس��ميا زار أقسام الإنتاج وخطوط التقسيم في هذا 
المصنع الذي ينتج الأنابيب والخزانات وشبكات الري بالتقطير وأنابيب 

الماء والديزل والكهرباء الذي تم إنجازه بكلفة 700 مليون ريال.
وافتتح نائب الرئيس مش��روع كريستال كيوب الذي يختص بتخزين 
وتصمي��م وتقطي��ع ول��ي وتش��كيل وط��لاء أن��واع أس��قف الألمنيوم 
وإكسس��وارات المس��اكن والمنش��آت الصناعي��ة والتجاري��ة والإدارية 
وتسويقها لمشاريع المنطقة الحرة في عدن والسوق المحلية وأسواق 

الدول المجاورة بحسب الطلب بكلفة استثمارية 400 مليون ريال.
كما افتتح الأخ نائب رئيس الجمهورية مش��روع مجمع دوم الصناعي 
الذي يشتمل على بناء قاعدة كهربائية ميكانيكية للقيام بخدمة وإصلاح 
السفن الراسية بما في ذلك إصلاح المولدات الكهربائية ومعدات التكييف 
والمحركات ولف المح��ركات الكهربائية وكذا تصني��ع خزانات حديدية 

وأنابيب وأعمال إنشائية جديدة مختلفة.
وتفقد نائب الرئيس س��ير العمل الجاري في مش��روع “ بولي فيرك” 
للصناعات الحديدية الذي يختص بإقامة مركز صناعي على ثلاث مراحل 
يش��تمل على تصنيع منتجات حديدية خاصة بالمستش��فيات والبيوت 

الجاهزة والحاويات وألواح الحديد المتعلقة بالبناء للمنشآت الصناعية 
وتسويقها بالس��وق المحلية والخارجية إضافة إلى إقامة مركز داخلي 

تعليمي لطلاب المعاهد الفنية.
واستمع الأخ عبد ربه منصور هادي إلى إيضاحات تفصيلية من الخبراء 
الألمان حول هذا العمل الذي يمثل ن��واة لقاعدة صناعية كبيرة وكون 
هذه المصانع تس��توعب العمالة من مخرجات التأهيل الفني والمهني 
الوسطي الذي يمثل ركيزة مهمة جدا في طريق النهوض والتطوير .. 

متمنيا للجميع التوفيق والنجاح.
وزار الأخ عبدربه منص��ور هادي نائب رئيس الجمهورية المش��روع 
السكني السياحي الكبير )مدائن عدن( متفقداً حجم الإنجاز في العمل 
بمختلف جوانبه حيث كان في استقباله مدير عام الاستثمار والتمويل 
للمش��روع الش��يخ جمال بن ب��در احمد الكس��ادي والطاقم الهندس��ي 

والإداري للمشروع.
واطلع نائب رئي��س الجمهورية على نماذج مختلف��ة من مباني هذا 
المشروع الذي يتكون من 1200 غرفة سكنية سياحية بجميع لوازمها 
الخدمي��ة والفلل الس��كنية الأخ��رى ..مطلع��ا على طبيع��ة التخطيط 

الهندسي والفني وكيفية التشكيلة السكنية.
وحث على العمل بوتيرة عالية من اجل الانجاز كون المشروع ضمن 

المشاريع الإسكانية لخليجي )20(.
رافق الأخ نائب الرئيس في جولت��ه وزير الخدمة المدنية والتأمينات 
الدكتور يحيى محمد الش��عيبي ومحافظ عدن الدكتور عدنان الجفري 
والأمين العام المساعد لقطاع الإعلام والثقافة بالمؤتمر الشعبي العام 
الدكتور احمد عبيد بن دغ��ر ونائب وزير الداخلية الل��واء الركن صالح 
حس��ين الزوعري ورئيس دائرة الش��باب باللجنة العام��ة عارف الزوكا 
ووكيل محافظة عدن أحمد س��الم ربيع علي ومستش��ار محافظ عدن 

حسين الدرب وعدد من المسؤولين والمختصين.

نائب الرئيس يفتتح عدداً من المشاريع

نائب الرئيس يتفقد عدداً من المشاريع

تعزيز التعاون الاقتصادي والتجاري سيسهم في دفع علاقات البلدين إلى الأمام

❊ عدن / �سب�أ:

قام الأخ عبدربه منصور هادي نائب رئيس الجمهورية يوم أمس الأربعاء بافتتاح وتفقد س��ير العمل في عدد من المش��اريع 
الخدمية والتنموية في عدن.

وزار مستش��فى عدن الذي يجري إعادة تأهيله بمختلف أقس��امه وتخصصاته واس��تمع من مدير عام الصحة بمحافظة عدن 
الدكتور الخضر لصور إلى إيضاحات حول مستوى سير العمل وطبيعة الإنجاز.

وخلال الزيارة ش��دد نائب رئيس الجمهورية على س��رعة استكمال العمل في المستش��فى بالصورة المطلوبة خلال الأشهر 
القادمة ما لم فسيتحمل المسؤولية كل من كان سبب التأخير في إنجاز العمل.

وفي مديرية المنصورة قام الأخ عبدربه منصور هادي بتفقد سير العمل في مستشفى 22 مايو العام وكان في استقباله مدير 
عام المديرية أحمد حامد لملس وعدد من أعضاء المجلس المحلي والشخصيات الاجتماعية.

ويتكون المش��روع من دورين إضافيين في المبنى يش��ملان أربع غرف عمليات ومعامل ومرافق أخرى بس��عة سريرية قدرها 
150 سريرا وبكلفة استثمارية تقارب 160 مليون ريال.

وقد استمع الأخ نائب الرئيس من مدير عام المستشفى الدكتور ثابت قاسم محسن إلى إيضاحات تفصيلية حول سير العمل 
ومستوى الإنجاز وحث على مضاعفة الجهود لتنفيذ العمل بصورة أكبر وبوتيرة عالية ليتسنى استكماله خلال هذا العام.

الراعي يشرح عمل المجلس ولجانه الدائمة والأنشطة التي تقام رئيس مجلس النواب ستقبل نظيره البحريني

الظهراني : البحرين حريصة على وحدة اليمن وترسيخ دعائم التنمية فيها
أمن اليمن واستقراره جزء لا يتجزأ من أمن واستقرار الخليج
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وفي الجلسة أجرى أعضاء مجلس الشورى 
مناقشات مستفيضة تمحورت حول التقرير 
المقدم من لجنة التربي��ة والتعليم العالي 
والبح��ث العلمي ال��ذي وصف��وه بالممتاز، 
وبإحاطت��ه بواحدة من الأولوي��ات الوطنية 
ممثلة ف��ي تعليم الفت��اة، لصلتها العميقة 
بقضية بناء الإنس��ان، على قاع��دة تكافؤ 
الف��رص بي��ن الذك��ور والإناث ف��ي مجال 

التعليم.
ولفتت المناقشات إلى الأرضية الدستورية 
والقانونية التي تتوفر في بلادنا، فيما يمثل 
قاعدة راس��خة يس��تند إليه��ا التعليم بكل 
مس��توياته، ويتأس��س عليها مبدأ العدالة 
والمس��اواة بي��ن الجنس��ين ف��ي مختل��ف 
مجالات التعليم الأساسي والثانوي والفني 

والجامعي.
وأبانت المناقشات الأهمية المحورية التي 
يمثلها تعليم الفتاة، لي��س فقط من حيث 
كونه يقلص الفجوة التعليمية بين الذكور 
والإناث ولكن لأنه كذلك يضيق الفجوة بين 

الرجال والنساء في مختلف مجالات الحياة، 
ويحقق المش��اركة العادلة والدائمة للمرأة 
في الأنشطة العامة، بما فيها المشاركة في 

صنع القرار.
وقالت المناقشات إن تعليم الفتاة ينطوي 
على آفاق مس��تقبلية رحب��ة بما يوفره من 
فرص أم��ام الفتاة ، تمكنها م��ن أداء أدوارٍ 
لا يتقنه��ا الرج��ل وأخ��رى تنص��رف إل��ى 
احتياجات القطاع النسوي، وهو ما يقتضي 
إزال��ة كافة العوائق التي تق��ف أمام تعليم 
الفت��اة وتأمي��ن كافة الف��رص التي تمكن 
المرأة من الاندماج في النسيج الاجتماعي 
والثقافي والاقتصادي، ويمكنها كذلك من 
تحصيل المعرفة واستيعاب إمكانيات الثورة 
التكنولوجية، ويعزز من استقلاليتها، ويغير 
من الصورة النمطي��ة للمرأة باتجاه المزيد 

من الاجتهاد والإبداع.
ودع��ت المناقش��ات إل��ى إع��ادة صياغة 
المنهج التعليم��ي في مختلف المراحل، مع 
التأكيد على جودة التعليم والتَّعلُّم، والنظر 

إلي��ه باعتب��اره مهمة مجتمعي��ة ينبغي أن 
يضطلع بها الجميع.

إلى ذل��ك تحدث أم��ام مجلس الش��ورى 
كل م��ن وكي��ل وزارة التربي��ة والتعلي��م 
لقطاع تعليم الفت��اة لُطفية حمزة، وفوزية 
نعمان ع��ن اتح��اد نس��اء اليم��ن، وممثل 
ش��بكة منظم��ات المجتمع المدن��ي محمد 
الس��ياغي، و مدير مركز البحوث والتطوير 
التربوي الدكتور صال��ح الصوفي، ومديرة 
تعليم الفتاة بالأمانة أمل البعداني، ومدير 
الدراس��ات والمتابعة بقط��اع تعليم الفتاة 

أروى الأخفش.
وقد تضمن��ت كلمة وكيل قط��اع تعليم 
الفت��اة ردوداً وتوضيح��ات لم��ا تضمن��ه 
تقري��ر اللجنة المختص��ة بالمجلس، لافتة 
إلى العناية الت��ي توليها الوزارة للمعلمات، 
وضرورة تغطية المناطق الريفية بمعلمات 
المرحلتي��ن الأساس��ية والثانوي��ة، ضم��ن 
مش��روع ممول م��ن ش��ركاء التنمية يقوم 
بتوظي��ف خريج��ات الثانوية العام��ة لمدة 
س��نتين في مدارس الريف قبل أن يلتحقن 
بالوظيفة الرسمية.ودعت فوزية نعمان إلى 
فتح فصول خاصة ضمن برامج محو الأمية 
للفتيات من الفئ��ات العمرية المختلفة، مع 
أهمية الفرز بين الفئات العمرية أثناء تلقي 

التعليم.
واس��تعرضت جملة من التط��ورات التي 
ش��هدها مجال تعليم الفتاة خلال السنوات 

الماضية، وعزت ذلك إل��ى الحوافز المادية 
التي قدمت للفتيات وخصوص��اً في الريف 

بهدف تشجيعهن على الالتحاق بالتعليم.
فيما تطرق رئيس مركز البحوث والتطوير 
التربوي إلى أهمية التنس��يق بين الجهات 
المختلف��ة فيما يخص توظي��ف المعلمات، 
ودعا إلى تخصيص برامج لمعلمات الصفوف 
من الأول حتى الرابع من التعليم الأساسي، 

وإيجاد حوافز لمعلمات الريف.
فيم��ا تناولت بقية المداخ��لات جملة من 
الملاحظات الت��ي انصبت ح��ول مضامين 
تقرير اللجن��ة المختصة بالمجلس، وأثرته 
بجملة من التوصيات الإضافية المحفزة على 
إدماج الفتيات ف��ي مختلف مجالات التعليم 

بما فيها التعليم الفني.
وف��ي خت��ام المناقش��ات ق��رر المجلس 
تش��كيل لجن��ة لصياغ��ة التوصي��ات حول 
الموضوع من لجنة التربية والتعليم العالي 
والبحث العلمي، وممثلين عن وزارة التربية 
والتعليم، واتحاد نس��اء اليمن، وغيرها من 

الجهات ذات العلاقة.
وكان المجل��س ق��د اس��تعرض محض��ر 

جلسته السابقة وأقره.
حض��ر الجلس��ة مستش��ار وزارة التربية 
والتعليم، الدكت��ور حمود الس��ياني وعدد 
من المس��ئولين في وزارة التربية والتعليم 
وأكاديميون ومختص��ون ومهتمون بتعليم 

الفتاة.
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عبدالغني يترأس اجتماع مجلس الشورىجانب من اعضاء مجلس الشورى

رئيس مجلس النواب ونظيره البحريني يحضران اجتماع برلمان الأظفال

في ختام مناقشاته لتقرير حول تعليم الفتاة

في إطار مواصلة تفعيل مهامه الرقابية

مجلس النواب يستمع إلى إيضاحات عدد من الوزراء بشأن مسائل تقع تحت نطاق اختصاصاتهم

مجلس الشورى يدعو إلى إعادة صياغة المنهج التعليمي في مختلف المراحل

❊ �سنع�ء / �سب�أ:

اس��تمع مجلس النواب في جلس��ته المنعقدة أمس برئاسة نائب رئيس 
مجل��س النواب حمير بن عبدالله بن حس��ين الأحمر إل��ى إيضاحات وزراء 
النف��ط والمعادن أمير س��الم العيدروس، والأش��غال العامة والطرق عمر 
عبدالله الكرش��مي والكهرباء والطاقة عوض س��عد السقطري، والشؤون 
الاجتماعي��ة والعمل أمة الرزاق علي حُمد بش��أن عدد من الاستفس��ارات 
الاس��تيضاحية المقدمة من بعض أعضاء المجلس في مس��ائل تقع تحت 

من جلسات مجلس  النواب أمسنطاق اختصاصاتهم.

رئيس مجلس النواب البحريني يستقبل وزير الخارجية في مقر إقامته 

برلمان الأطفال يؤكد أهمية تحسين أوضاع التعليم الشامل للأطفال

مناقشة أوضاع السجناء والسجون في اليمن 

وفي معرض ذلك أوضحت وزيرة 
الش��ؤون الاجتماعي��ة والعمل أمة 
ال��رزاق عل��ي حُمد م��دى اهتمام 
الوزارة بأوض��اع العمال��ة اليمنية 
وخاص��ة ف��ي ظ��ل ارتفاع نس��بة 
البطال��ة القائمة ، لافتةً إلى وجود 
قان��ون للعم��ل ينظم مس��ؤولية 
اس��تخدام وتنظي��م العمال��ة غير 
اليمنية ، وكذا وجود لائحة لبعض 
المهن المحظورة فيها العمالة غير 

اليمنية ، وكذا وج��ود إدارة خاصة 
بالتفتي��ش والعمل وه��ي معنية 
بالمتابعة والرقابة على المنش��آت 
والشركات والمؤسسات التي لديها 
عمال��ة حاصل��ة عل��ى تصريحات 

عمل.
الش��ؤون  وزي��رة  ونوه��ت 
الاجتماعية والعمل إلى وجود عمالة 
بعدد كبي��ر في بعض المش��اريع 
الكبيرة نظ��راً لارتباطها بمراحل 

زمنية مح��ددة ومواصفات معينة 
لهذه العمالة تستدعي وجود عمالة 
فنية متخصصة في ه��ذا الجانب 
ويتم محاسبة الش��ركات المعنية 
ل��و تعث��ر العم��ل لديه��ا إذا أخلت 
بتس��ليم العمل ف��ي موعد معين 

وفقاً للاتفاقيات بهذا الشأن .
م��ن جانب��ه بي��ن وزي��ر النفط 
والمع��ادن أمير س��الم العيدروس 
أن الإيرادات من الشركات النفطية 

مرهون��ة بش��روط وباتفاقي��ات 
ص��ادرة بقواني��ن يت��م توريدها 
واس��تخدامها وفق��اً للاتفاقي��ات 
وتورد مبالغ محددة لقضايا معينة 
ومنه��ا تخصي��ص مبال��غ للتنمية 
الاجتماعية في المحافظات ، وكذا 
لتدريب ال��كادر العامل في الوزارة 

ووحداتها. 
ولفت وزي��ر النفط إل��ى أنه تم 
في عام 2008م إيراد إلى الخزينة 

العامة المبالغ المحصلة من إيرادات 
أنابي��ب النف��ط عب��ر القطاع��ات 
والموانئ المخصصة.. منوهاً إلى 
أن جهاز الرقابة والمحاسبة وهيئة 
مكافحة الفساد تمارس دورها في 

هذا الجانب . 
فيما أوضح وزير الأشغال العامة 
والط��رق عمر عبدالله الكرش��مي 
للمجل��س ف��ي مع��رض رده على 
الس��ؤال الموجه إلي��ه بخصوص 

اس��تكمال طريق الك��دن - ملحان 
محافظ��ة المحوي��ت.. لافت��اً بهذا 
الصدد إلى أن هذا المش��روع يتم 

متابعة العمل في إطاره .
كما قدم وزير الكهرباء والطاقة 
ع��وض س��عد الس��قطري الردود 
الإيضاحي��ة على أس��ئلة المجلس 
الموجهة إليه فيما يتعلق بمناقصة 
مشاريع الكهرباء المتعثرة ، وإلغاء 
الوحدة التنفيذية للكهرباء وتأخر 

تنفي��ذ بع��ض مش��اريع الطاقة ، 
وم��دى تنفي��ذ قان��ون الكهرباء ، 
فيما يتعلق بإعادة هيكلة الوزارة 

والمؤسسة العامة للكهرباء.
وق��دم أعض��اء المجل��س جملةً 
م��ن التعقيب��ات على تل��ك الردود 
الإيضاحي��ة المقدمة م��ن الوزراء 
المعنيين ، فيما كلف المجلس لجانه 
الدائمة بمتابعة تل��ك الإيضاحات 

في نطاق عملها الرقابي.

وكان المجلس قد استهل جلسته 
باس��تعراض محض��ره الس��ابق 
وواف��ق عليه ، وس��يواصل أعماله 
يوم الس��بت القادم بمش��يئة الله 

تعالى .
حض��ر جانب��اً من هذه الجلس��ة 
رئي��س مجلس الن��واب البحريني 
الش��يخ خليفة بن أحمد الظهراني 
والوف��د المرافق ل��ه للإطلاع على 

تجربة بلادنا البرلمانية .

❊  �سنع�ء / �سب�أ:

اختتم مجلس الش��ورى مناقش��اته لموضوع تعليم الفتاة في 
الجلسة الثانية والأخيرة التي عقدها يوم أمس الأربعاء برئاسة 

رئيس المجلس عبد العزيز عبد الغني.

❊  �سنع�ء / �سب�أ:
اختتمت أمس بالقاعة الصغرى 
بمبنى مجلس النواب جلسات عمل 
برلم��ان الأطفال لفت��رة الانعقاد 
الأخيرة التي بدأت الاثنين الماضي 
تح��ت ش��عار “ التعلي��م الش��امل 
للأطف��ال” برئاس��ة راني��ا رائ��د 

عراسي رئيسة البرلمان .
وأقر البرلمان ف��ي ختام أعماله 
إصدار عدد من التوصيات تضمنت 
ض��رورة الضغط عل��ى الحكومة 
التوصي��ات  وتطبي��ق  لمتابع��ة 
الص��ادرة م��ن برلم��ان الأطفال، 
والتوعي��ة بأهمي��ة تعلي��م الفتاة 
وأهمي��ة التحاقه��ا بالتعلي��م في 
الري��ف، ونش��ر الوعي بي��ن فئات 
المجتمع المختلف بأضرار التمييز 
بين الأطفال، ووضع استراتيجيات 
وخطط تربوية من أجل تحس��ين 

أوضاع التعليم.
كما تضمنت التوصيات، تفعيل 
والعن��ف  الض��رب  قان��ون من��ع 
ف��ي الم��دارس، وتوفي��ر الطرق 
للتربي��ة  المناس��بة  والأس��اليب 
الش��املة، وتأهي��ل المدرس��ين 
خاصة في الم��دارس للتعامل مع 
ذوي الإعاق��ة، ووض��ع سياس��ات 
واس��تراتيجيات لنش��ر مفه��وم 
التعليم الش��امل، وتوفير درجات 
وظيفية لذوي الإعاقة، فضلا عن 
التنس��يق بين المجالس المحلية 
ووزارة التربي��ة والتعلي��م لنش��ر 

مبادئ التعليم .
وشددت التوصيات على ضرورة 
نشر آليات حماية الطفل من العنف 

والتمييز داخل المدرس��ة، وتنفيذ 
نزولات ميدانية إلى الأرياف والقرى 
للتوعي��ة بأهمي��ة تعلي��م الفتاة 
الريفي��ة، وتنفي��ذ برام��ج توعية 
حول العنف والتمييز ضد الأطفال 
من وزارة الإع��لام، وحملت وزارة 
الإعلام مس��ؤولية تهيئة الظروف 
والفرص لإتاحة بث برامج لتوعية 
المجتمع بأهمية التعليم الشامل.

وأكدت التوصيات ضرورة توعية 
المجتمع بأهمية دمج ذوي الإعاقة 
في التعليم، ودور الجهات المعنية 
ف��ي نش��ر كتيب��ات ومنش��ورات 
تعريفي��ة بأهمية حق��وق الطفل 
والتعلي��م الش��امل، ودور وزارة 
التربي��ة والتعلي��م ف��ي تأهي��ل 
الاجتماعيي��ن  الاختصاصيي��ن 
التعلي��م  بأهمي��ة  وتوعيته��م 

الشامل.
كما اوصى برلمان الأطفال وزارة 
الصحة العامة والسكان بالتعاون 
مع الجمعي��ات المختص��ة برعاية 
وتأهي��ل الأطف��ال وذوي الإعاقة 
في توفير المس��تلزمات الصحية 

والفحوصات المجانية.
وتضمن��ت التوصي��ات ض��رورة 
تكوي��ن آلي��ة ش��راكة م��ع الدولة 
وخلق تنسيق جيد بين الصندوق 
الاجتماعي وإدارة التعليم الشامل، 
وقيام الجهات ذات العلاقة بتوفير 
البني��ة التحتي��ة الملائم��ة ف��ي 
المدارس لدمج جمي��ع الفئات في 

التعليم.
وأش��ارت إلى أهمي��ة دور وزارة 
الأوق��اف والإرش��اد بالتع��اون مع 

وزارة التربي��ة والتعلي��م لاختيار 
الموقع الجغرافي المناس��ب لبناء 
الم��دارس، فضلا ع��ن دور وزارة 
التربية والتعليم في توفير المنهج 
الخ��اص بالمكفوفي��ن والص��م 
والبكم بالتعاون مع جميعة الأمان 

للكفيفات.
وأوصى برلمان الأطفال، وزارة 
التربي��ة والتعلي��م بالعم��ل على 
إدراج حص��ص أنش��طة وترفي��ه 
في الم��دارس خاصة ف��ي مرحلة 
التعلي��م الأساس��ي، وتعاونها مع 
الصن��دوق الاجتماع��ي للتنمي��ة 
لتنفيذ دراسة ميدانية عن الأطفال 
خارج نطاق التعليم بالتنسيق مع 
الجهات المعنية، وأهمية دور قطاع 
الفتاة في وزارة التربية بالاهتمام 
بالفتاة الريفية لإعطائها حقها في 

التعليم.
وأكدت التوصيات ضرورة متابعة 
لجن��ة التربية والتعلي��م بمجلس 
النواب مستوى تنفيذ مبدأ التعليم 
الش��امل، وأهمي��ة تكثي��ف جهود 
صندوق رعاية وتأهيل المعاقين 
في جمي��ع المحافظات بهدف دمج 

ذوي الإعاقة في التعليم.
وش��دد برلم��ان الأطف��ال على 
ضرورة تع��اون المجالس المحلية 
والتعلي��م  التربي��ة  وزارة  م��ع 
والجمعيات التي تهتم بالتعليم في 
سبيل الارتقاء بالتعليم الشامل .

ودع��ا البرلم��ان وزارة التربي��ة 
والتعلي��م إل��ى تكثي��ف جهوده��ا 
لتنفيذ التزامات اليمن في أهداف 

الألفية الخاصة بالتعليم.

❊  �سنع�ء / �سب�أ:
ناقش اجتماع موسع لقيادة أجهزة 
الس��لطة القضائي��ة ولجن��ة حقوق 
الإنسان والحريات والمجتمع المدني 
بمجلس الشورى، أمس، تقرير لجنة 
مجلس الشورى حول أوضاع السجناء 
والسجون في ضوء زياراتها الميدانية 

للسجون في مختلف المحافظات.
وف��ي الاجتم��اع ال��ذي رأس��ه وزير 
الع��دل الدكتور غ��ازي الاغب��ري تم 
اس��تعراض التوصيات التي خرج بها 
التقري��ر وآلي��ات تنفيذه��ا م��ن قبل 

الجهات الحكومية ذات العلاقة .
وج��دد وزير الع��دل الت��زام أجهزة 
الس��لطة القضائي��ة بمتابعة أوضاع 
الس��جناء من حين ادخالهم السجون 
لضمان عدم بق��اء أي منهم أكثر من 
المدة العقابية المقررة عليه ، فضلا 
عن التأكد من عدم س��جن اشخاص 

دون أحكام او أوامر قضائية .
ونوه الاغبري بالاصلاحات القضائية 
في مجال التدريب والتأهيل من خلال 
الاهتم��ام بمخرجات المعه��د العالي 

للقضاء،والبنية التحية وتحسين أوضاع 
القضاة ، والتي ستنعكس ايجابا على أداء القضاة في سرعة 
البت في القضايا وعلى وجه الخص��وص القضايا التي على 

ذمتها سجناء.
وأشار الوزير إلى ما توليه الوزارة وهيئة التفتيش القضائي 

من اهتمام بسرعة البت في القضايا المنظورة أمام المحاكم 
من خلال تعامي��م توجه الى المحاكم ، بالاضافة إلى متابعة 
رؤساء محاكم الاستئناف للتأكد من مدى تنفيذ التعاميم ليتم 
في ضوء ذلك محاسبة المقصرين،منوها بدور الجهات المعنية 

في رعاية وتأهيل واصلاح السجناء وتحسين الخدمات.

من جانبه قدم النائب 
الع��ام الدكتور عبدالله 
العلفي ش��رحا مفصلا 
ع��ن جه��ود النيابة في 
متابعة أحوال السجناء 
الميدان��ي  والن��زول 
للسجون مشيرا الى أنه 
تم مؤخ��را الإفراج عن 
318 معس��را بموج��ب 
أح��كام قضائية،كم��ا 
تم الإف��راج عن 2237 
سجينا بسبب التزامات 
للغي��ر دفعته��ا الدولة 
ووصلت إل��ى أكثر من 

مليار ريال.
الاجتم��اع  وخ��رج 
بع��دد م��ن المقترحات 
بتحس��ين  الكفيل��ة 
أوضاع الس��جناء ومنها 
عم��ل دراس��ة لأوضاع 
وتحس��ين  الس��جون 
والرق��ي  فيه��ا  الأداء 
التأهيلي��ة  بخدماته��ا 
والصحية والمعيش��ية 
لنزلائها،بالإضافة إلى النزول الميداني المشترك للجنة حقوق 
الإنسان والحريات بمجلس الش��ورى ، والنيابة العامة لتفقد 
السجون، ومدى سرعة البت في القضايا من خلال السير في 

إجراءات الإصلاحات القضائية . 

وزير العدل يرأس اجتماعاً موسعاً لمناقشة تقرير لجنة الشورى حول أوضاع السجناء والسجون

❊  �سنع�ء / �سب�أ:
وصف رئي��س مجلس 
البحرين��ي  الن��واب 
الش��يخ خليفة ب��ن أحمد 
الظهران��ي ق��رار فخامة 
رئيس الجمهورية بإيقاف 
العس��كرية  العملي��ات 
ف��ي المنطقة الش��مالية 
الغربية بالق��رار الحكيم 

والشجاع. 
وعب��ر رئي��س مجلس 
الن��واب البحرين��ي خلال 
اس��تقباله أم��س بمق��ر 
إقامت��ه بصنع��اء وزي��ر 
الدكت��ور  الخارجي��ة 
أبوبكر عب��دالله القربي 
عن ترحيب��ه بالقرار بما 
م��ن ش��أنه حق��ن دماء 

اليمنيين .
م��ن جانبه ق��در وزير 

الخارجي��ة عالي��اً مواق��ف 
مملكة البحرين الش��قيقة ودول مجلس التعاون الثابتة 
من وحدة اليمن واستقراره وحقه في مواجهة التحديات 
..مثمن��اً الدع��م التنم��وي ال��ذي تقدم��ه دول المجلس 

لليمن.

وجرى خلال اللقاء بحث العلاقات الثنائية بين البلدين 
الشقيقين وسبل تعزيزها وتطويرها بالإضافة إلى آخر 

المستجدات على الساحة الإقليمية والدولية.
حض��ر اللقاء س��فير البحرين غير المقي��م لدى اليمن 

محمد صالح الشيخ علي .

الشيخ خليفة يستقبل د. أبوبكر القربي
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فتيات مدرسة آزال النموذجية يصدحن حباً في الوحدة والشعب ووفاءً للرئيس القائد

د. النهاري: هذا الجيل الذي يصدح بحناجره حباً للوحدة غداً سيحافظ عليها بحدقات الأعين

السقاف: “آزال” ستحفر اسمها في التاريخ التربوي مثلما مدينة آزال حفرت اسمها كأول مدينة على الأرض
د. العبادي: كم تغمرنا السعادة ونحن نشاهد آزال بعد ما كانت مجرد أنقاض تتحول إلى صرح علمي في ظل الوحدة المباركة

وأضاف��ت في كلمته��ا قائلة: إننا نحتف��ل اليوم لنكرم جمي��ع تلاميذ الصف 
الأول في مدرس��تنا وعددهم “250” تلميذاً، وه��ذا التكريم يأتي للعام الثالث 
على التوالي وتحت ش��عار:” ح��ب الوطن وتثبيت الوحدة ف��ي الصغر كالنقش 

في الحجر”.
ونهدف من وراء ذلك إلى غرس قيم الوحدة المباركة وأهداف ثورتنا المجيدة 
“26 سبتمبر و14 أكتوبر” ومبادئ الولاء الوطني في نفوس النشء حتى يكبروا 
على ذلك. ولا ننسى أن رس��الة التربية والتعليم لا تقتصر على تقديم دروس 
علمي��ة ورياضية في قوالب جامدة، لكنها تتعدى إلى زرع حب الوطن والانتماء 

والولاء له في نفوس الأجيال، وتربيتهم على نبذ ثقافة الكراهية والتطرف، وحب 
أبناء الوطن الواحد من مختلف المناطق والمحافظات باعتبارهم جميعاً أبناء يمن 

الثاني والعشرين من مايو الأغر.
وكان الدكتور/ عبد الله أحمد حمزة النهاري مدير عام مكتب التربية في م/ عدن 

قد تحدث إلى الصحيفة قائلًا: أولًا نبارك لمدرسة آزال مرور أربع سنوات 

على تأسيسها ونبارك لهم هذا العرس التربوي الوحدوي الصادق، ونقول لهم 
إن هذا الجيل الذي تص��دح حناجره حباً للوحدة وللش��عب ووفاء لفخامة الرئيس 

القائد علي عبد الله صالح لا شك في انه في الغد القريب سيواصل الحفاظ عليها 
في حدقات الأعين.

ومن جانبه قال الأخ/ محمد عبد الكريم جباري مدير عام مديرية التواهي رئيس 
المجل��س المحلي: في الوقت الذي نبارك لمدرس��ة آزال مرور أربع س��نوات على 
تأسيسها صرحاً علمياً مميزاً في الوقت نفسه نقول لهم حافظوا على هذا المنجز 
باعتباره مكسباً من مكاسب الوحدة المباركة، ولا تنسوا أن هذه المدرسة كانت في 

الماضي مبنى مهجوراً، واليوم في عهد الوحدة المباركة أصبح مصنعاً للأجيال.
أم��ا الدكتور/ محمد أحمد العبادي نائب رئيس جامعة عدن للش��ؤون الطلابية 

عضو المجلس المحلي في المحافظة فقد قال:
كم تغمرني الس��عادة وأنا أش��اهد آزال بعدما كانت مجرد أنقاض في الماضي 
تتح��ول اليوم إلى صرح للعل��م والتربية وتتألق كل هذا التأل��ق في ظل وحدتنا 

المجيدة.
وأضاف: من القلب نبارك لهم مرور أربع س��نوات على التأسيس واثقين من أن 
مثل هذه الاحتفالات التربوية الوحدوية التي تربط النشء بحب بلادهم وتغرس 
في نفوسهم الخير والولاء ليمن 22 مايو لا شك في أنها ستجعل منهم قادة يعتمد 

عليهم في حمل لواء التنمية مستقبلًا.
أما مدير إدارة التربية في التواهي الأخ/ محمد حس��ن الس��قاف فقد قال: في 
مثل هذا الحفل الترب��وي البهيج الذي يتغنى بالوحدة وم��ا أنجزته وحققته من 
مكاس��ب تربوية لعل مدرسة آزال إحدى ش��واهدها يتأكد لنا أن هذه المدرسة 
“آزال” ستحفر اسمها في أنصع سجلات التاريخ التربوي الحديث مثلما فعلت من 
قبل مدينة “آزال” وحفرت اس��مها منذ فجر الحضارات كأول مدينة على الأرض 

عرفها الإنسان.
وإنه لمن دواعي س��رورنا أن نحضر احتفال هذه المدرس��ة بمناسبة مرور أربع 
س��نوات على تأسيسها وقد اختطت لنفسها تقليداً س��نوياً إذ تقوم في مثل يوم 
تأسيسها بتكريم جميع تلاميذ الصف الأول ابتدائي ونرجو أن تواصله، مع ما تحقق 

من إنجازات في بقية المجالات العلمية والتربوية والرياضية.
وكان��ت “نجمات آزال” وهي فرق��ة الغناء والتمثيل قد تلألأن في س��ماء الغناء 
وأنش��دن للوحدة وتغنين بحب الوطن والعلم والقائ��د الرمز من خلال تقديمهن 
أغنية “الوح��دة اليمنية” وأغنية “أيوه ي��ا خضراء” وأغنية “زفوا لن��ا آزال” و”آزال 
الأجيال” و”نبراس العلم” وجميع هذه الأغنيات م��ن كلمات المبدع علي منصور 

البيحاني وألحان المتألق دائماً فريد مثنى علي.
كما قدمت زهرات المدرسة رقصة من الفلكلور الشعبي. وجميع هذه الفقرات 
الفنية أطربت الحاضرين ونالت استحسانهم ورضاهم وهيجت مشاعر حب الوحدة 

والولاء الوطني لدى الجميع.
بعد ذلك تم تكريم أطفال الصف الأول وعددهم “250” تلميذاً وتلميذة بهدايا 

مقدمة من شركة بسكويت أبو ولد ويرأسها وهيب المصنف.
الجدي��ر بالذكر أنه في بداي��ة الحفل كانت قد وزعت عل��ى الحاضرين مطوية 
تتضمن مميزات المدرسة في عهد دينامو  ا لمدرسة الاستاذة سعاد الوهابي التي 
كانت الس��بب الأول في نجاح هذا الحفل البهيج م��ن خلال جهودها في التنظيم 

والترتيب.
حضر الحفل الأخ/ ردفان علي عنتر عضو المجلس المحلي في المحافظة وحسين 
بافخسوس رئيس شعبة التعليم العام بتربية عدن والدكتور/ محمد حسن عبده 
مدير عام مديرية المعلى والأخت/ مريم شدادي مديرة التربية والتعليم بالمعلى 
ومنير كريم عضو المجلس المحلي في المعلى عضو اللجنة الدائمة ومحمد عبد 

الله الجفري نائب مدير عام الأسماك فرع عدن.

 لدى تكريم اطفال الصف الاول

جانب من كبار المسؤولين والضيوف

فرقة آزال ترقص وتغني للوحدة

زهرات آزال تتفتح في سماء الوحدة

جانب من كبار المسؤولين والضيوف

جيل الوحدة يتغنى بحب الوطن

جباري: “آزال” كانت بالأمس خيالًا واليوم مصنع للأجيال

سعاد الوهابي: للعام الثالث على التوالي نكرم “250” تلميذاً من السنوات الأولى لننقش في قلوبهم حب الوحدة والولاء الوطني
أقامت مدرس��ة آزال للتعليم الأساسي للبنات في القلوعة صباح أمس احتفالًا فنياً بهيجاً، وذلك بمناسبة 
الذكرى الرابعة على تأسيسها، وتحت شعار “حب الوطن وتثبيت الوحدة في الصغر كالنقش في الحجر”.

الحف��ل الذي حضرته كوكبة كبيرة من المس��ؤولين في المحافظ��ة ومديرية التواهي بدأ بآي من الذكر 
الحكيم، ثم كلمة لمديرة المدرسة المربية القديرة سعاد الوهابي، رحبت في مستهلها بكبار الحضور من 

قيادتي المحافظة والتربية.
وقال��ت: في مثل هذه المناس��بة البهيج��ة لا أجد الكلم��ات التي تعبر عن فرحت��ي وفرحة طاقم 
المدرس��ة وتلميذاتها بمناسبة مرور أربع س��نوات على تأسيس مدرسة آزال هذا الصرح التربوي 
الش��امخ الذي ما كان له أن يتحقق لولا خيرات الوحدة التي عمت ربوع اليمن ولولا توجيهات 
فخام��ة الرئيس القائد الذي أصر على أن تتحول الأنقاض الس��ابقة له��ذا المبنى الذي كان 

مهجوراً إلى مدرسة حديثة وصرح علمي يشار إليه بالبنان.

عدن/ محمد الجرادي/ جلال الع�صل - ت�صوير/ نبيل العروبة



Email: 14october@14october.com

❊عدن/ دفاع �صالح
ت�صوير/ عبد الواحد �صيف:

ناقش المش��اركون في الفعالية الخاصة لملتقى الصالح الاقتصادي 
للتنمية والاستثمار التي عقدت في كلية الاقتصاد بجامعة عدن يوم أمس 
بحضور د. عبد العزيز بن حبتور رئيس جامعة عدن والأخ/ حسين عبد 
الحافظ الوردي رئيس ملتقى الصالح الاقتصادي رئيس الغرفة التجارية 
والصناعية م/ لحج  عدداً من أوراق العمل الخاصة بمخرجات جامعة عدن 

وعلاقتها بسوق العمل.
وكان��ت الورق��ة الأولى بعن��وان دور الحكوم��ة المحلي والمس��ؤولية 
الاجتماعية للقطاع الخاص في اس��تيعاب مخرج��ات التعليم العالي من 
كلية الاقتصاد � جامعة عدن للدكتور/ أرس��لان محمد أحمد نائب عميد 

كلية الاقتصاد للشؤون الأكاديمية والورقة الثانية بعنوان خارطة طريق 
للمواءمة بين مخرجات التعليم الجامعي ومتطلبات سوق العمل للدكتور/ 
محمد عمر باناجة وورقة أخرى حول الخطة الدراسية المطورة لأقسام 
كلية الاقتصاد ودورها في رفع جودة مخرجات الكلية للدكتور/ عبد القوي 
محمد الصلح، وورقة بعنوان س��وق العمل المستهدفة للمتخرجين من 
الجامع��ات اليمنية للدكتور/ محمد س��عيد الكمبش، إضاف��ة إلى ورقة 
بعنوان الشراكة مع القطاع الخاص وأهميتها للدكتور/ أحمد سيف البتول 

رئيس قسم الاقتصاد والتنمية.
وتأتي هذه الفعالية تنفيذاً للإس��تراتيجية الوطنية للملتقى )ال� “22” 
فعالية اقتصادية وثقافية( تحت شعار “مخرجات جامعة عدن وعلاقتها 

بسوق العمل”.

وكان الأخ��وان د. بن حبتور والوردي قد أك��دا في كلمتين لهما أهمية 
الفعالية وأهمية الاقتصاد كركيزة أساس��ية للبناء الوطني وضرورة أن 
ترتقي العقول لاس��تغلال الثروات الطبيعية والبش��رية التي يزخر بها 

الوطن من أجل الوصول إلى الجدوى الاقتصادية المطلوبة.
كما أكد الأخ/ حسين الذرحاني رئيس لجنة القطاع الخاص في ملتقى 
الصالح في كلمة له ضرورة أن يرتكز النش��اط الاقتصادي على مبادئ 
إنسانية وضوابط أخلاقية وأن دعائم التنمية لا يمكن أن تقوم إلا بوجود 
الإنس��ان ورأس المال وأداة الإنتاج والتخطيط الس��ليم وأسواق لكل ما 

يمكن إنتاجه.
حض��ر الفعالية عميدا كليتي الاقتصاد والهندس��ة وعدد من أس��اتذة 

وطلاب كلية الاقتصاد.
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من فعالية ملتقى الصاالح الاقتصادي للتنمية والاستثمار

توقيع اتفاقية بين جامعة عدن والمركز الفرنسي للآثار

جانب من المشاركين شائف في الحفل الخاص باليوم العربي للمعاقين

من حفل تدشين تعليم اللغة الالمانية بثانوية البيحاني في عدن

في الحفل الخاص باليوم العربي للمعاقين 

في حفل تدشين تعليم اللغة الألمانية بثانوية البيحاني بعدن 

شائف: السلطة المحلية ستستمر في دعم ذوي الاحتياجات الخاصة 

التأكيد على تعزيز التعاون العالمي بين اليمن والمانيا 

مخرجات جامعة عدن وعلاقتها بسوق العمل في فعالية خاصة بكلية الاقتصاد

التوقيع على مذكرة تفاهم بين 
جامعة عدن والمركز الفرنسي للآثار

النهاري يلتقي بوفدي شركاء 
المستقبل والإعلام التربوي

لقاء تقييمي للواعظين والواعظات في مأرب

دورة تدريبية عن مبادئ حقوق الإنسان في المحويت

دورة تدريبية في صيانة الأجهزة بتعز

تكريم موظفي جامعة إب الحاصلين على دبلوم الحاسوب

بمناسبة اليوم العربي للمعاق.. جمعية 
المعاقين حركياً تقيم حفلًا للمعاق بريمة

56مزارعاً يستفيدون من الأيام الحقلية بالضالع

❊عدن / 14 اأكتوبر:
استقبل الدكتور عبدالله النهاري مدير مكتب التربية بعدن في مكتبه 
أمس  الأول الثلاثاء وفداً من الأصدقاء الألمان من مبادرة المدارس شركاء 
المستقبل  بالتعاون مع وزارة التربية والتعليم وذلك للتشاور والبدء  في 
تدشين تدريس مادة اللغة الألمانية في بعض  مدارس المحافظة التي من 

المقرر أن تبدأ صباح أمس في ثانوية البيحاني بكريتر.
وقد رحب الدكتور النهاري بالوفد والمرافقين مؤكداً أن مكتب التربية يدعم 

مثل هذه المناشط .
كما رحب بجهود الأصدقاء الألمان الذي سيدعمون هذه المادة بما يلزم من 
معدات و أدوات تستلزم إنجاح تدريس اللغة الألمانية في المدارس  المختارة 
وهي مادة ليست إلزامية في الامتحانات بل لكي يكتسب بها الشباب معارف 

تؤهلهم لمواصلة تعليمهم في المراحل  الجامعية اللاحقة.
من جهتهم عبر الأصدقاء  الألمان من المركز الثقافي الألماني بمعهد 
)جوته( عن سرورهم للبدء بهذه التجربة وتقبل الإخوة اليمنيين في وزارة 
التربية بصنعاء وبتعاون السفارة الألمانية لما فيه إنجاح المهمة على أكمل 

وجه.

❊ماأرب / محمد الجدا�صي :
نظم مشروع الخدمات الأساسية للصحة بالتعاون مع مكتبي الصحة 
والسكان والأوقاف والإرشاد في م/مأرب لقاءً موسعاً ضم )19( مشاركاً 
من المرشدين الدينيين والواعظين من مديريات المحافظة البالغ عددها 
)14( إضافة إلى )18( مشاركة من الواعظات على مستوى مديريات المدينة 

والوادي وصرواح والجوبة وحدين.
وفي تصريح أدلت به الأخت / انتصار الجويد للصحيفة أوضحت أنه تم 
خلال اللقاء الاطلاع على أهم وأبرز المعوقات التي رافقت سير العمل في 
الميدان خلال العام المنصرم 2009م وتقييم مستوى الأداء من حيث تنفيذ 
الأنشطة التوعوية من قبل الواعظين والواعظات خلال الفترة الماضية .. 
مشيرة إلى أنه تم خلال اللقاء أيضاً وضع الآليات الجديدة لرفع التقارير نهاية 
كل شهر، مؤكدة أن العام 2010م سيكون الأكثر نشاطاً في مجال التوعية 
الإرشادية حول الصحة الإنجابية وحقوق الطفل وتعليم الفتاة والعديد من 

الموضوعات ذات الصلة بالفرد والمجتمع.

❊المحويت / �صدام الزيدي :
بدأت أمس في محافظة المحويت دورة تدريبية عن المبادئ الأساسية 
لحقوق الإنسان وآليات التوعية وذلك بمشاركة )25( من التربويين وأعضاء 

المجالس المحلية ومنظمات المجتمع المدني والناشطين الحقوقيين.
وفي افتتاح الدورة التي ينظمها على مدة ثلاثة أيام الملتقى الوطني 
لحقوق الإنسان ضمن برنامج تدريب حقوق الإنسان في محافظات )الحديدة 
والمحويت وتعز وحجة وريمة( ألقيت كلمات من قبل وكيل محافظة المحويت 
الأخ / حمود شملان ورئيس الملتقى الوطني لحقوق الإنسان / خالد عايش 
ومنسق الملتقى في المحافظة مدرب الدورة / عبدالكريم محمد الخياطي 
أشارت إلى أهمية التدريب والتوعية في مجال حقوق الإنسان واستهداف 
الفئات المؤثرة في الحياة المجتمعية من تربويين وناشطين حقوقيين 
وإعلاميين ومنظمات مجتمع مدني وأعضاء مجالس محلية ببرنامج التدريب 
والتوعية الحقوقية لإعداد وتنفيذ حملات توعية حول المواطنة وحقوق 

الإنسان.

❊تعز/ نعائم خالد:
ينظم مركز الدراسات البيئية وخدمة المجتمع بجامعة تعز دورة 
تدريبية بعنوان )صيانة الأجهزة وإج��راءات السلامة في المعامل 
والمختبرات( خلال الفترة من 20 إلى 25 فبراير 2010م. وتهدف الدورة 
إلى التعريف بطرق صيانة الأجهزة والحفاظ عليها والاستخدام الأمثل 
لها. كما سيتم خلال هذه الدورة التطرق إلى برامج السلامة المهنية 
وأهميتها وتجهيزات الأمن والسلامة في المختبرات ومعدات الوقاية 
الشخصية وخطط الطوارئ والإخلاء وتستهدف الدورة )61( متدرباً 
ومتدربة يمثلون فنيي المعامل بجامعة تعز وعدد من الفنيين في 

المؤسسات الحكومية والقطاع الخاص.
الجدير ذكره أن مركز الدراسات البيئية وخدمة المجتمع هو أحد 
المراكز العلمية والخدمية المتخصصة في جامعة تعز التي تؤدي 
دوراً مهماً في إجراء الدراسات والبحوث العلمية البيئية المتخصصة 
الهادفة إلى معالجة المشاكل والمخاطر البيئية والحد من تأثيرها 

على البيئة المحلية.

❊اإب/ محمد الورافي:
احتفلت جامعة إب بتدشين أعمال مركز الحاسوب وتقنية المعلومات وتكريم 
الدفعة الأولى من خريجي المركز “موظفين بالجامعة وأعضاء هيئة تدريس” 

الحاصلين على دبلوم في الحاسوب من المركز.
وفي الحفل الذي أقيم بقاعة الوحدة برئاسة الجامعة بارك أمين عام المجلس 
المحلي بالمحافظة أمين الورافي افتتاح المركز باعتباره مكسباً للجامعة 
والمجتمع، مشيراً إلى أهمية الاستفادة في الحياة العلمية من الدورات التي 
ينفذها المركز بما يحقق الاستخدام الأمثل للإمكانيات وسهولة الحصول على 

المعلومات.
من جانبه أعلن رئيس جامعة إب الأستاذ/ عبد العزيز الشعيبي عن تقديم 
مركز الحاسوب خدماته التدريبية والتأهيلية في مجال الحاسوب لجميع أجهزة 
مكاتب المحافظة وأفراد المجتمع وتطرق الشعيبي في كلمته إلى ما يمثله 

الحاسوب كشريك في الحياة العلمية وارتباطه بالحصول على المعلومة.
وكان الدكتور رشاد الجوفي عميد المركز قد قدم في كلمته بالحفل نبذة عن 
المجالات والدورات العلمية والخدمات التقنية التي يقدمها المركز في مجال 
التعامل مع الحاسوب ومنح الرخصة الدولية لقيادة الحاسوب وتصميم المواقع 

الإلكترونية وخدمات الصيانة والشبكات.
من جانبهم عبر خريجو الدفعة الأولى للمركز وعددهم خمسة وسبعون عن 
شكرهم لإدارتي الجامعة والمركز على الإمكانيات التي وفروها والجهود التي 

بذلت في الدورة والتي استمرت نحو أربعة أشهر.
بعد ذلك قام أمين المجلس المحلي ورئيس الجامعة بتكريم مدربي ومدرسي 

المركز وكذا تم توزيع الجوائز والشهادات على خريجي الدفعة الأولى.
حضر الاحتفال الأخ/ علي الزنم وكيل محافظة إب والدكتور/ أحمد الجوفي 

نائب رئيس الجامعة وعبد الملك السقاف أمين عام جامعة إب

❊ريمة/خالد �صالح الجماعي:
نظمت جمعية السلام لرعاية وتأهيل المعاقين حركياً بمحافظة ريمة أمس 

بمديرية مزهر حفلًا خطابياً وتكريمياً بمناسبة اليوم العربي للمعاق.
وفي الحفل الذي بدأ بأي من الذكر الحكيم أكد مدير عام مديرية مزهر 
رئيس المجلس المحلي صلاح الغيبي ورئيس جمعية السلام لرعاية وتأهيل 
المعاقين بريمة محمد الجري الأهمية التي تكتسبها إقامة مثل هذه الفعاليات 
والأنشطة الذي تخدم شريحة المعاقين وذوي الاحتياجات الخاصة وعن أهمية 
هذه الشريحة ودورها في مكانتها وفي المجتمع وما تحظى به من دعم ورعاية 

من قبل السلطة المحلية بالمحافظة.
وأشارا إلى أن اليوم العربي للمعاق يعبر في مضامينه وأهدافه عن مكانة 
المعاق والاهتمام به على مستوى الأقطار العربية والتوحد في مساندته وتوفر 
لهم جميع المتطلبات التي ينشدونها في خدمة بناء أفكارهم وتعليمهم وكذا 
الاهتمام بالجوانب الصحية والتربية التعليمية من خلال انخراطهم في مختلف 

المراحل التعليمية.
ولفت الجرمي إلى أن المعاقين سيحظون برعاية خاصة في مجال التوظيف 

ممن يحملون المؤهلات العلمية.
إلى ذلك أفتتح مدير مديرية مزهر ورئيس الجمعية معرض الفن التشكيلي 
والمعروضات الفنية الذي احتوى على أكثر من )300( من النماذج والصور 
والأعمال الفنية والإبداعية والمنحوتات الخشبية التي عكست القدرات والمهارات 

التي توصل إليها المعاق من خلال بناء قدراتهم معنوياً وفنياً.
كما تم افتتاح فرع لجمعية المعاقين بمديرية مزهر كفرع أساس إلى جانب 

تكوينه من الأثاث والتجهيزات التي يحتاج إليها المعاق.

❊ال�صالع/عادل قائد:
استفاد )56( مزارعاً من جمعيتين 
لمستخدمي  مجموعات  وعشر 
من  الضالع  محافظة  في  المياه 
الأيام الحقلية التي اختتمت بنجاح 

وحققت الأهداف المرجوة.
أوض���ح ذل���ك ل���)14أك��ت��وب��ر( 
باسيدا  حسين  علي  المهندس 
بالوحدة  ري  إرش��اد  اختصاصي 
الحقلية لمشروع الحفاظ على 

المياه والتربة بالضالع .
البرنامج  أن  باسيد:  وأض��اف 
الأعضاء  للمزارعين  التدريبي 
والمجموعات  الجمعيات  م��ن 
لمستخدمي المياه في مديريات 
قد  قعطبة/   � الضالع   � الحشاء 

حقق أهدافه.
واشار إلى انه نفذ يوم الثلاثاء 

16 فبراير الجاري برنامج تدريبي 
الحيقي  ب��لاد  الزغما  قرية  في 
)14( مزارعاً  ل�  الحشاء  مديرية 
يمثلون أعضاء في جمعية بلاد 
أن موضوع  إل��ى  الحيقي لافتاً  
الأروائية  الاحتياجات  التدريب 
وترشيد  الحقلية  للمحاصيل 
بإدخال  وذل��ك  المياه  استخدام 
الري  الحديثة منها  ال��ري  طرق 
والري  الفقاعي  وال��ري  بالرش 
المحوري والري بالتنقيط ونقل 
باسيد  وأه��اب  المحسن  المياه 
 56 عددهم  البالغ  بالمتدربين 
وعشر  جمعيتين  م��ن  م��زارع��اً 
مجموعات لمستخدمي المياه من 
المديريات الثلاث نقل المعارف 
وال���م���ه���ارات  الإرش���ادي���ة إل��ى 

مزارعهم ومناطقهم.

❊عدن/ وداد �صيبلي: 
ت/ م�صطفى �صاهر 

أقيم أمس بقاعة سبأ للمؤتمرات حفل خطابي 
وفني بمناسبة اليوم العربي للمعاقين نظمه الاتحاد 
عدن  فرع  اليمنيين  المعاقين  لجمعيات  الوطني 
بتمويل من صندوق رعاية وتأهيل المعاقين الذي 
انعقد تحت شعار ) وطن موحد ومستقر .. عطاء 
ينمو ويستمر ( وبحضور الأخ عبدالكريم شائف 

أمين عام المجلس المحلي بالمحافظة. 
وفي الحفل ألقى الأخ عبدالكريم شائف كلمة عبر 
فيها عن سعادته وهو يشارك المعاقين من ذوي 
الاحتياجات الخاصة فرحتهم واحتفالهم بهذا اليوم 
الذي يضمن للمعاقين كافة حقوقهم باعتبارهم 
والاحترام وهبهم  التقدير  منا كل  فئة تستحق 
المولى عزوجل نغماً ومواهب متعددة في كافة 
المجالات تؤكد حبهم لذاتهم وحقهم في الحياة وفي 
التنمية وفي العمل وفي الحياة المستقرة الكريمة 

التي يجب أن يتمتع بها الجميع على السواء. 

وأضاف شائف: انتهز هذه الفرصة لأقدم التهنئة 
الخالصة لكل الفئات من ذوي الاحتياجات الخاصة 
في محافظة عدن وفي عموم الوطن ولكل العاملين 
في هذا المجال لتحملهم هذه الرسالة النبيلة على 
عاتقهم ولجهودهم المخلصة لرعاية هذه الفئة 
التي تستحق كل الرعاية والاهتمام مشيراً إلى 
أن جهود المجالس المحلية والسلطة بالمحافظة 
سوف تستمر في تقديم كل الدعم والرعاية لكافة 
القطاعات من ذوي الاحتياجات الخاصة ، داعياً كافة 
الجهات المعنية والقطاع الخاص ورجال الخير إلى 
تقديم المساعدة والدعم المستمر لهم إلى جانب 
ما تقدمه الحكومة من دعم لهذه الفئة الخاصة من 

المجتمع. 
كما ألقى الأخ/ صالح النادري كلمة الاتحاد الوطني 
لجمعيات المعاقين اليمنيين فرع عدن أوضح فيها 
أنه في مثل هذا اليوم أعلنت الاتفاقية الدولية 
أن  إلى  مشيراً  الإعاقة  ذوي  الأشخاص  لحقوق 
المعاق يعتبر متميزاً في كافة المجالات والأعمال 

اليدوية والمهارات المختلفة، موضحاً أن الاتحاد 
المعاقين في  أوض��اع  إلى تحسين  دائماً  يسعى 
كافة المجالات وإدماجهم في المجتمع وإشراكهم 
في عملية التنمية.وضمان حقوقهم في التعليم 

والعمل والسكن. 
أبوبكر مدير عام مكتب  اي��وب  الأخ  ألقى  كما 
الشؤون الاجتماعية بعدن كلمة أكد فيها أن الوحدة 
المباركة ساهمت في إنجاز العديد من المشاريع التي 
قدمت للمعاقين أفضل الخدمات ومازالت الحكومة 
والسلطة المحلية بالمحافظة تقدم الدعم المستمر 
الطفل والأسر  إلى قضايا  الفئة بالإضافة  لهذه 
المنتجة، وتخلل الحفل العديد من الفقرات الغنائية 
والمسرحية والرقصات الشعبية التي شاركت فيها 
زهرات وشباب من مختلف الجمعيات في محافظة 
عدن والتي عبرت عن فرحتها بالاحتفال بهذا اليوم 
الذي يعبر عما يمتلكه المعاق من مهارات حباه الله 
بها وتحتاج إلى دعم كل القادرين لضمان مستقبل 

أفضل وحياة أكرم لهم. 

❊عدن/ �صقر العقربي:  
وقعت أمس في جامعة عدن مذكرة تفاهم بين الجامعة و المركز 
الفرنسي للآثار والعلوم الاجتماعية بصنعاء في إطار اتفاقية التعاون 
العلمي والفني المبرمة بين الحكومة اليمنية والحكومة الفرنسية بتاريخ 

12 من أغسطس عام 2002م. 
وهذه الاتفاقية التي وقعها عن جامعة عدن الدكتور عبد العزيز صالح 
بن حبتور وعن المركز الفرنسي للآثار والعلوم الاجتماعية السيد ميشيل 
العلمي  البحث  الطرفين في  بين  العلاقات  تعزيز  توشيريير شملت 
في مجالات الآثار والتاريخ والعلوم الاجتماعية والمعمارية والتراثية 
والتخطيط الحضري المتعلق بمدينة عدن بشكل خاص واليمن والجزيرة 

العربية بشكل عام.
وتؤكد هذه المذكرة التي يستمر سريانها ست سنوات تنمية  العلاقات 
من خلال فرق الباحثين من الأقسام العلمية ومعاهد البحوث العلمية 
والعلوم  للآثار  الفرنسي  والمركز  ع��دن  بجامعة  التأهيل  ومركز 

الاجتماعية. 
وأوضحت المذكرة أنه سيتم تنفيذ التعاون بين الجانبين من خلال 
تنظيم محاضرات وندوات ومنتديات ولقاءات علمية مشتركة بالإضافة 
إلى مشاريع عمل وأبحاث والمشاركة في أبحاث مشتركة مع أطراف محلية 
وخارجية فضلًا عن تبادل الوثائق والمعلومات العلمية والنشر العلمي 

في دوريات الطرفين والنشاط المتبادل للباحثين . 
وكان الدكتور عبد العزيز صالح بن حبتور رئيس الجامعة قد رحب 
بالسفير الفرنسي والوفد المرافق له لحرصهم على حضور مراسم 
توقيع مذكرة التفاهم بين الجانبين التي تتزامن مع التحضيرات للاحتفال 
بالذكرى الأربعين لتأسيس جامعة عدن، مستعرضاً الانجازات التي 
حققتها الجامعة في الجانب الأكاديمي والبحثي ومساهمتها في التنمية 
وما تتميز به من استقلالية وحرية أكاديمية ساعدت على إبراز مكانتها 

المرموقة علمياً وعلى المستوى اليمني والعربي والدولي . 
وقال الدكتور بن حبتور مخاطباً السفير الفرنسي: نتطلع إلى أن 
تتطور علاقتنا معا الجامعات الفرنسية، مؤكداً أن توقيع هذه  المذكرة 
ستساعد على استمرار التعاون المشترك بين الجانبين، معبراً عن رغبة 
الجامعة بأن تحظى برعاية الجمعية الدولية للجامعات الفرانكفونية سواء 
بالعضوية الشرفية أو الرسمية من خلال عدد الخريجين والقائمين على 

العمل الأكاديمي خريجي الجامعات الفرنسية. 
من جانبه عبر السيد سلفا جوزيف السفير الفرنسي لدى بلادنا عن 
امتنانه لحضوره توقيع هذه المذكرة التي تأتي في إطار التعاون بين 
البلدين الصديقين، مؤكداً تعزيز التعاون الثقافي بين البلدين و توسيع 
هذا التعاون ليشمل الدراسات البحثية عن المرأة من خلال مركز المرأة 
بجامعة عدن، مشيدا بمسيرة النهضة العلمية بجامعة عدن ومهنئاً 

قيادتها بالاحتفال بالذكرى الأربعين على تأسيسها. 
فيما أكد السيد بنوا ديلاون الملحق الثقافي في السفارة الفرنسية 
ضرورة عقد الورش البحثية للطلبة من البلدين الصديقين وإعداد 
الزيارات البحثية للباحثين اليمنيين والفرنسيين في إطار التعاون العلمي 

والثقافي بين الجامعة والمركز الفرنسي . 
وعقب ذلك قام الدكتور /عبد العزيز صالح بن حبتور بتوزيع الهدايا 

التذكارية للسفير الفرنسي وأعضاء الوفد المرافق له . 
حضر مراسيم التوقيع  عدد من عمداء الكليات ونوابهم ورؤساء الأقسام 

العلمية المعنيين بالمجالات الثقافية والعلمية والآثار.
❊عدن/ اأثمار الوالي :

ت�صوير/ جان عبدالحميد 
النموذجية  البيحاني  بمدرسة  أمس  صباح  دشن 
بعدن بالتعاون مع سفارة جمهورية المانيا الاتحادية 
والمركز الثقافي الألماني افتتاح قسم اللغة الألمانية 

بالمدرسة. 
وفي حفل التدشين الذي افتتح بآي من الذكر الحكيم 
وحضره د. عبدالعزيز بن حبتور رئيس جامعة عدن 
وعدد من مدراء إدارات التربية في المحافظة قدمت 
العديد من الفقرات الغنائية باللغة الألمانية قدمها 
طلاب ثانوية البيحاني بالإضافة إلى مسرحية قصيرة 
بعنوان ) اللغات في ميزان الحكم ( تلا ذلك فقرة بعنوان 

حقائق عن المانيا. 
وزارة  وكيل  الأملس  عبدالله  د/  ألقى  ذل��ك  بعد 
التربية كلمة رحب فيها بالحاضرين .. مشيراً إلى أن 
ثانوية البيحاني هي ثالث مدرسة شريكة في مدارس 
المستقبل والتي يدشن فيها هذا المشروع .. موضحاً أن 
هذا البرنامج جاء نتيجة لمذكرة تفاهم في عام 2008م 

بين الحكومتين الألمانية واليمنية. 
من جانبه أشاد الأخ/ سلطان الشعيبي وكيل محافظة 

عدن بهذا المشروع الحيوي .. مؤكداً أن هذه الخطوة 
ستعطي دافعاً للعملية التربوية والتعليمية. 

وأشار خلال كلمته التي ألقاها في حفل التدشين 
إلى أن لغة واحدة لا تكفي في ظل هذا العالم المتطور 
والمتحرك، داعياً إلى التوسع في هذا المشروع ليشمل 

جميع مدارس الجمهورية. 
من جانبه أعرب السيد ميشائيل كلور سفير جمهورية 
المانيا الاتحادية عن سعادته بهذا التدشين في ثانوية 
البيحاني وأكد السيد السفير أن هناك شبكة تضم ألف 
مدرسة في أنحاء العالم يتم فيها تعليم اللغة الإنجليزية 
.. منوهاً بأن مدرسة البيحاني تعد إحدى هذه المدارس 

وجزءاً من هذه الشبكة المنتشرة في أنحاء العالم.
وألقى د. عبدالله النهاري مدير عام مكتب التربية 
والتعليم بعدن كلمة أشار فيها إلى أنه يتم اليوم )أمس( 
بمدارس  الألمانية  اللغة  لتعليم  الرسمي  التدشين 
محافظة عدن وذلك وفق مذكرة التفاهم التي أبرمت 
.. مشيراً إلى أنه تم إدراج تعليم مادة اللغة الألمانية في 
خمس مدارس في م/ عدن وتم اختيار ثانوية البيحاني 

مدرسة محورية. 
من جانبها قالت د. أجربد كوستر مديرة قسم اللغة 

بهذا  بالقاهرة:  الإقليمي  جوته  معهد  في  الألمانية 
التدشين اليوم نكون قد حققنا هدفنا من خلال إيجاد 
ثلاث مدارس شركاء يتم تجهيزها وأشارت في كلمتها 
إلى أن هذه المبادرة تهدف إلى إيجاد الف مدرسة في 
العالم يكون فيها النشاط الألماني فعالًا وتكون هناك 
شبكة علمية تعمل على توسيع مدارك الطلاب في هذا 
العالم .. مشيرة إلى أن حكومة المانيا تنفق )80( مليون 

دولار سنوياً لهذا الغرض. 
وقد ألقى الأخ / محمد ناصر مدير ثانوية البيحاني 
النموذجية كلمة شكر فيها القائمين وكل من ساهم 
في إنجاح هذا التدشين مبدياً ارتياحه لاختيار ثانوية 
البيحاني ليدشن فيها مشروع تعليم اللغة الألمانية 
معتبراً   .. عدن  م/  في  محورية  مدرسة  واعتبارها 
التكريم الذي يتحصل عليه الطلاب اليوم هو ثمرة 

جهودهم خلال الفصل الدراسي الأول. 
وطالبة  طالباً   )32( تكريم  تم  الحفل  ختام  وفي 
من الذين تحصلوا على مراكز متقدمة في مدارس 
عدن بعدها تم رفع الستار إيذاناً بتدشين المشروع 
وقصف شريط افتتاح قاعة تعليم اللغة الألمانية في 

المدرسة. 



Email: 14october@14october.com

محمد صالح هدران وكيل محافظة أبين في حديث صريح مع )                ( :

Email: 14october@14october.com

8Email: 14october@14october.comالخميس 18  فبراير  2010 م - العدد )14734( السنة الثانية و الأربعون

9الخميس 18  فبراير  2010 م - العدد )14734( السنة الثانية و الأربعون لقاء لقاء

14 أكتوب��ر : حي��اك الله أس��تاذ محم��د .. أن��ا س��عيد جدًا 
بالحديث معك ، س��أبدأ الحديث معك عن محافظة أبين وأنت 
وكيلها وأحد مؤسسي المؤتمر الشعبي العام في المحافظات 
الجنوبي��ة بعد الوح��دة ، كي��ف تقيم الأوضاع ف��ي محافظة 

أبين؟
ه��دران :  حياك��م الله وفرصة طيبة .. أبي��ن هي جزء من 
اليم��ن ، وحقيق��ة أبين تعاني م��ن اختلالات أمني��ة معينة ، 
وه��ذا لا يعني أن الأمور قد وصلت إلى ما وصلت إليه ، ولكن 
حقيق��ة الأمر الفراغ الموجود في الس��لطة وغياب التنس��يق 

بين السلطات قد أوجد  بعض الإخفاقات .

14أكتوبر : تقصد السلطة المحلية ؟
ه��دران :  الس��لطة المحلية أو الس��لطة المركزي��ة ، غياب 
التنس��يق بين الس��لطات المحلية أو الأمنية أدى إلى إرباكات 
في الس��لطة ، نحن نعاني في أبين من بعض الأمور، ولكن 
لم تصل إلى الأمور الس��وداء، ولكن إذا اس��تمرت الأمور في 
هذا المنحى وإذا أظهرنا اللامبالاة وعدم الوقوف بجدية أمام 
المش��اكل التي تواجهنا فهذا س��يوجد لنا فراغاً آخر ومشاكل 

أخرى قد يصعب السيطرة عليها .
فمحافظ��ة أبين بحاجةٍ إل��ى تكثيف النش��اط والعمل من 
أج��ل التنمية والتنمية لا تتلخص ف��ي خدمات المواطن وحل 

مشكلته .. كما نحن بحاجة لحل لمشكلة البطالة .
هذه م��ن مرتكزات العمل التي هي موجودة في أبين التي 
م��ن واج��ب الدولة أن تهت��م بها .. أيضًا مس��تحقات الناس ، 
فالن��اس يج��ب أن يأخذوا مس��تحقاتهم وف��ق القانون وهذا 
ضم��ن المش��اكل الت��ي نواجهها ف��ي أبين وتس��تغل بعض 

القوى الجانب المستحقاتي لتأجيج الاوضاع . 
اما الحراك الجنوبي فقد ولد من ضلع السلطة ولم يأت من 
الخ��ارج وكل الذين توجهوا للحراك م��ن هذا التنظيم أو ذاك 

هم أيضاً من ضلع هذه السلطة ومن ضلع هذا الشعب.

14أكتوبر : تقصد أنهم انشقوا؟
لا ، ليس الانش��قاق بمعنى الانش��قاق ، ولكن الجزء الآخر 
خامل في هذه الس��لطة ، أدى إلى أن يتحرك هؤلاء بطريقة 
أخ��رى إلى ه��ذا المنطلق الآخر، ف��ي التعبير وه��و تصحيح 
المسار وإعادة الاستقلال والانفصال وآراء متعددة ، المحصلة 

تجعلك تتساءل: هؤلاء من أين ولدوا؟. 
أما الوحدة اليمنية، فهي قدر ومصير ، لكن عندما تخلخلت 
هذه الأس��س خلقت الحركات الموجودة وهو الحراك السلمي 
الموج��ود وأصبح موج��وداً ومنتش��راً وهذه حقيق��ة ، لا أحد 
يق��ول إنها غي��ر موجودة ، لك��ن أين هي الوقف��ة الحقيقية 
للس��لطة في مواجهة هذه الأمور ، نح��ن حقيقة نواجه هذا 
الوضع ونحاول تقديم المعالجات باستمرار ، وأنا أرى أسلوب 
الق��وة في المعالجة غير صحيح ، وه��ذا لا يولد إلا مزيداً من 
الح��راك ، هل هناك معالجات حقيقية لأمور عامة في البلد ، 
هل هناك تدبير حقيقي بصدق من دون تلكؤ أو محسوبيات 
وبدون النظرات الضيق��ة و من دون المطابخ المظلمة ، هي 
تتجلى في إطار الصور ، بلد في صورة وطن، صورة ش��عب، 
صورة انسان ، والإنس��ان اليمني في هذه المحافظة أو هذه 
القري��ة أو في هذا الجب��ل، أو هذه الصحراء يقدر يعيش في 
أمن واس��تقرار.. يقدر يتعايش ويس��تقر ف��ي هذه الأوضاع 
يمك��ن يتعاون ويعيش في أمن واس��تقرار يس��تقر نفس��ي�ا 

وهذه أساسا المكملات والأساسيات في الحياة.
ولك��ن عندما يش��عر أنه فقد من هذا أو ه��ذا يبدأ نوع من 
الانتق��اص فيه ، يس��تغل ه��ذا في إط��ار تعبي��رات متعددة 
ومتش��عبة أما ما قلت أنت انه انس��لاخ عن الس��لطة وفعلا لا 

أقول لك هذا الحراك هو من ضلع السلطة.

14أكتوبر : سنعود إليك في موضوع الحراك وسنتشعب فيه 
.. لكن اع��ود إلى الوضع في أبين، أنت تحدثت عن التحديات 
التي تواجهها محافظة أبين منها : البطالة، الفقر، المركزية، 
قضاي��ا الأراضي، باعتقادك ه��ذا كله كيف ه��و تأثيره على 

الأوضاع في محافظة أبين ؟
هدران :  هناك مكس��ب حقق وهو الس��لطة المحلية ، وأنا 
شخصيا قدمت رؤية في هذا الجانب قلت فيها يجب أن يكون 
الحك��م المحلي كام��ل الصلاحي��ات، في إط��ار المحافظة أو 
ف��ي إطار مديرية ، ولكن إذا ب��دأ في إطار محافظة ، ومنحت 
المحافظة المنافسة ومنحت حقها السيادي ومنحت حقها في 
التنمية من دون مركزية ومنحت التخطيط الحقيقي لحياتها 
، يعن��ي اخطط أن��ا لبناء مدرس��ة ما اخططش ف��ي الهواء ، 
لا أخطط على أس��اس أن هن��اك اعتماداً مالي��اً مرصوداً هذا 
التخطيط الس��ليم  ، وأركز على المشاريع الحيوية التي تهم 

حياة الناس.
لكن أنا لو أقف الآن امام برنامج خطة خمسية خاصة لمدة 
خمس س��نوات ، ماذا أنج��ز في إطار المي��اه ، أنفقت ملايين 
، وم��ا ه��ي الآلي��ة التي أنفق��ت به��ا ؟ يجب ان يك��ون هناك 
ارتقاء للتخطيط المركزي وعدم التدخل في شؤون السلطة 
المحلي��ة، يجب أن يك��ون هناك  مس��ؤولية ومراقبة محلية، 
وف��ي تنافس بي��ن المحافظ��ة والأخرى ، ويك��ون هناك في 

إبداع وخلق للمشاريع الحقيقية.
وما يتعلق في مش��كلة الأراض��ي .. الأراضي هي موجودة 
ونح��ن عندنا أملاك وأوق��اف .. الأرض موجودة لكن لم يقم 

فيه��ا أي اس��تثمار نتيجة الإش��كالات والعراقي��ل والمركزية 
مم��ا عرقل الاس��تثمار تمامًا ، لأنه لم تك��ن هناك صلاحية 
للس��لطة المحلية وكان هناك غياب للتنس��يق بين السلطات 
وغي��اب آلية حقيقية للعمل فيها ، س��واء كانت أملاك دولة أو 
أملاكاً خاصة يكون هناك تخطيط حقيقي ومس��ؤول ويكون 

فيه مرونة . 
نح��ن لدينا الدع��م الإضافي الأول خمس��ة ملي��ارات أقمنا 
مشروعات تنمية كبيرة وهناك أعمال ما زالت مستمرة فيها، 
وتنمية الأرض الخاصة والعامة ، ولا تزال الأعمال مس��تمرة 
والمق��اولات مس��تمرة ، لكن المش��اريع الحيوي��ة التي يراها 
المواط��ن ويلمس��ها ، إلى الآن لو س��ألت أي مواطن في ابين 

سيقول لك : لم أشاهد شيئاً لأنها في بدايتها .
كل م��ا أتمن��اه فع��لا إذا نق��ل الموضوع  إل��ى حكم محلي 
حقيقي وكامل من دون مركزية قاتلة س��تكون هناك مرونة 

حقيقية وعمل جاد .
عندم��ا يقوم موظف من المهرة أو صعدة أو المحويت يتابع 
في صنعاء مس��تحقاته .. نحن خاصة قبل الوحدة في الحكم 
الش��مولي الس��ابق كان عندنا حك��م محلي، كان��ت الخزانة 
موج��ودة ولا أحد يذهب للمتابعة في ع��دن من أجل راتبه أو 
حقوق��ه ، كل واح��د كان يتابع في محافظت��ه ولا يذهب إلى 

عدن .
الحك��م المحل��ي الكام��ل الصلاحي��ات عندم��ا طرحناه في 
فبراي��ر 2008م ، كن��ا نتمنى ان تكون الرؤية ملموس��ة وقد 

نشرناها في بعض الصحف ومنها صحيفة 14 أكتوبر .
الحقيق��ة نحن في أبين بحاجة إل��ى إيجاد عمل جاد ومثابر 
والابتع��اد الخان��ق ع��ن المركزي��ة، وإعطاء مرونة مباش��رة 
للس��لطة المحلي��ة وإعطاء تنس��يق حقيقي بين الس��لطات 
التنفيذي��ة ف��ي المحافظ��ة والس��لطات الأمنية وأن نس��عى 
لمعالج��ة الأمور بأعص��اب هادئة بعيداً ع��ن التصرفات التي 

تزيد الطين بلة .

14أكتوبر : ماذا بشأن الفقر والبطالة ؟ 
ه��دران :  الفقر والبطالة هناك مؤسس��ات ول��و رجعنا إلى 
البرام��ج الانتخابي��ة والطموح��ات الموج��ودة فيه��ا وطوعنا 
المركزية لتتماش��ى مع الأوضاع سنحسم هذا الأمر ونعالجه 

.

14أكتوبر : ما تأثير هذا على الأوضاع في أبين؟ 
هدران :  البطالة في أبين موجودة ، وعندما توظف 300 أو 
400 لا تخفف من البطالة، لن نحل البطالة إذ لم يكن هناك 

حل جذري لهذه المسألة.

14أكتوبر : مسؤولية من؟ 
هدران :  مسؤولية الدولة.

14أكتوبر : السلطة المحلية ما دورها ؟ 
ه��دران :  الس��لطة المحلية ترفع وتتكل��م هكذا ولكن أنت 
أمام الس��لطة المركزي��ة تختنق في الجان��ب المركزي لأنك 

ترتبط بميزانية محددة لا تستطيع تجاوزها .
14أكتوب��ر : طي��ب الأس��تاذ محم��د صالح محافظ��ة أبين 
تش��ارك في الس��لطة بش��كل كبير بعد حرب صيف 1994م 
بش��كل ملحوظ ، ولكن إذا رأينا الاس��تثمار في أبين لا يوجد 
فيه��ا حت��ى لوكندة للاس��تراحة، بينم��ا هناك رج��ال أعمال 
وتج��ار جنوبيون وم��ن أبناء محافظة أبين بن��وا  لهم قصوراً 
واستثمارات في صنعاء ، هل هذا يؤيد المقولة التي تقول إن 

أبناء المحافظات الجنوبية لا يمثلون محافظاتهم ؟ 
هدران : أعتقد أن أبين أصبحت ريف مدينة عدن، فبالنسبة 
لمديرية زنجبار المسافة من عدن نصف ساعة أو )20 دقيقة 
(، يس��كن في عدن ويرتاح فيها، وفي عدن الجانب السياحي 
والفندق��ي ، لكن هناك في فنادق صغيرة تلبي حاجة الناس 
في المديريات للمحافظة، ولكن الزوار الآخرين في اعمالهم 
، أكان مثلًا في الجانب الزراعي تجد هناك أحدهم معه أرض 
زراعي��ة أو عنده فل��ة أو بيت في المزرع��ة ، الأعمال الأخرى 
مثل مصانع الاسمنت لهم مؤهلاتهم ولكن أغلب موظفيهم 
ومهندس��يهم ينتقلون للسكن في عدن ، قرب عدن من أبين 

أثر على إنش��اء محلات سياحية وس��كن ، ولكن الآن أصبحت 
أبي��ن على امت��داد 30 كيلو متراً أو أقل أيض��اً  أصبحت جزءاً 

من عدن.

14أكتوبر : س��أقاطعك .. هناك اس��تثمار لأغلب رجال أبين 
في محافظة صنعاء وتحديدًا استثمارات من هم في السلطة 
من الوزراء والمس��ؤولين الذين لديهم استثمارات خارج أبين 
وفي العاصمة تحديدا ه��ل هذا لأنهم لا يمثلون المحافظات 

الجنوبية ولا يمثلون أبين ؟
ه��دران :  أش��تي أق��ول ل��ك حاجة إنن��ا في أبي��ن بالذات لا 
يوج��د لدينا ه��ذا التصني��ف للتج��ار والمس��تثمرين ، عندنا 
العمال والتجار منتش��رون في جميع أنحاء الجمهورية ، ولكن 
الاس��تثمار أو رج��ال المال أو إذا كنت تتكلم عن المس��ؤولين 
الذي��ن بن��وا بيوتاً ف��ي صنعاء ، هؤلاء اس��تقروا ف��ي مكان 
عمله��م ، وإن بنوا اس��تثمارات في صنع��اء فهم يبحثون عن 

وجود للسوق .

14أكتوبر : لماذا لا يبنون اس��تثمارات مناسبة لبيئة وسوق 
أبين ؟ 

ه��دران :  إذا كان الن��اس الذين أعطيت لهم أراض للزراعة 
إل��ى الآن لم تزرع ، هذه الزراعة، لا تس��تثمر في أبين الموز 
والباباي ، تس��تهلك في أبين بكمية بسيطة وغالبيتها تصدر 

إلى خارج المحافظة .
السوق في أبين غير مناسب للاستثمارات الكبيرة والهائلة 
، ولك��ن على مس��توى فندق نجمة نجمتي��ن هذا موجود في 

بعض الأماكن .
 وجود خليج��ي )20( الآن أدى فعلا إلى الانتعاش الحقيقي 
للمس��تثمرين ف��ي بن��اء هذه المش��روعات وإنجازه��ا ، أبين 
مفتوحة للمس��تثمرين ولكن المس��تثمرين أقول لك بصدق 
وبصريح العبارة المس��تثمرين وخلال الظ��روف الحالية منذ 
ع��ام ونصف لم يأت أحد ليس��تثمر ، إذا ش��اف حتى طماش��ة 

قرحت في مكان يقول الوضع سيئ .

14أكتوب��ر : أس��تاذ محم��د أنت��م عل��ى مقربةٍ م��ن عدن 
ومحاف��ظ محافظة أبين لديه س��كن في ع��دن وأغلب مدراء 
عم��وم المكاتب الوزارية ف��ي محافظة أبي��ن موجودون في 
عدن هل تش��عرون أن عدن عاصم��ة اقتصادية وتجارية حقا 
؟ وإذا ل��م تك��ن كذلك من المس��ؤول عن تأخر ع��دن عن أن 
تكون العاصمة الاقتصادية والتجارية رغم أن هذا الشيء تم 

الاتفاق عليه ضمن اتفاقية »الوحدة« ؟
ه��دران :  ش��وف ي��ا عزيزي ... لي��س كل الن��اس في أبين 

يسكنون في عدن ، والمحافظ يسكن في أبين 

14أكتوب��ر : قيل إن المحاف��ظ يدير المحافظ��ة أحيانا من 
منزله في خورمكسر ؟ 

ه��دران :  أب��دا ، لا يوجد لديه بيت في خور مكس��ر ، يمكن 
يكون سكن في عدن شهر أو شهرين قبل فترة ، ولكن بعض 
الناس الذين كانوا عايش��ين في عدن من قبل وجاءت ظروف 
وتعينوا هنا أو هناك بيوتهم موجودة ولا توجد عندهم بيوت 
ف��ي أبي��ن ، وربما الظروف لا تس��مح لأحد أن يبن��ي بيتاً هنا 
أو الدول��ة تبني له بيتاً في أبين فيكون س��اكناًَ هنا أو الدولة 
بنت له بيتاً واس��تأجره ، ليس كل مدراء العموم ساكنين في 
ع��دن ، بعضهم تعينوا ف��ي أبين وبقوا س��اكنين في أبين ، 
وبعضه��م لظروف معينة انتقلوا من جعار إلى عدن، ، ولكن 
الآن ع��ادت الأم��ور إل��ى طبيعته��ا ، ومع ذلك لاي��زال بعض 
الناس عائش��ين في عدن .. أنا شخصيا وقبل أن أكون وكيل 
محافظة، سكنت وعشت في عدن .. شخصيا لا يوجد لدي أي 

منزل في زنجبار .

14أكتوب��ر : ه��ل تعتقد أن ع��دن الآن عاصم��ة اقتصادية 
وتجارية؟ 

هدران :  والله لا.

14أكتوب��ر : م��ن المس��ؤول عن تأخ��ر هذا الإع��لان بأنها 
عاصمة اقتصادية وتجارية المفروض أن يعلن عنها في عام 

1990م ؟
هدران :  أعتقد أن هناك مشكلة قائمة في موضوع المنطقة 
الحرة، للأسف إذا ذهبت إلى المنطقة الحرة ستجد مشروعات 
رخصت منذ س��نين ولم تت��م وكثير من المس��تثمرين على 
أب��واب المنطقة الحرة يريدون انجاز مش��اريع لهم ولكن لم 
يحصلوا على تراخيص ، فهذا السؤال ممكن المنطقة الحرة 
تجي��ب عنه أو ممكن الذين يرت��ادون المنطقة الحرة يجيبون 
عن هذا السؤال ، لكن معلوماتي أنا أن هناك أراضي صرفت 
ورخصت لناس ولم يقيموا عليها مش��روعاً أبدا ، وهناك من 
يس��عى للحصول عل��ى ترخيص لمش��اريعهم ولم يحصلوا 

عليها!!

14أكتوب��ر : أس��تاذ محم��د .. أبي��ن الآن تعي��ش انفلات��اً 
أمني��اً وتعيش أوضاعاً س��يئة وأنتم قلتم ل��م تصل إلى ذلك 
المس��توى من الخط��ر؟! هل ف��ي اعتقادك أن هن��اك وجودا 

للسلطة المحلية في أبين؟!
ه��دران :  أن��ا أعتب��ر الوجود ف��ي المعام��لات اليومية لحل 
قضاي��ا مش��اكل الناس في إط��ار القضاء والنياب��ة والتربية 

والتعليم وغيرها.

14أكتوبر : هناك وجود؟!
ه��دران :  طبعا هن��اك وجود .. التعام��لات والموازنات وكل 

هذه الأمور.. ولكن الانفلات الأمني موجود حقيقة .

14أكتوب��ر : ه��ل هن��اك وجود لهيمن��ة الدولة عل��ى أبين 
أليست مهمة من مهمات السلطة في أبين؟

هدران : موجود بسط للدولة في أبين

14أكتوبر : هل تس��تطيع الس��لطة المحلية في أبين إزالة 
العلم الشطري من الجولة القريبة من قصر الفضلي ؟!

هدران :  أنا أعتقد أن هذا الس��ؤال موجه إلى مدير الأمن ، 
فمدير الأمن هو المسؤول عن ذلك !!

14أكتوبر : ألا ترى أن وجود هذا العلم الش��طري يعني أنه 
لا توجد أي هيمنة للدولة ؟ 

ه��دران :  أنا قد قل��ت لك لا يوجد أمن ف��ي محافظة أبين، 
حقيق��ة .. ويضع��ون المحاذي��ر في هذا الجان��ب ، ولكن هذا 
غير صحيح ، أن يكون هناك علم آخر يرفرف في جولة عامة 
وعلى مرأى ومس��مع من الس��لطة المحلية هذا مؤشر واضح 

جداً على أن هناك انفلاتا أمنيا ولا أحد يحرك ساكنا.

14أكتوب��ر : أبي��ن محافظ��ة س��احلية – كما قلت س��ابقا – 
يق��ال إن أبين تحولت إل��ى مرافئ للتهريب، ليس للأس��لحة 
والمخدرات بل الأدوية الفاس��دة الت��ي تصل إلى الناس وهذا 

أخطر من الأسلحة.. هل هذا صحيح ؟
هدران : والله ي��ا عزيزي تقريب�ا كلامك وارد وصحيح وفي 
أكث��ر م��ن حالة من ه��ذا ال��كلام ، ولكن أقول لك الش��اطئ 
مفت��وح والطريق أيض��ا مفتوح ، هناك من يحمل بس��يارته 

ومن يحط بسفينته وقاربه ومن يمشي وهذه حقيقة .

14أكتوب��ر : من المس��ؤول عن هذا.. أف��راد خارجون على 
القانون .. من المسؤول ؟؟

ه��دران : الجه��ات الأمني��ة الت��ي كان يفترض أنه��ا تقوم 
بواجبه��ا وتتواج��د في المنافذ وف��ي كل مكان يك��ون لديها 
الج��واب عن ه��ذا الموضوع ، ولكن أنا كمواط��ن طبعا أعتبر 
نفسي أحياناً واتكلم كمواطن أسأل هذا يقولون هذا لا يتبع 

الجهات الفلانية.. تابع للأمن أو تابع لجهة .

14أكتوبر : تسأل من؟!
هدران :  إذا س��ألت أي مواطن يقول لك يا أخي تبعكم تبع 

الدولة .

14أكتوبر : وأنت كمسؤول في السلطة ما رأيك ؟ 
هدران :  أو أنا أيضا استغرب أنهم يقولون تبع الدولة 

14أكتوب��ر : طي��ب تحدثن��ا ع��ن الانف��لات الأمن��ي فه��ل 
باعتقادك أن محافظة أبين س��تعود إلى سابق عهدها ما قبل 

انفلاتها؟
هدران :  طبعا..

14أكتوب��ر : هل بإمكان الدولة أن تزيل العلم الشطري من 
جولة عامة ؟!

هدران :  والله الدولة قادرة في لحظات تنهي كل شيء.

14أكتوبر : عبر ماذا .. عبر العنف ؟!
ه��دران :  لا.. عب��ر الترتيب��ات الحقيقي��ة وترتي��ب الأجهزة 
الأمنية والس��لطات التنفيذية من المديري��ة إلى المحافظة، 
وإعادة تصحيح وتدبير في بعض المفاصل التي هي بحاجة 

إلى هذا الجانب في مجال الأمن .

14أكتوبر : الأس��تاذ محمد .. س��أنتقل إلى موضوع الحراك 
الجنوبي.. الحراك الجنوبي بدأ بمظاهرة في 7 يوليو 2007.. 
في مظاهرة مجموعة متظاهرين عسكريين متقاعدين، في 
ساحة العروض بعدن كانوا يطالبون بعودتهم إلى أعمالهم، 
الآن تط��ور ه��ذا الح��راك تط��ورات مؤس��فة وص��ل إلى حد 
المطالبة بالانفصال وعودة الدولة السابقة قبل الوحدة كيف 
تق��رأ احتجاجات الجنوب م��ن مظاهرات إلى حركات س��لمية 

ومطالبة بالانفصال؟
ه��دران : ش��وف ي��ا عزيزي ف��ي أكثر م��ن م��رة وأكثر من 
مقابل��ة وأكثر من كلام تحدثنا في ذلك، الحراك الجنوبي بدأ 
بالمتقاعدي��ن كمطالبات حقوقية ، فقامت الس��لطة بإعطاء 
توجيه��ات م��ن فخامة الرئي��س حفظه الله لحل المش��كلة ، 
وحل��ت هذه المش��كلة ح��ق المتقاعدي��ن، هناك م��ن أعيدوا 

وهناك من حلت مشاكلهم وانتهى هذا المسلسل .
 وتطور في الأخير إلى موضوع آخر ووصلت الأمور فيه إلى 
المطالبة بمواضيع متعددة ..الجنوب العربي .. دولة الش��طر 
الس��ابق .. الاس��تقلال .. تعدد الهيئ��ات .. وهناك تلخبط في 

الأمر.

14أكتوب��ر : م��ا الذي أدى إلى هذا التح��ول .. ناس يريدون 
أن يعودوا إلى أعمالهم ث��م يطالبون بالانفصال كيف تطور 

ذلك ؟
هدران : ش��وف عندما كانت الدولة تتجاوب في هذه الأمور، 
وأن��ا قد قل��ت لك إن الح��راك ولد من ضلع الس��لطة ، وبدأت 
الأمور تتطاول.. تتطاول إلى ما هو أبعد من ذلك ولقيت كلما 
خطوا خطوة ظلت الس��لطة تتابع ماذا تريد ؟! ماذا نعطيك ؟! 
م��اذا نقول لك؟ كما تقول يعن��ي خالف تعرف ، وبدأت الدولة 
تمش��ي بعدها أي خطوة تمش��ي الدولة تمشي بعدها وأدى 
إل��ى أن ه��ذا الذي ول��د من هذا الضلع اس��تفحل واس��تقوى 
وه��و موجود ولم ي��أت من الخارج ، لم يأت م��ن الخارج أبدا، 
وإذا أعيدت المس��اعي الأخيرة ستجدهم في القيادات التابعة 
للمؤتمر الش��عبي الع��ام وغيره من الأح��زاب الأخرى ، والتي 

كانت حريصة على الوحدة وعلى الوطن.

14أكتوب��ر : باعتق��ادك .. م��اذا كان يج��ب عل��ى الدولة أن 
تعمله حتى لا تتطور الأمور إلى هذا المشكل؟

ه��دران : كان المف��روض توقف وقفة مس��ؤولة ش��جاعة 
وقوي��ة وذات إرادة حاس��مة ، بتصحي��ح الأم��ور مباش��رة ولا 
ت��زال أمامها فرصة لتكون هناك قوة وإرادة واضحة لمعالجة 
الأمور، من دون الالتفات إلى ش��يء؛ لأن هناك مقياس��ا آخر 
وهو أن الوطن و هو هذا الش��عب وهو ه��ذا الإنجاز العظيم 
،يج��ب ان يك��ون هناك ق��رار لتصحيح حقيق��ي مش يحاول 
كل واح��د يغن��ي عل��ى لي��لاه، ممك��ن إذا خلي��ت كل الناس 
على ليلى الوطن على أمنه واس��تقراره وتنميته وكل ش��يء 
وبقوة قاس��ية ممكن تعود الأمور إل��ى طبيعتها ، أما الأهواء 
والاستش��ارات والكلام والتعليق على موقف الآخر وماذا قال 
ف��ي هذا وماذا قال في ذاك س��تفلت الأم��ور ، يجب أن يكون 
هناك قرار مباشر ووقفة مسؤولة جادة مهما كان ولو تطلب 

الأمر تقديم تضحية .

14أكتوب��ر : ل��و عدنا إلى م��ا بعد المظاه��رة وبعد مطالبة 
المتقاعدي��ن الع��ودة إلى أعماله��م وصدر الأم��ر من رئيس 
الجمهورية وتمت إعادتهم إلى أعمالهم واس��تمرت التطورات 
واستمر تطور مؤسف ما الذي جعلهم يصلون إلى هذا التطور 
المؤس��ف وقد عالج��ت الدولة قضيتهم ما ال��ذي قصرت فيه 
الدولة ف��ي قضيتهم؟!.. ما الذي جعله��م يتطورون إلى هذه 

التطورات المؤسفة، وقد عالجت الدولة مشاكلهم؟!
هدران :  هم انتقلوا من هذا المطلب الذي تحقق لهم، إلى 
مطل��ب آخر من مطلب حقوقي إل��ى مطلب آخر، هم حصلوا 
عل��ى حقهم ولكن الآن يقولون لنا مطلب آخر ، فتطور الأمر 
من مطلب حقوقي إلى مطلب سياس��ي وتع��ددت المطالبات 

فيها .
ولكن الموقف الس��لبي هو من الس��لطات المباش��رة سواء 
ف��ي المديري��ات أو المحافظات أو في المرك��ز .. المركز يجب 
أن يكون في��ه قرار حقيقي ، ووقوف أمام هذه المس��ؤولية، 
ودعوة حقيقية للعمل الحقيقي  ، في إطار الجس��م الواحد ، 

أنت كحزب حاكم يجب أن تقف أمام هذه المس��ألة، في إطار 
قياداتك وأعضائك تقف أمامها وتصحح الأمور فيها .

14أكتوب��ر : باعتقادك من يقف خل��ف الحراك الجنوبي هل 
تؤيد من يقول إن هناك أيادي خارجية؟!

هدران :  أي ش��يء يبدأ بس��يطاً وأي واحد في فراغ يعيش 
، أم��ا كلام الخ��ارج وموضوع الخ��ارج أعتقد أن ال��ذي ما نفع 
أم��س ماعاد باينفع اليوم ، ولكن علينا أن نتعاطى مع ما هو 
موج��ود على الواقع هنا، نتعاطى مع بلد مع ش��عب موجود .. 
دون تعلي��ق على ه��ذا الموض��وع ، أو ذاك، ودون أن ننكش 
الماض��ي وتاري��خ الماض��ي ..  نتكلم عن وطن وعن ش��عب 
موجود ونتكلم عن مسؤوليات نتحملها ويجب الوقوف أمامها 
، ولا ح��رج أن نقف أم��ام هذه المواقف.. يج��ب أن نقف أمام 
أنفس��نا كمسؤولين، وقوفاً مس��ؤولًا لكن هذا الذي نأمله ان 

شاء الله . 

14أكتوب��ر : تعتقد أن الأيادي الخارجية لها دور في تحريك 
الحراك ؟ 

هدران :  نعم ، هذا أكيد ، أنت ترى وتسمع ما يجري أمامك 
من تحركات ، وآخرها ما رأيناها في مؤتمر لندن . 

14أكتوب��ر : إذا كان كما تقول الأيادي الخارجية لها دور في 
دعم الحراك ، أنتم الجنوبيين الموجودين في السلطة .. ماذا 

فعلتم وأنتم أكثر عدداً ؟ 
ه��دران :  فاقد الش��يء لا يعطي��ه ، إذا كنا نحن نتحدث عن 
س��لطة وع��ن بل��د وعن ه��ذا ال��كلام ، وهناك آخ��ر يريد أن 
يقتن��ص الأخطاء ب��دلًا من أن يصحح فيه��ا فبإمكان الموقع 
الآخر أن يتربص فيها ، لا يوجد أحد ممنوع من العودة للوطن 
، فليع��د إلى الوط��ن ويبقى بيننا ومعنا موجود نس��مع آراءه 
ويس��مع آراءنا ، نتحاور ، لكن الآن نقول الحوار مع من ؟ الآن 
هو يتكلم ويقول انا جنوبي يعني ما اعتقد انني ارى الجنوب 
يحت��رق وأقول اللهم زده احتراقاً ، لكن انا أتكلم عن وطن .. 
الع��ودة إلى المربع القديم هذا فيه أش��ياء خطيرة علينا ، قد 

نعود إليه لكن قد يكون فيه خطورة وتضحيات أكبر . 
هل أيضاً هناك مصداقية ، أنا أتكلم بشكل مسؤول بدون 
أن أناش��د من في الخارج ، أتكلم عن الآخرين المس��ؤول عن 
الوطن في الداخل ، كل انس��ان مس��ؤول في هذا البلد ، هل 
لدين��ا وقوف مس��ؤول أمام بعضنا البع��ض ونتحرك ، أم أننا 
نأتم��ر بماذا يقول الآخ��رون ، قد يكون الآخ��ر يقول لك أنت 
ما عندك مش��روع خلينا أنا العب بالأمور التي فيها وانت التي 
تقرؤه��ا ، أن��ت لا تق��در على ل��وم أحد ، ولا تق��در  أن تقول 
ه��ذا مقص��ر ، ولا ه��ذا يتدخل ، ه��ل المناخ ال��ذي وجد الآن 
موجود لكل الناس تشتغل فيه ؟ ، وهل هناك وقفة حقيقية 
مس��ؤولة تعرف الآخر أنه يقف أمام مس��ؤولية وطنية ، يقف 

بجانبها .

14أكتوب��ر : هناك مجموعة عددهم بس��يط جدا، يقومون 
بتحري��ك الداخل كما يتهمون ويحولون الأموال وهناك أعداد 
كبيرة م��ن أبناء الجنوب في الداخل في الس��لطة معارضون 
في الداخل أكثر من الخارج يحولون مسار الحراك ويحافظون 
على وح��دة الوطن ويعرفونهم بطريق الوح��دة، وأن يبعدوا 

الحراك عن الدعوة إلى الانفصال؟
ه��دران : أن��ا كلمت��ك ع��ن المس��ببات الأخ��رى ، وه��ي إن 
المركزي��ة القاتلة من الأس��باب التي لا تمنح��ك الصلاحيات 
ونحن عندما نتكلم عن الس��لطة ما اتكلم��ش اننا جنوبيون 
ولا هؤلاء ش��ماليون ، تكلمت عن أننا ف��ي دولة واحدة بدون 
أن نس��مي أنفس��نا حراكاً أو فك الارتباط .. فك الارتباط مع 

من ؟ 

14أكتوب��ر : الحراك ينظر إليكم ع��ن طريق هذا على هذا 
الأساس؟

ه��دران :  ه��م موج��ودون عل��ى أرض الواق��ع وموجودون 
في الس��لطة، لك��ن لا نكابر في الأمر ونقول لا يوجد ش��يء 
، لا هن��اك ش��يء يجب ان نق��ف أمامه ويج��ب أن نقف أمامه 
بمس��ؤولية ، هل هو مستعد أن يقف معي ، أم أنني سأركب 
مضخ��ة بئر ش��رب وه��و يروح يخربه��ا .. أمد بي��ب ماء وهو 

يكسره .. 
14أكتوب��ر :  لم��اذا  لا يس��تمع الح��راك إل��ى المس��ؤولين 

الجنوبيين في السلطة ويستمع للمعارضة في الخارج؟!
هدران :  إذا كنا نحن نوفر له أن يأكل ويش��رب وراتباً فكل 

واحد يغني على ليلاه التي يجدها.
هل أنت بحاجة إلى أن تضغط أكثر، نحن بحاجة إلى عمل 
مقاب��ل، عمل تنمية، أم��ور كثيرة، حل مش��كلة البطالة حل 
مش��كلة الفقر، مس��ائل كثيرة، أمامنا.. أم��ا أن نبقى نفرقع 
أصابعنا أمام الآخرين ولا نقدم لهم ش��يئاً ، فلن يستجيبوا .. 

نحن ليس بيدنا عصا موسى .

14أكتوبر : فور تعيين أحمد الميس��ري محافظ أبين ذهب 
إل��ى صنعاء ث��م عاد إلى أبي��ن وأعلن إن رئي��س الجمهورية 
خص��ص مبلغ )10 مليارات ريال( لصالح التنمية والمش��اريع 
التنموي��ة في محافظة أبين ، لكن لم نجد أي جديد طرأ على 
المحافظ��ة ، هل هذا المبلغ لم يحول ، أم أنه تم اس��تخدامه 

ولم يصرف في المجال الصحيح . 
هدران :  هذه خمسة مليارات أولًا.

14أكتوبر : أعلن في وقتها أنها عشرة مليارات ؟ 
هدران :  لكن التي وصلت 5 مليارات ولم تصل دفعة واحدة 
بل وصلت على نوع المصروفات التي قدموها في التخطيط 
والمش��روعات الت��ي أعدوه��ا ف��ي التخطيط ف��ي المحافظة 

والمجلس المحلي ومنها مشاريع قيد التنفيذ.
والدفعة الثانية )الخمسة المليارات ريال( الأخرى لم تسلم 
حتى الآن، لأنها مرتبطة بنوع التقييم الأول للخمسة مليارات 

السابقة . 

14أكتوبر : يعني المش��كلة عند الس��لطة المحلية وليست 
في المركز ؟ 

هدران :  لا ، في المركز. 

14أكتوبر : أنتم لم ترفعوا التقييم ؟ 
ه��دران :  رفعنا التقييم وانته��ى الموضوع ، عن المنجزات 

والمشروعات كاملة لكن التأخير من وزارة المالية .

14أكتوب��ر : الانف��لات الأمني ف��ي أبين إذا عدن��ا إلى هذه 
النقطة .. مس��ؤولية الس��لطة المحلية أي��ن تكمن بالضبط؟ 
ألي��س محاف��ظ المحافظة ه��و رئي��س اللجن��ة الأمنية في 
المحافظ��ة ؟! كم��ا أن هناك قيادات مثل ال��وكلاء أعضاء في 
اللجن��ة الأمني��ة للمحافظ��ة، إذا أنت��م تتحملون مس��ؤولية 

الانفلات؟
ه��دران :  أولا .. المحاف��ظ ه��و رئيس اللجن��ة الأمنية في 

المحافظة . 

14أكتوبر : هل أنت عضو؟ 
هدران :  لا ، لس��ت عضواً إنما ش��اركت ف��ي اللجنة الأمنية 
ف��ي الظ��روف الت��ي كان��ت حرج��ة ، ش��خصيا ، وأعتق��د لم 
يش��ارك آخرون من الوكلاء في أبين ، واللجنة الأمنية محددة 
به��ذا الش��كل إنما أنا لس��ت عضواً فيه��ا أو أي وكيل آخر من 

الوكلاء. 

14أكتوب��ر : يعني ه��ذا الانفلات الأمني تتحمله الس��لطة 
المحلية ؟ 

ه��دران :  الإنف��لات الأمني تتحمله الس��لطة المحلية فعلًا، 
كمس��ؤولين مباش��رة ، ولكن الس��لطة المحلية كمحافظ أو 
وكلاء أو كأمين عام وغير هذا قد يلاقون بعض الصعوبات. 

14أكتوبر : صعوبات في المركزية ؟ 
ه��دران :  يب��دو ، وفعلًا هي في المركزي��ة ، هذه حقيقة ، 
ف��ي التلكؤ أو في التأجي��ل أو في التأخير ، لأن أي اجتماع في 

اللجنة الأمنية يرفع إلى مجلس الدفاع .

14أكتوبر : ما الذي يمنع الجهات الأمنية من اعتقال الشيخ 
طارق الفضل��ي ؟ لرفعه العلم التش��طيري باعتب��اره مخالفاً 
للدس��تور ؟ ألا يتم اعتقال أناس بسطاء بتهمة المشاركة في 

المظاهرات الانفصالية ؟
ه��دران :  لا ، أب��دا ، لم يق��دم أحد للنيابة لأنه ش��ارك في 
مظاه��رات الح��راك ، هناك من ت��م اعتقالهم لأنه��م أثاروا 

الشغب أو عرقلوا الطرق أوعملوا خروقات قانونية .

14أكتوبر : هل بإمكان الس��لطات الأمنية في أبين اعتقال 
الشيخ طارق الفضلي ؟

ه��دران :  لا يح��ق له��ا إلا بق��رار اللجنة الأمني��ة العليا ، إذا 
أصدر الأخ رشاد العليمي ..

14أكتوب��ر : إذا أص��درت النياب��ة أم��راً بالاعتق��ال باتهامه 
محرضا على الشغب ؟ .

ه��دران :  لا يمكن ان تصدر قراراً من هذا النوع خاصة في 
العمل السياسي إلا عن طريق اللجنة الأمنية العليا .

14أكتوبر : قبل فترة أتهم الشيخ طارق الفضلي بمحاولة 
اغتيال شقيق نائب الرئيس اللواء الركن ناصر منصور هادي 
، وط��ارق الفضل��ي نفى ه��ذا الاتهام بالمناس��بة ، هل كان 
بإم��كان الأجهزة الأمني��ة وقتها أن تس��تدعيه ولو للتحقيق، 

هل لديها القدرة على ذلك ؟
هدران :  لا .. لا .. طارق الفضلي لم يحاول اغتيال ش��قيق 

نائب الرئيس ، بل على العكس هو سلم المتهمين بالقتل.

14أكتوبر : يقال إنه تربطك علاقة حميمة بالش��يخ طارق 
الفضلي ، ما هي أوجه الائتلاف والاختلاف بينكما ؟ 

هدران :  الش��يخ طارق الفضلي شيخ آل فضل وأنا فضلي 
وه��و فضلي وتجمعني به عَلاق��ة حميمة ولكن لا أتفق مع 

ما يدعو إليه . 

14أكتوبر : هل هناك مميزات اتفاق واختلاف بينكما ؟!
هدران :والله نحن من حيث قرابة الدم بيننا فنحن أقرباء، 

اما وجهات النظر فقد اختار وجهة نظره وانا لست معها  .

14أكتوب��ر : باعتقادك رفع الش��يخ ط��ارق الفضلي للعلم 
الشطري ألا يعد مخالفة للدستور؟!

ه��دران :  أعتقد أن العلم الش��طري ليس موجوداً في بيت 
طارق فقط ، ولكنه موجود في جميع المحافظات الجنوبية.

14أكتوبر : لماذا لم يتم إزالته من أبين ؟
هدران :  اعتقد أن الس��لطة هي الكفيلة بالجواب عن هذا 

مركزياً . 

14أكتوبر : السلطة المحلية لا تخضع للسلطة الأمنية ؟
ه��دران :  نح��ن إذا طل��ب من��ا ان نض��رب بيد م��ن حديد 
س��نضرب بيد من حدي��د ، ولكن إذا قالوا لن��ا لا ، نقول لهم 

لا . 

14أكتوبر : تقصد أن هناك توجيهات مركزية بالتهدئة؟!
هدران :  بالتهدئة طبعا.. ونحن س��عينا إلى التهدئة ونحن 
حريص��ون عل��ى التهدئ��ة ، لأن الأوضاع ليس��ت بحاجة إلى 

إثارة.

14أكتوبر : الشيخ طارق الفضلي رفع العلم الأمريكي في 
باح��ة قصره وأدى التحية في مراس��يم خاصة ، وفي حضور 
عدد من حرسه الخاص .. باعتقادك كيف تقرأ هذه الخطوات 
هل هي رس��الة نفي بالتهمة التي وجهت إليه من الس��لطة 

بأنه عضو بارز في القاعدة؟
ه��دران :  أن��ا أعتق��د أنه وجه ل��ي هذا الس��ؤال قبلك من 
صحيف��ة ) الجمه��ور ( ، أتصل��وا ب��ي وقالوا ان هن��اك علماً 
أمريكياً رفع على بيت الش��يخ ط��ارق الفضلي، فقلت أنا لم 
أش��اهد أي علم أمريكي ، وإذا كان هناك علم في غرفة في 

داره في بيته أو في مقيله  .. 

14أكتوب��ر : لا ، لا ، ه��و ب��ث ش��ريط فيديو يظه��ر العلم 
الأمريك��ي ث��م وقف مع حرس��ه أمام العل��م الأمريكي وأدى 
التحية للنش��يد الأمريك��ي ، في غضون دقيق��ة ، وتعمد أن 
يبث��ه في عدد من مواقع الانترنت ويوزعه وتناولته وس��ائل 
الإعلام المحلي��ة والعربية والدولي��ة.. باعتقادك ماذا يقصد 

بهذه الخطوة ؟ 
هدران :  ربما تحية لأمري��كا وتحية لأوباما راعية مكافحة 

الإرهاب في العالم.

14أكتوبر : ألا يعد هذا تعدياً على الس��يادة الوطنية للبلد؟ 
أن يرفع علم آخر ؟ 

ه��دران :  والله ، واح��د اعلن في داخ��ل غرفته أو في باحة 
منزل��ه أو في حديقته ليس على م��رأى من العامة ما أعتقد 
أن أح��داً يقدر يقول ل��ه أنت في بيتك )لابس أو بدون لبس( 
أو دخ��ل عندك فلان أو خرج ،  هذا موضوع داخل داره ، هل 
هذا تم ، هل ه��ذا تصوير حقيقي ، لكن على العامة وأمام 

الرأي العام في أبين لم نش��هد شيئاً أما في داخل منزله هو 
ح��ر كيف ما يتصرف فيه ، وهذا كفله الدس��تور، لكن النقل 
بالفيديو يمكن ينقل لك الآن أي حدث ، ماذا يريد منه أسأله 

وتكلم معه ومباشرة ماذا يريد من هذا الكلام .

14أكتوبر : أنت كيف تقرأ هذا الأمر ؟
ه��دران :  انا أعتقد أن��ه أراد أن ينفي تهمة القاعدة ، رغم 
أن��ي لم أش��اهد هذا لا في فيديو ولا في صورة ش��خصياً او 

على الواقع ، لكن أراد أن يقول إنه تخلى عن القاعدة.

 14أكتوبر : يعني كان عضواً في القاعدة ؟
ه��دران :  كان عض��وا أساس��يا في القاعدة مع أس��امة بن 

لادن .

14أكتوب��ر : هل تعتقد أن الس��لطات الأمنية في محافظة 
أبين قادرة على اعتقال أي شخص إلا أنها مقيدة مركزيا؟

هدران :  نعم.

14أكتوب��ر : حتى الفضلي قادرون عل��ى اعتقاله إذا جاءت 
توجيهات مركزية ؟ .

هدران :  نعم .. نعم.

14أكتوبر : ألن يدفع هذا الأمر إلى الصدام مع قبيلته ؟ 
هدران :  لن يخلو أي عمل من رد فعل .

14أكتوبر : الأجهزة الأمنية لديها القدرة، إذا أعطيت الضوء 
الأخضر باعتقال الفضلي ؟

هدران :  نعم .. 

14أكتوبر : متاكد من هذ الكلام ؟ 
هدران :  نعم متاكد .

14أكتوبر : عندما س��ألتك عن الاوضاع في أبين تحدثت عن 
ع��دد م��ن التحديات ولكن كتح��د عام أو أزمة عام��ة .. ما هي 

الأزمة العامة الجامعة في أبين ؟ 
هدران : الأزمة الجامعة لنا هي أزمة عامة ، نحن يا أخي جزء 
م��ن كل ، نؤثر ونتأثر بم��ا حولنا ، وقد نك��ون نحن في أرقى 
الحالات ووصلنا إلى مرحلة معينة ، لكن الازمة الحقيقية هي 
في عدم منح صلاحيات أوس��ع وأش��مل ، وعدم وجود تنس��يق 
فالمحافظ يجهد نفسه والاجهزة الامنية في وادٍ ثانٍ ، نريد ان 
يكون هناك أداء في الجانب الآخر في التنمية في المشروعات 
في كل ش��يء ، وأيضاً انا كمس��ؤول وكمحافظ مسؤول أمام 
إخفاقات��ي في العمل الإداري والتنموي والمش��اريع العامة ، او 

الإخلال الأمني والتقاعس . 
لكن ما أعرفه أن اللجان الأمنية في المحافظة تجتمع وترفع 
تقري��راً ف��ي نفس اللحظة إل��ى اللجنة العلي��ا ، توافيها وهي 

تقول لها لا هذا تمام وهذا مش تمام . 

14أكتوب��ر : الاجه��زة الامنية في أبين ه��ل تتلقى تعليمات 
رأساً من سلطات عليا أعلى من المحافظ ؟ 

هدران : نعم .

14أكتوبر : دون الرجوع إلى المحافظ ؟ 
هدران : نعم .

14أكتوبر : هذا يحدث في أبين ؟ 
نعم : نعم يحدث في أبين .

14أكتوب��ر : لماذا لا يعترض المحافظ على هذا الأمر ، وهل 
تعتقد ان من الصحيح تنس��يق الجهات العليا مباشرة مع مدير 

الأمن دون الرجوع إلى المحافظ ؟ 
هدران : هذا حدث سواء في وزارة الدفاع أو في وزارة الداخلية 

، وهذا إجراء غير سليم، يجب ان يكون هناك تنسيق  

14أكتوبر : أنتم لماذا لا تعترضون كسلطة محلية ؟ 
ه��دران : أن��ا كمدير امن إذا صدر امر م��ن المحافظ واعتبره 
مخالفة من حقي أن اقول له هذا مخالفة ، ومن حقه أن يقول 
ل��ي توقف ع��ن العمل ، لكن كل الأمور ترف��ع إلى هناك وهم 

يقولون لا .. التوجيهات طلبت كذا وكذا . 

14أكتوب��ر : يعن��ي أن المحاف��ظ يك��ون آخ��ر م��ن يعل��م 
بالتوجيهات الامنية ؟ 

هدران : مش آخر من يعلم ، يعني هو الرقم ) 3 ( .. )يضحك 
. )

14أكتوبر : هل أبلغتم السلطات المركزية باحتجاجكم على 
مثل هذه التصرفات وغياب التنسيق المباشر معكم؟ 

ه��دران : طبعاً .. طبعاً ولو رجعت إلى مقابلات الأخ المحافظ 
ستجد هذا وارداً فيها ، هذه حقيقة نحن نعاني منها . 

14أكتوبر : هل تؤمل محافظة أبين الكثير على إقامة بعض 
مباريات وفعاليات خليجي 20 فيها ؟ 

هدران : نعم ، والعمل الآن يسير على ما يرام وقد تم إنجاز 
75 % من الأعمال الإنشائية ، وتجري الآن التشطيبات النهائية 
لها والعمل يجري على قدم وساق إلى اليوم ، وأتمنى أن ينجز 

في الوقت المحدد وهذا ما ألاحظه الآن . 
وللحقيقة م��ا يجري في أبين ليس عائق��اً أمام أي تنمية أو 

استقرار .

14أكتوبر : حتى الحراك .
هدران : الحراك لا يمكن ان يتعدى هذا .

14أكتوبر : والانفلات الأمني .. ألا يشكل عائقاً أمام التنمية 
والاستثمار ؟ 

هدران : لا يمكن أن يكون هناك أي ش��يء يؤثر على التنمية 
، لأنه هم أيضاً ينظرون إلى موضوع آخر وليس��وا مستعدين 

لأن يضروا بأنفسهم وبمحافظتهم .

14أكتوبر : لكن لدى الحراك وجهة نظر أخرى هم يقولون ان 
خليج��ي 20 في أبين يعتبر تطبيعاً لدولة محتلة – كما يقولون 
– مع دول الخليج ، يقولون نريد استقلالًا نريد تحريراً وما إلى 

ذلك – هم يقولون هذا – ؟ 
ه��دران : لا ، لا ، إذا أن��ت تقول قبل قليل ان طارق الفضلي 
رفع العلم الأمريكي فلماذا لا يرفع أعلام دول الخليج في بيته 

، فالأفضل له أن يرفع أعلام دول الخليج .

14أكتوبر : هناك تصريحات من قادة في ما يسمى بالحراك 
يقولون أنهم سيعرقلون فعالية خليجي 20 في ابين ؟ 
هدران : لا يمكن واعتقد ان هذا من المستحيلات . 

14أكتوب��ر : طيب بالنس��بة للتنمية ف��ي المحافظة ما الذي 
ستعكسه فعاليات خليجي 20 عليها ؟ 

ه��دران : طبع��اً فعالي��ات خليجي 20 ستنش��ط لنا النش��اط 
الس��ياحي من مدخل منطقة العلم إلى أبي��ن وفي أبين ذاتها 
، فالبني��ة التحتي��ة والتط��ور الموج��ود اس��تعداداً لخليجي 20 
والمنشآت التي أقيمت في أبين والطرق التي أنشئت والشوارع 
وخط الكهرباء الع��ام الواصل من نقطة العلم إلى أبين ، أدت 
بالمستثمرين إلى أن يقيموا إنشاءاتهم ، عدن وأبين تسيران 

بوتيرة واحدة ولا يفصلنا إلا 22كم .

14أكتوبر : طيب أنتم كمسؤولين هل يجري تواصل بينكم 
وبين قيادات الحراك في أبين ؟ 

هدران : نحن نعيش في وس��ط الناس ، هم يتعاملون معنا 
كمس��ؤولين ، ويأتون إلينا، هناك من يطلب العمل وهناك من 
يطل��ب ترخي��ص البناء، ه��م يتعاملون معنا كدول��ة موجودة 
، يس��ير أحده��م في مس��يرة ثم يأت��ي الى المحافظ��ة يتابع 
توظيف��ه أو راتب��ه أو معاملات��ه ، هناك مفارق��ات صعبة ، اذا 
شخصنا القضية تشخيصاً دقيقاً ستجد هناك مفارقات عجيبة 

 .
نحن بالنس��بة لنا ف��ي أبين مس��تعدون ، ونق��ول لهم ماذا 
تري��دون تفضلوا ، س��نحاوركم ونناقش��كم ، م��اذا تريدون ، 
فلا يقولون ش��يئاً ، ويأتي��ك في اليوم الثان��ي يقول لك نحن 
عندنا المشروع الفلاني ومحتاجون كذا وكذا ونحن ضد الذين 

يختطفون السيارات أو يعملون كذا وكذا . 

14أكتوب��ر : أنت��م كمس��ؤولين م��ن أبن��اء المحافظ��ة هل 
تضط��رون أحيان��اً لإج��راء مفاوضات م��ع قيادات م��ن الحراك 
الجنوب��ي وتدعونه��م للتهدئ��ة ، تقول��ون له��م أوقف��وا هذه 

المسيرة ، هل يجري بينكم تنسيق من هذا القبيل ؟ 
ه��دران : لا ، لا يح��دث أن نق��ول له��م أوقف��وا فيس��معون 
ويوقفون ، لكن نحاول أحياناً ان نس��تخدم علاقاتنا الشخصية 
لإقناعه��م أن ه��ذا الطري��ق ال��ذي يس��لكونه غل��ط ، كذلك 
العلاق��ات القبلية تهدئ الأمور كثيراً ، هذا ش��يء لا أحد ينكره 
، لك��ن لا يعني هذا أنن��ا نطلعهم على بواط��ن الأمور أو هم 

يطلعونا على بواطن الأمور .

يعتبر محمد صالح هدران واحداً من أبرز الشخصيات الوطنية 
المثيرة للجدل في محافظة أبين  .. فهو وكيل للمحافظة وعضو 
في اللجنة الدائمة  للحزب الحاكم  )المؤتمر الشعبي العام ( 

وشخصية اجتماعية وقبلية بارزة في محافظة أبين.
ويزيد من الأهمية السياسية  لمحمد صالح هدران  
أنه من مناضلي  ثورة 14 أكتوبر ضد الاستعمار   ومن 
مؤسسي فروع المؤتمر الشعبي العام بعد قيام الوحدة .. 
كما أنه كان في صدارة المشاركين في حرب صيف 1994 

ضد الحزب الاشتراكي اليمني ومشروع الانفصال.
يتميز هدران  بشعبية كبيرة داخل المحافظة  وبمواقفه 
المتميزة تجاه القضايا الوطنية، وصراحته في التعبير عن 
رؤيته للمشهد السياسي في محافظة أبين خصوصاً، واليمن 

عموماً.
وقد كان لصحيفة 14 أكتوبر حوار 
ساخن مع هدران في منزله ، ننشره  
كاملًا بحسب ما جاء على لسانه في 

الشريط المسجل.

الحراك الجنوبي ولد من ضلع السلطة ولم يأت من الخارج والسلطة سايرته حتى استفحل واستقوى
السلطة المركزية كفيلة بالإجابة عن سبب بقاء العلم الشطري مرفرفاً في عدد 
من المناطق الحنوبية ، ونحن مستعدون أن نضرب بيد من حديد إذا طلبوا منا ذلك

حاوره/ عبد�لرحمن �أني�س

نحن كسلطة محلية نجلس مع أتباع الحراك وبعضهم قد حلينا مشاكلهم وتعينوا وكلاء مساعدين وهم كانوا في الحراك منذ بدء احتجاجات المتقاعدين 

المؤتمر الشعبي العام في المحافظات الجنوبية فقد كثيراً من حيويته وأصبح مشلولًا  

العلم الشطري الذي يرفرف في الجولة القريبة من قصر طارق الفضلي دليل على وجود انفلات أمني والدولة قادرة في لحظات على نزعه وإعادة كل شيء إلى نصابه 
السلطة المحلية لا تعلم شيئاً عن وجود الجماعات الجهادية المسلحة في أبين ، وطارق الفضلي 

جهادي سابق في القاعدة أراد أن يقطع صلته بها من خلال رفع العلم الأمريكي في ساحة قصره 

الحراك يستمع لمعارضة الخارج أكثر مما يستمع إلينا كمسؤولين جنوبيين في السلطة ، لأن فاقد الشيء لا يعطيه .. ونحن لانملك عصا موسى
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❊  �سنع�ء / �سب�أ:
وق��ع أم��س بصنعاء 
بحض��ور وزي��ر الصحة 
العامة والسكان الدكتور 
يحي��ى  عبدالكري��م 
مذك��رة  عل��ى  راص��ع 
هيئ��ة  بي��ن  تفاه��م 
مستشفى الثورة العام 
بصنع��اء ومستش��فى 
ناصر للبح��وث والعلاج 
مص��ر  بجمهوري��ة 

العربية.
المذك��رة  وهدف��ت 
التي وقعها عن الجانب 
اليمني مدير عام هيئة 
مستشفى الثورة العام 
الدكتور احمد العنسي 
وع��ن الجانب المصري 

مدير ع��ام مستش��فى معهد ناص��ر الدكتور به��اء الدي��ن حامد إلى 
توطيد التعاون الصحي والعلمي وتطوير علاقات الش��راكة الصحية 
بين البلدين الشقيقين في إطار بروتكول التعاون الثنائي في مجال 

الصحة والدواء بين بلادنا وجمهورية مصر .

المذك��رة  وتضمن��ت 
آلي��ات تطوي��ر ونق��ل 
والتج��ارب  الخب��رات 
العلمية وإجراء البحوث 
التطبيقي��ة في مجالات 
الط��ب المختلف��ة وكذا 
العمل عل��ى رفع كفاءة 
الكوادر العلمية والتقنية 
والإداري��ة العامل��ة في 
مستشفى الثورة العام 
ومستشفى معهد ناصر 

.
تضمن��ت  كم��ا 
مذكرة التع��اون التزام 
مستشفى ناصر للبحوث 
باس��تقبال  والع��لاج 
الك��وادر الطبي��ة ف��ي 
كافة المج��الات الطبية 
والتقني��ة والإداري��ة وف��ق الآلي��ات المتف��ق عليه��ا ، وكذا اس��تقبال 
المستش��فى للح��الات المرضي��ة المحولة من قبل هيئة مستش��فى 
الثورة العام وفق بنود بروتكول التعاون الصحي بين وزارتي الصحة 

في البلدين .

14أكتوب��ر : أنت��م كس��لطة محلي��ة مثلًا ه��ل حدث أن 
تس��تدعوا قيادات من الحراك الجنوبي لتحاولوا إقناعهم 
وتعدوهم بحل مشاكلهم هل يجري مثل هذا التواصل ؟ 
هدران : نعم يجري ، وبعضهم قد حللنا مش��اكلهم من 
قبل وعينوا وكلاء مس��اعدين وهم كانوا في الحراك منذ 

بدء انتفاضة المتقاعدين . 

14أكتوبر : يعني يوافقون على الجلوس معكم دولة في 
موضوع الحراك وليس في موضوع معاملاتهم اليومية ؟ 
ه��دران : يعن��ي ان��ت تعتق��د ان لديهم تنظيم��اً وأنهم 
منظم��ون ، لا ، لا ، ه��م أفراد يأتي أحده��م إليك ويقول 
لك مش��كلتي هكذا وأري��د أحلها ،  ولا يأت��ي إلى مكتبك 
ويق��ول لك انا عندي المش��روع الفلان��ي ، فهل تقول له 

انت حراك .

14أكتوب��ر :  س��أنتقل إلى محور آخر ف��ي حديثي معك 
وهو مح��ور الحكم المحلي ، الرئيس دعا إلى حكم محلي 
واس��ع الصلاحيات.. هناك حس��ب وثيقة العق��د والاتفاق 
وثيقة الإنقاذ التي قدمتها أحزاب اللقاء المشترك استندت 
إلى حكم محلي واس��ع الصلاحيات حس��ب م��ا تم الاتفاق 
علي��ه، في وثيقة العهد والاتفاق؟! أنت وحزب رابطة أبناء 
اليمن تميزتم بالدعوة إلى حكم محلي كامل الصلاحيات 
و لي��س واس��ع الصلاحي��ات .. هل دعوتك ه��ذه ما زالت 

صالحة للعمل الآن؟
ه��دران : رؤيت��ي منطلقة م��ن برنامج خ��اص آخر غير 
مرتب��ط بأح��د ولم أقرأ وثيق��ة الإصلاح، وربم��ا توافقت  
الآراء ف��ي هذا الجانب ، نحن نخل��ق المنافس الحقيقي ، 
هناك مصطلحات في العمل السياس��ي والرئيس يقصد 
بواس��ع أنه كامل وفي بعد واس��ع أوس��ع وأقل ولكن كان 
الكامل هي الكلمة الش��املة في هذا الجانب على أساس 
وج��ود التخطي��ط المباش��ر ف��ي كل محافظ��ة فيك��ون 
التخطي��ط والرصيد في البنك المرك��زي بمحافظة أبين 
والس��لطة المحلية تعد الخط��ط ، والمجلس المحلي هو 
المجل��س الوزاري المصغر ، الذي يدي��ر العملية في هذا 
الجان��ب ويبرمج في إطار حكم محل��ي كامل ، هذا يؤدي 
إلى تنافس .. موضوع الأراضي والاس��تثمارات أنه يكون 
عن��دي تنافس مع المحافظ��ات الأخ��رى ، لا يكون عندي 
مخطط اس��تثماري في أبين ولكن يشترط علي ان أنفذه 
ف��ي الهيئة في صنع��اء وإذا ما وقعت ف��ي صنعاء حرقت 
البلاد وما يمشي المشروع !! لا ، يجب ان يحل كل مواطن 
مشكلته في المحافظة بشكل مباشر ، لكن في تخطيط 
مركزي للمشروعات العامة ، ولكن ينسجم مع الذي تم .. 
نحن بحاجة إلى تخطيط بحاجة إلى معلومات بحاجة إلى 
إمكاني��ة للوصول إلى تنمية حقيقية مباش��رة من خلالها 
يت��م حل موض��وع البطال��ة ، موضوع العمال��ة وموضوع 
الفقر وموضوع التنمية في إطار الاستثمار ، نحن بحاجة 
إل��ى تخطيط ومعلومات .. بحاجة إلى إمكانيات وتخطيط 

سليم ، المركزية هي التي قتلت كل شيء . 
كان��ت هذه الرؤية الت��ي قدمناها على أس��اس انه في 
حينه��ا تكون كبرنامج مباش��ر تتكلم عنا ، يجب أن يكون 
هن��اك موضوع محلي كام��ل ، قد يكون المش��ترك قدم 

رؤية أخرى، في إطاره، وتكلم عن الفيدرالية.

14أكتوبر : هو تكلم في إطار حكم محلي واسع؟!
 ولك��ن م��ا كان في ه��ذا الإطار أن يك��ون هنالك حكم 
محلي كامل الصلاحيات، ما فيش حاجة اس��مها مركزي، 
والمركزية تبرز في التناسق الحقيقي في إطار التخطيط، 

المركزية موجودة، لكن الحكم المحلي بشكل مباشر . 

14أكتوب��ر : أن��ت نش��رت رؤيت��ك في ع��دة صحف هل 
قدمتها إلى جهات رسمية؟

نع��م .. ، قدمته��ا وس��لمتها إل��ى الأخ رئي��س ال��وزراء 
الأمين العام للمؤتمر الش��عبي الع��ام عبدالقادر باجمال 
ش��خصيا .. وكانت ف��ي إطار أن تقدم إل��ى المؤتمر وفي 
الأخير اضطررت إلى نش��رها في آخر الأمر، في الصحف 

الموجودة ومنها صحيفة 14 أكتوبر.

14أكتوبر : هل لقيت أي تجاوب من الجهات الرسمية؟
والله الموضوع واسع.

14أكتوب��ر : هناك من يطرح الآن - مع الإنفلات الأمني 
في بع��ض المحافظات ، مثل محافظ��ة صعدة وعدد من 
المحافظ��ات الجنوبية - إج��راء تغيير قيادات في عدد من 
المحافظ��ات باعتبارهم فش��لوا ف��ي أداء المهام الموكلة 
إليهم .. وبعضه��م طرح تغيير المحافظين وفي محافظة 
صع��دة تم��ت إقال��ة المحافظ ، ف��ي حال ح��دث هذا مع 
محافظ��ي بعض المحافظ��ات الجنوبية والش��رقية ، هل 
س��تكون هذه ضرورة تقتضيها مصلحة المحافظة ام انها 

تعتبر مراجعة لتجربة انتخاب المحافظين ؟  
ه��دران : لا توج��د مقارن��ة بي��ن صع��دة والمحافظ��ات 
الجنوبية .. صعدة دخل الموضوع في جانب آخر ومعروف 
الام��ر فيها ، لك��ن لا أس��تطيع أن أقول ع��ن المحافظين 
الذين انتخب��وا أنهم لا ينفعون .. لا أس��تطيع أن اتهمهم 
وأق��ول إن المحاف��ظ الفلاني داعم لموض��وع القاعدة او 
داعم لموضوع الحراك في هذه الحالة .. صحيح أن هناك 
إخلالًا مباش��راً بالمسؤولية التي أوكلت إليه ، لكن إذا كان 
هو ي��ؤدي كل واجبات��ه وعمله وتأتي إخفاق��ات مركزية 

تخف��ق من عمل��ه طبعاً س��يكون هناك إحب��اط له وهذه 
حقيقة ملموسة . 

أعتق��د اننا آمن��ا بموض��وع الديمقراطي��ة والعودة عن 
الديمقراطية يعتبر مؤش��راً خطيراً ، أعتقد أن من الأولى 
أن يك��ون أصحاب القرار في هذا ه��م المجالس المحلية 
الت��ي انتخبت ه��ؤلاء المحافظين إذا كان لديها أي ش��يء 
فلتتق��دم به وفق اللائحة أو القانون الذي ينظم العملية، 
وإذا كان هن��اك إخلال بقضي��ة وطنية لأي محافظ فيجب 
تغييره مباش��رة إذا كان هناك خيان��ة لعمل وطني ، لكن 
إذا كان هن��اك إخلال معين يجب ان يقف أمامه الناخبون، 
اما الع��ودة عن موضوع انتخ��اب المحافظين فهذه رجعة 
عن الديمقراطية ومؤشر خطير ، كيف نتكلم عن الحكم 
المحل��ي الواس��ع أو الكامل ثم نتراجع بج��رة قلم ، اما إذا 
اس��تدعت الظ��روف التغيير فيجب أن تكون هناك أس��س 
للعملي��ة ، عبر س��حب الثقة أو ماش��ابه .. أما التراجع عن 
تجرب��ة انتخ��اب المحافظي��ن فرأي��ي الش��خصي أن هذا 

تراجع عن الديمقراطية .

14أكتوبر : أنتم من مؤسس��ي المؤتمر الش��عبي العام 
ف��ي المحافظات الجنوبية بعد الوح��دة، ما رأيكم في أداء 

المؤتمر الشعبي العام حالياً في المحافظات الجنوبية؟
ه��دران :  أعتق��د أن��ه مش��لول ش��للًا تاماً ، ل��م يبق إلا 
عناصره التي اقتنعت بنهجه وأعضاؤه المتمس��كون به ، 
ولكن ليس له مظاهر عامة في الش��وارع أو رفع لأعلامه 
ولكن الإيمان في نفوس��هم وهم موجودون ، ولكن أقول 
ل��ك حقيقة هناك خلايا ماتت ف��ي إطار العمل التنظيمي 
المؤسس��ي للمؤتمر الش��عبي الع��ام ، ولي��س هناك أي 
نشاط إطلاق�ا ، وهذا انعكس على أعضاء المؤتمر الذين 

في السلطات فقط .

14أكتوبر : ما مقارنتك بين وضع المؤتمر الشعبي الآن 
ووضعه بعد الوحدة ؟

ه��دران :  كان أق��وى ، وال��ذي أوصل��ه إلى ه��ذا الوضع 
هو انق��اذ قواع��د المؤتمر الش��عبي الع��ام بقياداته ، أو 
وص��ول عناصر قيادية أضعفت هذا  التنظيم ، ابتداءً من 
الهيكل��ة التي قبل المؤتمر الس��ابق ، والت��ي فقد بعدها 
رونقه الحقيقي الذي اكتس��به عند التأسيس بعد الوحدة 
، هن��اك عناص��ر قوية وفاعل��ة في إط��ار المؤتمر فقدت 
تمام��اً  وانتهت بالذات في الهيكلة ، الهيكلة أعادت هيكلة 
المؤتمر بش��كل آخر، وبدلًا من كونه هيكلًا ممتازاً تحول 

إلى هيكل آخر .

14أكتوبر : المؤتمر بالش��كل الحال��ي أنتم غير راضين 
عن أدائه؟

هدران :  نعم ، أنا شخصياً غير راضٍ عن أدائه إطلاقاً.

14أكتوبر : ما الذي يمكن أن يعيد للمؤتمر رونقه ؟
ه��دران :  العافي��ة ، العافية في برامجه ونش��اطه وكل 

شيء . 

14أكتوبر : هل يعاني من مؤامرات داخلية ؟!
ه��دران :  إع��ادة الهيكل��ة ه��ذه تش��عبت وغي��رت فيها 
المواصي��ف للتركيبة الحقيقية ، ومواصي��ف أخرى ، فإذا 

كان تسرب أي شيء في هذا الجانب فقد أدى غرضه . 

14أكتوبر : موضوع الحركات الجهادية في أبين ، حدثت 
مواجهات ش��هدتها أبين منذ جيش عدن أبين الإس��لامي 
وخال��د عبدالنب��ي وإل��ى مجاميع حط��اط وس��رار وانتهاءً 
بأح��داث المعجلة ، طبعاً أنا لن اس��ألك عن هذه الظاهرة 
لأنه��ا ظاه��رة مثبت��ة ، لك��ن من المس��ؤول ع��ن تنامي 

التنظيمات الجهادية في أبين ؟
هدران :  في أبين بالذات ؟

14أكتوبر : نعم في أبين بالذات ؟ 
 هدران :  سأقول لك شيئاً ولنكن مسؤولين ، من تعامل 
م��ع هذا التنظي��م منذ بدايته ف��ي إطار حل مش��اكله أو 
الانسجام معه أو التواطؤ معه سواء في إطار المهادنة أو 
في إطار الاحتجاز أو في إطار المتابعة ، هو المس��ؤول .. 
عناصر هذا التنظيم من يتعامل معها بإجراءات كذا وكذا 
لكسبها أو مراعاتها وظل يرعاها إلى الآن ، هو المسؤول 

عما وصلت إليه الأمور في هذا الجانب .

أو  الذي��ن تقصده��م محلي��ون  :  ه��ؤلاء  أكتوب��ر   14
مركزيون؟

هدران :  مرك��زي ، عارفين تفاصيلهم وأين يس��كنون 
ومتى يحضرون .

14أكتوبر : وما دور السلطة المحلية ؟  
هدران :  الس��لطة المحلي��ة لا تعلم بتفاصيل ودباديب 
الأمور كلها  ، السلطة المحلية لا تتمركز في جسم آدمي 
واحد السلطة الملحية ذات أجندة عامة ، لكن التنظيمات 
الجهادية تم التعامل معها وتم الضبط وتم الإفراج وتم 
الإطلاق وتم الإحتجاز ، وتم التحضير وتم الوصول وتم 
التعامل وتم المرور ، لهذا من تعاملوا في هذا الموضوع 

هم عندهم تفاصيل الأمور . 

14أكتوب��ر : أنت��م كقي��ادة للمحافظ��ة لا توجد لديكم 
تفاصيل كاملة ؟!

هدران : إطلاقا.

14أكتوبر : التنظيم��ات الجهادية هل ما زالت موجودة 
في المحافظة ؟

ه��دران : التنظيم��ات موج��ودة لكنها ليس��ت في أبين 
فقط .

14أكتوبر : ما تأثير تنظيم القاعدة على الوضع بشكل 
عام في أبين؟

هدران : لها تأثيرات سلبية ، نحن في المحافظة يكذب 
علي��ك من يقول ل��ك ان عنده قراراً ح��ول القاعدة متى 
س��يضربون أو مت��ى س��يصلون ولا م��ن هو ال��ذي كان 

هناك. 

14أكتوبر : لا يتم حتى استشارتكم ؟  
ه��دران :  أنا ش��خصياً لم أع��رف هذا ال��كلام إطلاقاً ، 
إلا أنه��م قالوا لنا ضربت القاعدة وانته��ت القاعدة عرباً 

وأجانب . 

14أكتوبر : طيب هذا في المعجلة ماذا بش��أن مجاميع 
حطاط ؟ 

هدران :  تمت معالجات ، كما قلت لك في البداية هناك 
جهة أخرى تعرف هذا الموضوع وتعرف تفاصيله .

14أكتوبر : لماذا يتم تغييب السلطة المحلية في أبين 
عن مواجهة الإرهاب والتنظيمات الجهادية ؟

هدران :  نحن مهمتنا التنمية ومهمتنا الأمن العام . 

14أكتوب��ر : القاع��دة ته��دد الأم��ن الع��ام والتنمية .. 
ومكافحته��ا م��ن صمي��م مهامك��م اذا كنت��م معنيي��ن 
بالتنمي��ة التي تحتاج إل��ى امن واس��تقرار .. يعني أنتم 

راضون بتحييدكم عن هذا الموضوع ؟ 
هدران :  لا لس��نا راضين ، نح��ن اذا تكلمنا يقولون لنا 
هذا الأمر في مضمار آخر ، أنا لا أقول ان هذا من تنظيم 
القاعدة او هذا س��يفجر نفس��ه ، فما الذي يعرفني أنا ،  

لكن هناك قنوات أخرى تتابع هذا الموضوع . 

14أكتوبر : الانفلات الأمني في المحافظة هل للقاعدة 
دور فيه ؟ 

ه��دران :  طبع��اً الانف��لات الأمني هو مس��هل ، إذا كنا 
نتكلم الآن عن الش��واطئ وتهريب المخ��درات والأدوية 

الفاسدة والأسلحة .

14أكتوب��ر : تنظي��م القاع��دة ل��ه دور ف��ي الانف��لات 
الأمني؟ 

هدران :  لا ليس صحيحاً .

14أكتوبر : أعني أنه قد يستغل هذا الانفلات؟
ه��دران : نع��م قد يس��تفيد من��ه ويعيش ف��ي جو من 

الهدوء.

14أكتوب��ر : ما ه��ي البيئة الخصبة لب��روز التنظيمات 
الجهادية في أبين؟

هدران : هناك تفريخات من المدارس الس��لفية تصل 
إلى أبين من محافظات أخرى . 

14أكتوبر : هذا في أبين؟
ه��دران : لا .. لا توج��د هذه المدارس ف��ي أبين، هناك 

مدارس تفرخ في مناطق أخرى ، كما قلت لك سابقاً . 

14أكتوبر : هل هناك من يتواطأ مع تنظيم القاعدة؟
من تقصد من السلطة.

14أكتوب��ر : ف��ي أبي��ن بش��كل ع��ام أكانت جه��ات أو 
أفراداً؟

لا .. لا أعتق��د وج��ود هذا ف��ي أبي��ن، إلا إذا كان هناك 
متنفذون آخرون، وهذا أشك فيه.

14أكتوب��ر : هل تعتقد أن الجهود الت��ي تبذلها الدولة 
لمحاربة القاعدة كافية وناجحة؟

هدران : لا أقول لك إنها كافية ولا أقول لك إنها ناجحة، 
لأنه لا يوجد معلم بارز وجس��م وموقع محدد لما يسمى 
بالقاع��دة، هم أفراد متحركون.. يوماً هنا ويوماً هناك.. 
وق��د يتواجدون ف��ي مناطقهم وبين أهله��م وقبائلهم 

وجبالهم.

14أكتوب��ر : أن��ا أراك تقل��ل م��ن ظاه��رة التنظيم��ات 
الجهادية في أبين؟

ه��دران : لا هي موجودة، لك��ن صعب أن نحدد أنها في 
م��كان ك��ذا ونقول هي موج��ودة في منطق��ة وواضحة 

ومنتشرة .. لا .. هي ليست ثابتة في مكان محدد.

14أكتوب��ر : ما الخطر الذي تمارس��ه عل��ى الوضع في 
أبين؟

هدران : على السكان أو على من؟!!

14أكتوبر : على الوضع العام في المحافظة؟
ه��دران : عن��د انتقالهم إل��ى أي منطقة يك��ون هناك 

خطر.

14أكتوب��ر : يعني هل ممكن أن تكون أبين مس��تقرة 
مع وجود القاعدة فيها؟

ه��دران : لا .. نح��ن نتكل��م عن القاع��دة وكأنها قاعدة 
ثابت��ة أو معس��كر ثاب��ت، القاعدة عناص��ر متحركة من 
هن��ا وهناك.. قد تكون اليوم في زنجبار وبعد س��اعتين 

يكونون في شقرة، وبعد فترة يكونون في مكان آخر.

14أكتوبر : هل هم تحت أعين السلطة المحلية؟
هدران : لا .. ليسوا تحت أعين السلطة المحلية.

14أكتوبر : هناك جهات أخرى تعلم عنهم.
هدران : طبعا هن��اك جهات تعلم بهم، وتضعهم تحت 

رصد أكبر.

14أكتوب��ر : إذا تكلمن��ا عن الوضع الع��ام في اليمن ، 
باعتقادك ما هي التحديات التي تواجهها اليمن ؟ 

هدران : اليمن يواجه أمراً اس��تثنائياً وتآمرياً ، وأنا قلت 
ف��ي بداية حديثي إننا بحاجة إلى موقف ش��جاع للوقوف 
بصلاب��ة امام ه��ذه الأمور والخ��روج بقرارات حاس��مة 
وإصلاح��ات حقيقي��ة بدون الالتف��ات إلى ه��ذا أو ذاك ، 
هن��اك محصلة أمامنا هي الوط��ن وهي هذا البلد وهي 

إطلاق تنمية حقيقية والأمن والاستقرار. 

14أكتوب��ر : الح��راك الجنوب��ي وش��عارات الانفص��ال 
والأعلام الشطرية بالإضافة إلى ثقافة الكراهية وإحراق 
مح��لات المواطنين على أس��اس مناطقي ، إلى أي مدى 

سيؤثر هذا على الوحدة الوطنية ؟ 
هدران : بكل صدق أق��ول لك وبصريح العبارة ان هذا 
أدى إلى انكس��ار في النفسية الوطنية ، وأدى إلى شرخ 
غي��ر عادي ، وم��ن يتعامل مع ه��ذه القضي��ة على أنها 
قضي��ة عابرة فهو غلطان ، ه��ذه القضية يجب الوقوف 

أمامها بكل صلابة . 

14أكتوبر : هل السلطة تتعامل معها التعامل اللازم؟ 
هدران : لا ، للأسف لا . 

14أكتوب��ر : ما الذي يجب ان تتعامل به الس��لطة تجاه 
هذه القضية ؟ 

ه��دران : الحس��م الحقيق��ي اله��ادئ والمس��ؤول الذي 
ف��ي الواقع ينعكس على فهم الن��اس وحقيقتها ، ليس 
العك��س من المعالجات التي تزي��د الطين بلة ، يجب ان 

يكون التعامل مسؤولًا .

14أكتوب��ر : باعتقادك ما الذي أوصل الناس إلى ثقافة 
الكراهية ، م��ا الذي أوصل بعض الناس في المحافظات 
الجنوبية إلى أن يقوموا بإحراق محلات تجار على أساس 

أنهم من أبناء المحافظات الشمالية ؟ 
هدران : غياب السلطة ، انا كمواطن أقود سيارتي وأمر 
في الش��ارع العام وعندما أش��اهد عس��كر المرور اعتبر 
بهيب��ة أن وجوده نظام ، إذا انا انس��ان واع وحقيقي لن 
أتجاوزه س��أقف واحترم النظام وس��أتفاهم معه ، لكن 
عندما لا يقيم في الشارع فهو يعلمني أن أمشي بسرعة 
جنوني��ة وان لا أهتم بإحضار ملكيت��ي لا أهتم بإحضار 
تراخيصي ، فغياب السلطات عن أداء واجبها كان السبب 
الحقيق��ي في هذا الفراغ ، إذا كان الإنس��ان يش��عر انه 
لا وجود لشيء اس��مه قانون ومحاسبة ، فيقول ما الذي 
يمنعني أنا ، إضافة إلى الامراض الخطيرة التي انتشرت 
بين الش��باب عن طريق تعاطي الم��واد الخطرة إضافة 

إلى الفقر والبطالة . 

14أكتوب��ر : طي��ب أس��تاذ محمد .. الفق��ر والبطالة قد 
يدفعان بالشباب إلى أعمال الشغب ، لكن إحراق محلات 
الن��اس على أس��س مناطقية .. من المس��ؤول عن زرع 

ثقافة الكراهية ؟ 
ه��دران : ثقاف��ة الكراهية لم تكن موج��ودة أبداً ولكن 
أوجدها تعامل الس��لطة وغياب الس��لطة وعدم منهجية 
بع��ض الأم��ور ، ه��ذه حقيقة لا أح��د يك��ذب أو يزيد أو 
ينق��ص في ال��كلام ، فغي��اب الس��لطة أدى إل��ى وجود 
ه��ذا الأمر واس��تفحاله ، والتعامل مع بع��ض الأمور بلا 
مسؤولية باعتبارها سحابة صيف أدى إلى وصول الأمور 
إل��ى م��ا وصلت إلي��ه من مس��توى غير مقب��ول ، ثقافة 

الكراهية خطر حقيقي . 

14أكتوبر : الشيخ طارق الفضلي دعا إلى ثورة الحجارة؟ 
هدران : أنا شخصيا لم أسمعه .

14أكتوب��ر : هو صرح بهذا التصري��ح ، هل تعتقد أن ما 
يسمى بالحراك - هو الآن محصور في المظاهرات وبعض 
أعمال الش��غب - م��ن الممكن أن ينتقل إلى تمرد مس��لح 

على غرار ما حدث في صعدة ؟ 
ه��دران : لا أعتقد أنه س��يصل إلى هذا الأم��ر ، اما ثورة 
الحج��ارة فهي ض��د من يعن��ي ؟ أبناء زنجبار س��يضربون 
أبناء زنجبار ؟ سيضربون من ؟! أنا متأكد أن هذا لن يكون 

مقبولًا .

14أكتوبر : هل السلطة قادرة على معالجة كافة مشاكل 

الجنوب تحت سقف الوحدة ؟ 
ه��دران : نع��م إذا كان هن��اك وقف��ة حقيقي��ة وإعط��اء 
المس��ؤولين المحليين سلطاتهم وبدون تلكؤ ، وأنا مؤمن 
بأن التدخلات في ش��ؤون محافظة أبين على سبيل المثال 
م��ن خارجها ط��وال الس��نوات الماضية أضعفت الس��لطة 
المحلي��ة ، وأوج��دت أوضاعاً س��لبية لا يمك��ن معالجتها إلا 

بإرادة سياسية واضحة وحازمة.

14أكتوبر : تقصد ان المسؤولين المحليين بلا سلطة ؟ 
ه��دران : نعم ، وقلنا هذا ال��كلام أمام نائب الرئيس في 

مؤتمر السلطة المحلية .

14أكتوب��ر : ه��ل الس��لطة إذا تلكأت أو ماطلت س��تفقد 
القدرة على حل مشاكل الجنوب تحت سقف الوحدة ؟ 

هدران : نعم .

14أكتوبر : متى تحديداً ؟ 
هدران : لا أس��تطيع أن أقول لك مت��ى ، ولكنه أمر وارد ، 

والسلطة هي المسؤولة عن تحديدها تطول أو تقصر . 

14أكتوب��ر : ه��ل تلم��ح أي معالج��ات جذرية لمش��اكل 
المحافظات الجنوبية ولو حتى بدأت قريباً ؟ 

هدران : لا ، إلى الآن لم نشاهد شيئاً . 

14أكتوبر : س��يادة الوكي��ل كيف تقرأ مس��تقبل الوحدة 
اليمنية ؟ 

هدران : أنا قرأتها في 22 مايو عام 90 وقرأتها في صيف 
94م وأق��رأه الآن ، ولك��ن هذه الق��راءات مختلفة ، فقراءة 
عام 90م قراءة 100 % وفي 94 حدث تنازل بشكل حقيقي 
، فالوتي��رة الت��ي كان��ت موجودة م��رت بنكس��ات ومواقف 

معينة . 

14أكتوبر : تقصد أن أول نكسة عام 94م ؟ 
منه��ا هذا الجان��ب ، وقب��ل 94 وثيقة العه��د والاتفاق .. 
وإجراء الانتخابات النيابية .. والتأجيل .. والمرحلة الانتقالية 
، كل ه��ذه م��ن الإرهاص��ات الت��ي دبت في جس��م الوحدة 
اليمنية ، الوحدة اليمنية بدأت بداية جميلة وس��ارت الأمور 
على ما يرام ، لكن بدأت الش��وائب تعلق فيها من المرحلة 
الانتقالي��ة وتحديداً منذ العام 92م ودبت فيها ووصلت إلى 
مرحل��ة 94م ، وقبلها طبعاً الانتخاب��ات النيابية التي أجلت 

وأنت عارف بهذا الكلام . 
أن��ا م��ع الحفاظ عل��ى الوحدة وض��د التفريط به��ا ، وإذا 
كان هن��اك وقفة حقيقية وتقييم ش��امل ف��ي إطار العمل 
السياس��ي س��نعالج الكثير من المش��اكل وبنفس الاتفاق 
والج��رأة التي حدثت في 22 مايو يجب ان تكون هذه الجرأة 
موجودة ف��ي الوقت الحالي ، الجرأة المج��ردة من الأنانيات 

والمناصب . 

14أكتوبر : الدكتور عبدالكريم الإرياني مستش��ار رئيس 
الجمهوري��ة ونائب رئيس المؤتمر الش��عبي الع��ام قال إذا 
تم حل المش��كلة الاقتصادية للبلاد فلن تس��مع حراكاً ولا 
حوثياً ، من وجهة نظرك أنت ما هي مش��كلة اليمن العامة 

والجامعة ؟ 
ه��دران : في الحقيقة المش��كلة الأولى ه��ي اقتصادية ، 
ل��و تعافى الاقتص��اد عندنا وحللنا مش��كلة البطالة والفقر 
والتنمي��ة ، س��يكون كل واح��د عن��ده عم��ل ، وسيش��تغل 
الشخص أكثر من عمل في النوبة الأولى والثانية والثالثة، 
كم��ا يحدث في الدول المتقدمة ، وسينش��غل الكل بأموره 

وأعماله .  

14أكتوبر : وماذا غير المشكلة الاقتصادية ؟ 
هدران : غير المشكلة الاقتصادية المسألة الأمنية .. وأنا 
حقيقة عندي انتقاد لكم أنتم الصحفيين .. بعض الصحف 
تحاول تس��ويق اس��تباحة الوط��ن .. الديمقراطية يجب ألا 
تس��تغل ضد الديمقراطية ، أيضاً القن��وات وبعض الكلام 
الف��ارغ هن��ا وهناك ، وبع��ض الصحف والمق��الات تحولت 
إلى مدرس��ة للإساءة للوطن ، إذا كنت تسألني عن مدرسة 
تنظيم القاعدة ، فمدرسة الإساءة للوطن هي الصحافة . 

إذا نقل��ت الصحاف��ة الواقع فهذا ش��يء جمي��ل مهما كان 
الواقع مراً . 

14أكتوبر :  أستاذ محمد.. حددت عدداً من مشاكل اليمن 
، برأي��ك م��ا هو الحل الج��ذري الذي يمك��ن أن تتخلص به 
اليم��ن من مش��اكلها ، وقب��ل هذا هل يمكن حل مش��اكل 

اليمن مجتمعة ؟ 
هدران : شوف يا عزيزي ، مسألة الحوثي اصطناع ، كانت 

مشكلة مصطنعة .

14أكتوبر : ممن مصطنعة ؟ 
ه��دران : م��ن حيث م��ا كان ،  اصطناع والإيق��اف الأخير 
للحرب جاء لإيقاف هذا الموضوع ، الموضوع ليس بحاجة 
إلى ثكنات عس��كرية ولا طي��ران ، الموض��وع بحاجة إلى 
معالج��ات أخرى ، وأعتقد أنه ما جاء الإيقاف إلا وهناك في 
معالجات أخرى ، وأرجو ألا نعود إلى هذه الحرب ، لأن هذه 

الحرب كانت أكثر ضرراً في جسم الوطن .
أم��ا الح��راك وغيره فنح��ن بحاجة إلى إجراءات حاس��مة 
وق��رارات جريئ��ة ومعالج��ات حقيقي��ة ف��ي إطار س��قف 

الوحدة.

التدخلات من خارج محافظة أبين طوال السنوات الماضية أضعفت السلطة 
المحلية وأفرزت أوضاعاً سلبية لا يمكن معالجتها إلا بإرادة سياسية قوية وحازمة

 التوقيع على مذكرة تفاهم بين هيئة مستشفى الثورة ومستشفى ناصر للبحوث بمصرالتوقيع على اتفاقية لإنتاج وبث رسائل إذاعية توعوية بقضايا الأمومة والطفولة
❊  �سنع�ء / �سب�أ:

وقع��ت وزارة الإع��لام وقط��اع 
الس��كان بوزارة الصحة والسكان 
الخدم��ات الأساس��ية  ومش��روع 
للصحة التاب��ع للوكالة الأمريكية 
اتفاقي��ة  الأربع��اء  أم��س  ي��وم 
تعاون لإعداد وإنتاج وبث رس��ائل 
إذاعية توعوية بمشكلات وقضايا 
الأموم��ة والطفول��ة ال��واردة في 
دليل الرس��ائل الصحي��ة الصادر 

عن المشروع.
كما وقعت اتفاقي��ة مماثلة بين 
قط��اع الس��كان ب��وزارة الصح��ة 
ومشروع الخدمات الأساسية التابع 
للوكال��ة الأمريكي��ة م��ع الإذاعات 
المحلي��ة ف��ي عم��وم المحافظات 
وذل��ك ف��ي خت��ام ورش��ة عم��ل 
تنفيذية عقدت يوم أمس الأربعاء 
لإعداد وإنتاج وبث رس��ائل صحية 
إذاعي��ة توعوية بقضاي��ا الأمومة 
والطفولة نظمته��ا وزارة الإعلام 

بالتعاون مع المشروع.
ونصت الاتفاقيتان على أن تقوم 

الإذاع��ات المحلية بإع��داد وإنتاج 
وبث ألفي��ن و380 رس��الة إذاعية 
بزمن إجمالي للب��ث مقداره 396 
س��اعة ونصف س��اعة خ��لال عام 
2010 بمبل��غ 10 ملايي��ن و 745 

ألف ريال.
وقع الاتفاقيتين الوكيل المساعد 
لوزارة الإعلام للشئون القانونية 
وقطاع المرأة والطفل فتحية عبد 
الواس��ع والوكيل لقطاع الس��كان 
ب��وزارة الصحة الدكت��ورة جميلة 
الراعبي ومدير مش��روع الخدمات 
الأساس��ية بالوكال��ة الأمريكي��ة 
الدكت��ور حم��ودة حنف��ي ومدراء 
الإذاعات المحلية في المحافظات.

وفي ختام الورش��ة أك��د وكيل 
وزارة الصح��ة والس��كان لقط��اع 
السكان أهمية الدور المعول على 
وس��ائل الإعلام في خلق التوعية 
الش��املة بمجمل قضاي��ا الصحة 

والسكان. 
وأش��ارت الدكتورة الراعبي إلى 
أهمية خلق معرفة مجتمعية تعزز 

مقومات الصحة الآمنة بين الأفراد، 
مؤكدة اهتمام وزارة الصحة بخلق 
ش��راكة حقيقية مع وزارة الإعلام 
لتفعي��ل  الصحفي��ة  والجه��ات 
متطلب��ات التوعية الصحية وخلق 

وعي شامل في هذا المجال.
وأوضح��ت الراعب��ي ف��ي ختام 
الورش��ة الت��ي هدفت عل��ى مدى 
ثلاث��ة أي��ام إل��ى تزوي��د 50 من 
منسقي الإذاعات ومدراء التثقيف 
الصحي ومدراء الصحة الإنجابية 
بالمع��ارف  المحافظ��ات  ف��ي 
ح��ول  الأساس��ية  والمعلوم��ات 
القضايا الصحية ومشاكل السكان 
ودور الإعلام في التوعية، أوضحت 
أن جملة من الفعاليات التي نفذتها 
الوزارتان مع بداي��ة العام الجديد 
استهدفت العديد من العاملين في 
وسائل الإعلام الرسمي والحزبي 

والخاص.
م��ن جهتها أك��دت وكي��ل وزارة 
الإعلام المساعد للشئون القانونية 
وقطاع المرأة والطفل فتحية عبد 

الواسع حرص الوزارة على أن تكون 
الرسالة الإعلامية موجهة لسلوك 
المجتمع نحو التعامل الإيجابي مع 

قضايا الصحة والسكان.
وقالت” يجب أن تكون الرس��ائل 
الإعلامي��ة عام��ل تغيي��ر ايجابياً 
لسلوك الناس للإقلاع عن العادات 
الضارة وتحفيزهم لاس��تيعاب ما 

هو ايجابي لخدمة المجتمع”.
وحث��ت المش��اركين خصوص��ا 
م��دراء ومنس��قي الإذاع��ات على 
الصحي��ة  الرس��ائل  تضمي��ن 
فقرات وم��واد برامجهم بما يعزز 
من دورها ف��ي تثقي��ف المجتمع 

وتوعيته.
ب��دوره لف��ت مدي��ر مش��روع 
بالوكال��ة  الاساس��ية  الخدم��ات 
الامريكية الدكتور حمودة حنفي 
إلى م��ا توليه الوكالة والمش��روع 
من أهمية بوسائل الإعلام والعمل 
معها لتنفيذ مشاريع مشتركة في 
توعية المجتمع وتعريفه بقضايا 

الصحة والسكان.

راصع يحضر التوقيع على مذكرة التفاهم
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❊  روما / متابعات :
الإيطالية روم��ا في مقبرة  العاصمة  بيع قبر في   
لشراء  يكفي  »جنوني«  بسعر  التذكارية  »فيرانو« 

شقة فخمة وهو 1.3 مليون 
دولار.

وذك���رت وك��ال��ة »أنسا« 
الإيطالية للأنباء أن القبر، 
ال�����ذي وص����ف ب���أن���ه من 
مع  الكلاسيكي  »ال��ط��راز 
عناصر تزيين مصنوع من 
الرخام القيم والقادر على 
إيواء 10 أشخاص«، عرض 
للبيع في مزاد علني على 
الإنترنت وجذب عددا كبيرا 
من المزايدين ما رفع سعره 
من 150 ألف يورو 206 آلاف 
دولار- إلى 940 ألف يورو 

1.3 مليون دولار .
وقال فيتوريو بورغيني المسؤول عن المقابر في 
هذا المكان من العاصمة »هذا سعر جنوني، ويمكن 

بهذا المبلغ شراء عقار من الدرجة الأولى في العالم 
الحقيقي«.

ولفتت الوكالة إلى أن الفائز بهذا المزاد، ولم يتم 
الكشف عن اسمه، سيدفن 
مثل  الأدب���اء  كبار  بجوار 
وإدواردو  مورافيا  البرتو 
دي فيليبو وغرازيا ديليدا 
أونغاريتي،  وجوسيبي 
وال��س��ي��ن��م��ائ��ي��ي��ن مثل 
ماستروياني  مارتشيلو 
وروبرتو روسيليني وإيسا 
بييترو  والمؤلف  ميراندا، 
والفيلسوف  ماسكاغني 
الأميركي جورج سانتيانا 
الذي قال »من لا يتذكرون 
عليهم  محكوم  الماضي 

إعادته«.
المزايدين  أن  إلى  يشار 
تمكنوا من رؤية القبر المعروض للبيع عبر موقع »غوغل 

إيرث« على الإنترنت.

الخميس 18  فبراير  2010 م - العدد )14734( السنة الثانية و الأربعون

اإعداد/ اأ�شواق ناجيكلم��ات متقاطع��ة        

❊  وا�شنطن / متابعات :
 يواجه مرضى الجلطة الدماغية خطر إصابتهم بها مرة أخرى 
وقد يتسبب ذلك بوفاتهم ، وقال باحثون في جامعة ساوث 
كارولاينا الطبية إن احتمال الإصابة بالجلطة الدماغية مرة أخرى 
أمر وارد، وأن واحداً من بين 12 ممن أصيبوا بها في السابق قد 
يصاب بها مرة أخرى خلال فترة قصيرة، وأن واحداً من بين أربعة 

قد يتوفى جراء ذلك بعد سنة من إصابته بها. 
وأضافوا أن الإحصاءات تشير إلى أن المصاب بالجلطة الدماغية 

قد يصاب بها مرة أخرى ويعاني أيضاً من أمراض القلب. 
الأم��راض  الدكتور فويي فنغ، وهو اختصاصي في  وق��ال 
العصبية بالجامعة “ تؤكد دراستنا على ضرورة أن تبذل ساوث 
كارولاينا وربما بعض الأجزاء الأخرى من الولايات المتحدة جهوداً 

أكثر من أجل خفض تكرر حصول الجلطة الدماغية”.
وشملت الدراسة التي نشرتها دوري��ة “علم الأعصاب” في 

مصاب  مريض   10400 حوالي  الجاري  الشهر  من  السادس 
بالجلطة الدماغية في ساوث كارولاينا.

وتبين أن حوالي 25 % من هؤلاء ماتوا خلال السنة الأولى من 
إصابتهم بالجلطة فيما أصيب حوالي 8 % منهم بجلطة أخرى 

خلال عام من وقوع الجلطة الأولى.
وقال فنغ” إن الجلطة الدماغية مرض مدمر”، مضيفاً “ إذا أصبت 
به مرة يزداد خطر إصابتك به مرة أخرى وكذلك احتمال إصابتك 

بأمراض القلب.
وقال مدير خدمات الجلطة الدماغية في جامعة ماساشوستس 
الدكتور ماجاز مونيس إن على الأطباء اتخاذ “خطوات حاسمة جداً 
لمنع تكرر الإصابة بالجلطة الدماغية”، دعياً الذين يعانون من 
هذه المشكلة إلى أتباع نظام صحي سليم وممارسة الرياضة 
والإقلاع عن التدخين “ لأن ذلك قد يخفض خطر الإصابة بها 

مرة ثانية”.

المغربية /مالكة الع�سال 

فريق الاصابع والحكم
حل العدد الما�سي

اأفقيا :
لرسم  طريقة  اخترع  انكليزي  1-فلكي 
الخرائط الجغرافية وضع أطلسا للنجوم 

في السماء .
الناعمة  ال��م��رأة   – كتمان   – 2-ع��م��ل��ة 

الملمس.
3-من مقامات الموسيقى العربية – حرف 

نصب .
4-ارتفاع البحر – رجاءات .

5-عقائد – غير – آله .
القرآن  في  اسمه  ورد  كافر   – 6-سئم 

الكريم.
7-الصوت الرجالي الحاد – من أنهار الإتحاد 

السوفيتي .
8-معجم في اللغة ألفه ابن منظور – حرف 

جر .
9-متشابهان – حرف جر – شجاع .

10-عاصمة بنما – صوت النمل – قط .
11-عائد. 

12-ع��اص��م��ة أوروب��ي��ة – م��ن الحشرات 
الضارة.

 عموديا :
1-مخترع التلفون – مدخل .

2-واد في جهنم – أرشد – حبس .
3-نادي كرة قدم فرنسي – من أشهر الآثار 

الإسلامية في الهند .
4-ش��خ��ص��ي��ة ك��رت��ون��ي��ة ش��ه��ي��رة – ص��وت 

المريض.
5-سلام واستقرار – رقد – قرع الجرس .

6-من الألوان – بلد أوروبي .
7-لين – ماهر – من الطيور .

8-في العروق – من الفصول الأربعة .
9-مرتفع – العقول .

10-حمام بري – غير ناضج – محافظة يمنية.
11-عملة – حشرة صغيرة .

12-بلد عربي – شك .

تكرر الجلطة الدماغية يقود إلى الموت

قبر في روما بـ ) 1.3 (مليون دولار

م��ن الإب���داع���ات ال��ت��ي قفزت 
بالصين إل��ى آف��اق واسعة في 
المتعدد  العلمي  التقدم  سماء 
الجوانب والشامل لجميع نواحي 
خاصة  لمدينة  بناؤهم  الحياة 
للصغار  بالأطفال وهي مدينة 
يعيشون فيها حياة الكبار، مدينة 
ترفيهية مبنية على فكرة جعل 
وظيفة   80 يجربون  الأط��ف��ال 
وقريب  عملي  بشكل  مختلفة 

جدا إلى الواقع.
عامل  وظ��ي��ف��ة  يعلمونهم 
يحيون  وك��ي��ف  مثلا  البنزين 
وكيف  تأتي  عندما  ال��س��ي��ارات 
يعبئ الطفل بنزيناً للسيارة ثم 
ينظفها كما هي العادة في كل 
في  الحقيقية  البنزين  محطات 
هي  السيارات  وطبعا  اليابان.. 
سيارات كهربائية صغيرة يقودها 
الأطفال في المدينة بعد أن يتم 
رخصة  وإعطاؤهم  اختبارهم 

قيادة )خاصة بالمدينة(.
وظيفة كهربائي وكيف يقوم 
بعلاج خلل كهربائي يحصل في 
المدينة، وظيفة جراح فيقومون 
بالتدريب على استئصال المرارة 

نفسها  فيديو هي  أجهزة  على 
في  الأط��ب��اء  يستخدمها  التي 

الحقيقة.
وظيفة مقدم أخبار حيث هنالك 
ويتم  مجهز  حقيقي  أستوديو 
ت��دري��ب الأط��ف��ال على تقديم 
نشرة أخبار كيدزانيا على الهواء 

مباشرة!! 
حيث  صحفي  محقق  وظيفة 
المدينة  ف��ي  الأولاد  ي��س��ي��ر 
ويقومون بعمل لقاءات مع الناس 
لإصدار جريدة كيدزانيا المحلية!

وغيرها من الوظائف المتنوعة 
بشكل  الأط��ف��ال  عليها  يتدرب 
عملي ومع كل عمل يحصلون 
على مبلغ مالي من عملة )كيدزو( 
الخاصة بالمدينة ثم بإمكانهم 
فتح حساب في البنك لإيداع هذه 

المبالغ!
يعلم  جميل  تربية  أس��ل��وب 
الأطفال بالطرق العملية وليس 

فقط بالكلام.
ويجعلهم يستشعرون الوظائف 
المختلفة منذ سن مبكرة حتى 
يحدد الطفل المهنة التي يهواها 

في المستقبل.

كيدزانيامعالم وآثار

مدينة الأطفال التوجيهية

علمني أبي أن أعمل 
ولكنه لم يعلمني أن 

أحب العمل .

يا ابنة حواء اأحذيتنا ثقال 

في اأذيالنا تتعثر و�شو�شنة 

تحت ال�شلوع بماء القهر تتخفر 

بين المد والجزر نحن في الخواء 

نبحث عن فوا�شل لنحفرِ الجذور 

نبتر اأذرع الما�شي 

لنق�شل �شبح الخوف 

وفي كف الم�شتحيل 

ن�شع وردة

س��ئل أحدهم يوم��ا: أيهما 
أكب��ر، الس��لطان أم الف��لاح؟ 
فقال: الفلاح أكبر لأنه لو لم 
ي��زرع القمح لمات الس��لطان 

جوعا

من الأفضل ؟ !
 كشفت التنقيبات الأثرية أن أقدم مراحيض اكتشفت 

أخي��را يعود عمره��ا إلى أكثر م��ن أربعة آلاف 
س��نة بعد أن وجدت ف��ي مدينة »احم��د آباد« 

الواقعة غرب الهند.    
ويؤك��د الخب��راء ب��ان أهالي المدين��ة التي 

كان��ت زاهرة حوالي ع��ام 2500 قبل الميلاد، 
قد استخدموا طريقة المراحيض المغلقة التي 
لا تتس��رب منها الغ��ازات والروائ��ح الكريهة، 
وربطوه��ا بالمج��اري والقن��وات المائية التي 

تنقل المياه الآسنة إلى مناطق بعيدة.      
ونفس نظام دورة المياه هذا قد اتبع في روما 
ومص��ر، حي��ث كان��ت بقايا الفض��لات في تلك 
الحض��ارات تنقل إل��ى مناطق بعيدة بواس��طة 

المجاري المائي��ة المحفورة تحت الأرض ، أما في وادي 
الرافدي��ن فقد صم��م البابليون مراحيضه��م بطريقة 

أخرى ، حيث كانوا يش��يدونها فوق حف��ر كبيرة مغلقة 
ومبني��ة م��ن الطي��ن المخل��وط 
بالتب��ن، والذي يقوم بامتصاص 
الفضلات،  السوائل ويبقي على 
حت��ى تمتل��ئ الحف��رة، فت��ردم 
بالت��راب وينتقلون بع��د ذلك إلى 

حفرة أخرى مجاورة ، وهكذا .
وتغي��رت هذه التقني��ة في مراحل 
متقدمة من حضارة الرافدين ، حيث 
ازدهر نظام الري والقنوات والمجاري 
، فاس��تبدلت طريقة بن��اء المراحيض 
ف��وق الحف��ر الكبي��رة بطريقة تس��ريب 
الفضلات إلى مناطق بعيدة بواس��طة قنوات 
مائي��ة تح��ت الأرض ، والتي تدعى ف��ي وقتنا 

الراهن بالمجاري .

المراحيض موجودة منذ 4 آلاف عام !!

نون الن�شوة

❊  ت�شوير وتعليق/ علي الدرب:
 أحتلال الباعة المتجولين وأصحاب الفرش��ات لممرات في مدخل سوق مدينة التواهي العام للسيارات في مدخل سوق مدينة التواهي يسبب كثيراً من المخاطر 
للمارة من الارباك في حركة الس��ير اضافة إلى كثير من المخاطر للمارة بعد ان اجبروا على اس��تخدام طريق السيارات مثل هذا المشهد يتكرر في كثيرمن  مدن 

محافظة عدن . نتمنى من جهات الاختصاص القيام بواجبها في مثل هذا الوضع.

حديث الكاميرا

إبراهام لينكولن

باخت�شار

ليس بالضرورة أن يسرف أحدنا 
بالماء حين الاغتسال ، حتى يقول 
بل   ، إن��ه نظيف  الآخ���رون  عنه 
ينبغي على جميع أفراد المجتمع 
استخدامات  ترشيد  على  العمل 
المياه كونهم نعمة ، ولا أحد يعلم 
بقيمتها الكبيرة إلا حين انقطاعها 
، ويبدأ العويل والصياح بحثاً عن 

قطرة ماء.
وه��ذا الكلام لا يعفي مؤسسة 
مواصلة  في  واجبها  من  المياه 
تطوير عملهم وحفر آبار جديدة ، 
وتطوير  القائمة منها على الإنتاج 
، وصيانة الأنابيب التي تتفجر هنا 
وهناك ، خصوصاً في المساء عندما 
تندفع المياه بقوة . وسؤال لقيادة 
مؤسسة المياه.. لماذا لا تقومون 
بأعمال صيانة فورية خصوصاً في 
المساء عندما تنفجر بعض الأنابيب 

وتسيل منها المياه سيولًا؟ 

�سنعاء الم�سعودي
النظافة من الإيمان .. والمياه تروي العط�سان
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ڑ  عدن/ �سنعاء الم�سعودي :
عق��دت الهيئ��ة الإدارية 
للمجلس المحلي لمديرية 
التواهي اجتماعها الدوري 
صباح أمس برئاسة محمد 
عبدالكري��م جب��اري مدير 
التواه��ي  مديري��ة  ع��ام 
رئي��س المجل��س المحلي 
للمديري��ة وبحض��ور الأخ 
سعيد شيباني الأمين العام 
للمجلس المحلي للمديرية 
ومديري ش��عبة المشاريع 
بمكت��ب التربي��ة والتعليم 
بالمحافظة ومكتب الأشغال 
ومكتب التربية بالمديرية. 
وفي الاجتماع تم الوقوف 
أم��ام المش��اريع التربوية 
بالمديرية ، منها مش��روع 
ه��دم وإعادة بن��اء ثانوية 
ج��رادة ، وهدم وإعادة بناء 

مدرس��ة ابن س��ينا ، وهدم وإعادة بناء مدرس��ة تمنع، 
واتخاذ جملة من المعالجات سواء من الجوانب الفنية أم 
الخدماتية في هذه المدارس ) معالجة الصرف الصحي 
لمدارس تمنع والفتح وجرادة ( والعمل على رفع س��ور 

ثانوية جرادة. 

وكان اجتماع الهيئة الإدارية للمجلس المحلي للتواهي 
قد حث الإخوة في قيادة شعبة المشاريع التربوية ومكتب 
الأش��غال بمديري��ة التواه��ي عل��ى مضاعف��ة الجهود 
ومتابعة مستوى تنفيذ المش��اريع التربوية بالمديرية 
أولًا فأول ومعالجة أي اختلالات قد تنتج أثناء تنفيذ هذه 

المشاريع. 

ڑ  عدن/ م�سطفى �ساهر:
ت�سوير/ محمد عو�ض:

التق��ى الأخ/ أحمد أحمد الضلاعي 
وكي��ل م/ ع��دن لقط��اع الاس��تثمار 
وتنمية الموارد ومعه السيد/ جوزيف 
سلفا سفير جمهورية فرنسا باليمن 
أم��س بالمتدربي��ن ف��ي المش��روع 
الخاص بالتدريب والتأهيل لعدد من 
الكوادر في مجال الدعم اللامركزي 
للحكم المحلي والحكومي الذي يتبناه 
الجانب الفرنسي الذي يقدم الدعم 

الكامل لهذا الغرض.
وأش��ار الأخ/ أحم��د الضلاعي إلى 
أن هذا الدعم هو ج��زء لا يتجزأ من 
الدعم الكبي��ر الذي تقدمه الحكومة 
العلاق��ات  وأن  لليم��ن  الفرنس��ية 
اليمنية الفرنس��ية متميزة في كافة 
الأصعدة، موضحاً أن هذا الدعم في 
مجال الحكم اللامركزي والحكومي 
وتدريب ك��وادر متخصصة هو ثمرة 
جهود العلاق��ات اليمنية الفرنس��ية 
وخاصة في الجان��ب الاقتصادي وما 
يشهده اليمن من تطور ملحوظ في 
الجوانب الاقتصادية والاس��تثمارية 
وتطور ملموس على الواقع العملي.

وأض��اف أن ه��ذا البرنامج س��وف 
يشهد تطوراً ملحوظاً على المستوى 
المحلي كونه أح��د اهتمامات اليمن 

المؤدي��ة إل��ى الاس��تقرار والتطور 
والتنمي��ة.. آخذي��ن بعي��ن الاعتبار 
بالحك��م  الوطني��ة  الاس��تراتيجية 

المحلي.
كما أعط��ى الأخ/ صالح الصوفي 
والتأهي��ل  التدري��ب  ع��ام  مدي��ر 
بالمحافظة ومنسق البرنامج صورة 
كامل��ة ع��ن عملي��ة س��ير التأهيل 
والتدري��ب ف��ي ه��ذا البرنام��ج – 
مش��روع الدعم اللامركزي بغرض 

إع��داد الموازنة والخط��ط للبرنامج 
2009م  فبراي��ر  ف��ي  ب��دأ  ال��ذي 
وال��ذي ق��دم الداعمون ل��ه الأجهزة 
والمع��دات بغ��رض تدري��ب )12( 
ش��خصاً وتأهيله��م حت��ى يتمكنوا 
من الاس��تفادة والتأهيل كمدربين 
أساسيين والاستفادة منهم في كل 

مديريات المحافظة.
حضر اللقاء الوفد المرافق للسفير 

الفرنسي.
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جانب من التربويين المشاركين في الدورةمن فعاليات ختام الدورة

بعض المسروقات المضبوطة مع اللص

الضلاعي والسفير الفرنسي لدى لقائهما بالمتدربين

لدى زيارة الإعلاميين لشركة الصناعة

اجتماع الهيئة الإدارية لمحلي التواهي

اختتام دورة للتربويين في مجال الدفاع المدني والإسعافات الأولية

شرطة المعلا تضبط لص سيارات

الضلاعي والسفير الفرنسي يلتقيان بالمتدربين في مشروع الدعم اللامركزي للحكم المحلي والحكومي م/ عدن

الهيئة الإدارية لمحلي التواهي تقر عدداً من المعالجات للمشاريع التربوية بالمديرية 

الحجري يدشن حملة التشجير في إب

عدد من الإعلاميين يزورون شركة الصناعات في تعز

ڑ  عدن / محمد قائد علي :
ت�سوير / ن�سر اأبوبكر:

 اختتمت يوم أمس فعاليات الدورة التدريبية في مجال الدفاع المدني والإسعافات الأولية التي 
شارك فيها )32( مشاركاً من التربويين في محافظة عدن والتي استمرت لمدة )4( أيام.

حضر حفل اختتام الدورة العقيد دكتور / راش��د س��عيد مانع مس��اعد مدير أمن عدن لشؤون 
الشرطة والعقيد مهندس / محمد عبده حيدر مدير عام فرع مصلحة الدفاع المدني في محافظة 
عدن والرائد / علي ثابت محمد مدير إدارة ش��ؤون الأفراد بأمن عدن والأخ / عبدالجليل هاش��م 

رئيس قسم الأنشطة الثقافية بمكتب التربية والتعليم في عدن.
كما تم اختتام برنام��ج المحاضرات التوعوية الخاصة بالوقاية م��ن مخاطر وأضرار الكوارث 
الطبيعية وحوادث الحرائق والتي ألقيت على الطلبة والطالبات في جميع مدارس محافظة عدن 

من قبل الضباط المتخصصين في فرع مصلحة الدفاع المدني في عدن.
وفي حفل اختتام الفعاليات ألقى العقيد دكتور / راش��د س��عيد مانع مس��اعد مدير أمن عدن 
لشؤون الشرطة كلمة توجيهية بالحاضرين نقل في مستهلها تحيات وتهاني راعي هذه الفعاليات 
العقيد ركن / عبدالله عبده قيران مدير عام أمن محافظة عدن والدكتور / عبدالله النهاري مدير 

عام مكتب التربية والتعليم في عدن وأكد أن هذه الفعاليات تأتي ثمرة للعلاقات المتميزة بين 
الأمن ومكتب التربية والتي تصب في خدمة المصلحة العامة للمجتمع ولإرس��اء قواعد ومبادئ 
السلامة العامة للمواطنين، مش��يراً إلى ضرورة توفر الوعي الوقائي لدى المواطنين ومعرفة 

الوسائل الوقائية وتمنى للمشاركين بهذه الدورة التوفيق والنجاح في مهامهم الأساسية.
كما ألقى العقيد مهندس / محمد علي الحنيش��ي نائب مدير مصلحة الدفاع المدني في عدن 
والأخ / عبدالجليل هاش��م رئيس قسم الأنش��طة الثقافية بمكتب التربية كلمتين أشارا فيهما 
إلى أهمية إقامة هذه الدورة وكذا تنفيذ برنامج المحاضرات على طلاب جميع المدارس في عدن 
وأكدا أن هذه الفعاليات التي اس��تمرت أس��بوعاً كانت ناجحة وتقدما بالشكر والتقدير لكل من 
أس��هم وشارك في إنجاح هذه الفعاليات الهامة وطالبا المش��اركين بهذه الدورة بأن ينقلوا كل 

المعارف والمعلومات التي تلقوها إلى طلابهم.
وكان الأخ / قيس عل��ي عبدالرحمن قد ألقى كلمة قصيرة نيابة عن المش��اركين في الدورة 
قال فيها : نشكر من أتاح لنا فرصة المش��اركة بهذه الدورة التي استفدنا منها استفادة تجعلنا 

قادرين على التعاطي مع مختلف الحالات الطارئة التي تحدث في حياتنا.
وفي ختام الحفل تم توزيع الشهادات التقديرية على المشاركين في الدورة.

ڑ  اإب / محمد الورافي :
دشن الأخ / أحمد الحجري محافظ إب يوم الثلاثاء حملة التشجير للموسم 
الحالي 2010م وذلك بغرس نصف مليون شجرة متنوعة في شوارع مدينة 
إب والأماكن المخصصة للحدائق والمتنزهات وتس��تهدف عملية التشجير 

عملية تحسين وتجميل محافظة إب وإظهارها بالمظهر الجمالي.
وفي التدشين أوضح الأخ المحافظ الأهمية التي تكتسبها عملية التشجير 
للاس��تفادة منها في مجال الزراعة وإكس��اب المحافظة المظهر الذي يليق 
بمحافظة سياحية غنية بالأشجار، مش��يراً إلى أن حملة التشجير تأتي في 

إطار اهتمام قيادة المحافظة لتفعيل نشاط زراعي أوسع.
من جانبه قال الأخ / فائز عبدالله محمد مدير عام فرع شركات هائل سعيد 
أنع��م في إب التي تقوم بدعم هذه الحملة في إب إن ش��ركة هائل س��عيد 
قدمت دعماً عبارة عن )6050( ش��جرة متنوعة منها أش��جار زينة وأش��جار 
حراجية، مشيراً إلى أن هذا واجب وطني ومسؤولية اجتماعية واستثمارية 

لهذه المحافظة السياحية.
حضر التدشين الإخوة وكيلا المحافظة / عقيل فاضل وعلي الزنم، وأحمد 
الجنيدي المش��رف التنفيذي على حملة التشجير وأحمد المجاهد مدير عام 

الزراعة وعدد من المسؤولين في المحافظة.

ڑ  تعز/ نعائم خالد: 
ق��ام عدد م��ن الإعلاميين أمس 
بزي��ارة إل��ى ش��ركة الصناع��ات 
المتنوع��ة وم��واد التعبئ��ة ف��ي 

محافظة تعز .
وخلال الزيارة قدم المدير العام 
للش��ركة فائز س��عيد للإعلاميين 
شرحا مفصلا عن نوعية المنتجات 

التي تنتجها مصانع الشركة.  
وأك��د المدير العام للش��ركة أن 
المطابع المتنوعة للش��ركة تقوم 
بطباع��ة العديد م��ن الكتب، ومن 
أهمها تنفيذ طباعة القرآن الكريم 
والمصحف المعلم الذي طبع على 
نفق��ه فخام��ة  الأخ الرئيس علي 
عبدالله صالح رئيس الجمهورية.

كما أش��ار فائز إلى أن قوة تميز 
الش��ركة تكمن ف��ي مبادئها التي 
تنطل��ق منه��ا رس��التنا ولتحقيق 

أهدافها على أسس وقواعد يستند 
اليها السلوك المهني. 

وق��ال: إن ه��ذه المب��ادئ تعتبر 
ميثاقا للعمل ونابعة من قيم ديننا 
الحني��ف وثوابت��ه، وك��ذا الأعراف 
والتقاليد في مجتمعنا،منوها إلى 
الرؤية التي تس��ير الشركة عليها 
لتحقيق الريادة في مجال أنشطتنا 
محلي��ا وإقليميا وعربي��ا من خلال 
مصفوفة القيم ومنها: الإخلاص 
والصدق والالتزام وطموح الريادة 

وغيرها.  
 وعق��ب ذل��ك ق��ام الإعلاميون 
بالتج��ول ف��ي اقس��ام الش��ركة 
وخاص��ة المطبعة وتعرف��وا على 
عمله��ا ع��ن كثب من خلال ش��رح 
مفصل ع��ن آليتها الت��ي تبدأ من 
إدخ��ال ال��ورق وتنته��ي بالتغليف 

النهائي .

ڑ  كتبت : يا�سمين اأحمد علي :

ت�سوير : عبدالواحد علي �سيف:

ه��ل وصل الفقر ف��ي بلادنا 
إلى حد أن هناك أس��را لم تجد 

ما تأكله؟
الج��وع  أن  صحي��ح  وه��ل 
أصبح شبحا يخيم على بعض 
الأس��ر وكابوس��ا يدفع ببعض 
اللصوص إل��ى القيام بجرائم 
الس��رقة للتحرر من��ه وإطعام 
أولادهم وإسكات جوعهم؟.. أم 
أن هناك ألف طريقة وطريقة 
غي��ر  المش��كلة  ه��ذه  لح��ل 
الس��رقة؟ ومن ه��ذا المنطلق 
ضبط��ت ش��رطة المع��لا لصا 
يدعى )أ، ح، ع، ع( قام بس��رقة 
ع��دد م��ن البطاري��ات العاملة 
بعدد من السيارات والراديترات 
من ن��وع هيلوكس خصوصي 
وس��يارة أخ��رى عندم��ا كانت 
الس��يارات واقف��ة في ورش��ة 

اللبني لهندسة السيارات.
كم��ا اعترف المدعو بس��رقة 
ع��دة بطاري��ات م��ن س��يارات 
متنوعة وفي أماك��ن متفرقة 
ولا يع��رف أرقام الس��يارات أو 

ملاكها.

وقد كان المدعو يقوم ببيعها 
إلى محلات بيع الخردة في جولة 
القاهرة بجان��ب مطعم حلب، 
وقد تم إعادة )2 من الراديترات( 
بالإضافة إلى خم��س بطارية 
من محلات الخردة والبحث جار 

عن مسروقات أخرى.
وت��م إحال��ة القضي��ة إل��ى 
النيابة العامة لاتخاذ الإجراءات 

القانونية.

اإعلان
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من خلال بطولة الدوري الأوروبي

يوفنتوس وليفربول يحاولان إنقاذ موسميهما من الفشل

زاهر وشحاتة

فريق ليفربول  فريق يوفنتوس

❊ لندن  / 14 �أكتوبر /  رويترز:
يدرك كل من فريقي يوفنتوس الإيطالي وليفربول 
الإنجليزي اليوم الخميس  أن بطولة دوري أوروبا )كأس 
الاتحاد الأوروبي سابقا( هي الأمل الوحيد الباقي أمام كل 

منهما للحفاظ على موسميهما من الفشل.
ولذلك يخوض كل من الفريقين فعاليات الدور الثالث 
)دور الـ 32( اليوم الخميس بدافع الفوز وتحسين الصورة 
بعد أن تراجع كل منهما بشكل كبير في الدوري المحلي 

ببلديهما هذا الموسم.
ويدرك الفريقان أن الخروج من البطولة صفر اليدين 

يعني إخفاقا كبيرا لهما في الموسم الحالي.
ولم يعد أمام يوفنتوس أي أمل في إحراز لقب أي بطولة 
ــي حيث تراجع  هذا الموسم باستثناء الــدوري الأوروب
الفريق للمركز السادس في جدول الــدوري الإيطالي 
بفارق 16 نقطة خلف انتر ميلان حامل اللقب ومتصدر 

جدول المسابقة.
ويواجه الفريق اختبارا صعبا في الدور الثالث للدوري 
الأوروبي حيث يحل ضيفا على أياكس الهولندي اليوم  

الخميس في إحدى مباريات جولة الذهاب بهذا الدور.
ويخوض يوفنتوس المباراة بمعنويات عالية اكتسبها 
من فوزه على جنوه 3 /2 في الــدوري الإيطالي مطلع 
هذا الأسبوع. وكان هذا الفوز هو الأول للمدرب ألبرتو 
زاكيروني المدير الفني الجديد للفريق والذي حل مكان 

المدرب سيرو فيرارا في نهاية شهر يناير الماضي.
بييرو قائد  أليساندرو دل  المخضرم  اللاعب  وسجل 
الفريق هدفين ليقود يوفنتوس إلى الفوز على جنوه 
خاضها  مباراة   15 آخر  في  فقط  الرابع  الفوز  ليكون 

الفريق.
تحقيق  يستطيع  فريقه  أن  يعتقد  بييرو  دل  ولكن 
الانتصارات على الرغم من غياب نجومه البارزين فنشنزو 

إياكوينتا وماورو كامورانيزي وديفيد تريزيجيه.
وقال دل بييرو “هذا الفوز يساوي الكثير.. كما أن كل 
مباراة بالنسبة لنا أصبحت حاسمة بسبب الموقف الذي 
وضعنا أنفسنا فيه. ولكنني يجب أن أقول أننا سنتحسن 

تدريجيا”.
ومثلما هو الحال بالنسبة ليوفنتوس ، قضى ليفربول 
موسما عصيبا أيضا حيث خرج الفريق من كأس الاتحاد 
الإنجليزي أمام فريق ريدينج كما تبدد أمله في إحراز 
أول لقب له ببطولة الدوري الإنجليزي منذ عام 1990 

بعدما اتسع الفارق الذي يفصله عن تشيلسي المتصدر 
برصيد 14 نقطة.

ولذلك أصبح التأهل إلى الدور الرابع )دور الستة عشر( 
ضرورة ملحة بالنسبة لفريق ليفربول بقيادة مديره 

الفني الأسباني رافاييل بينيتيز.
اليوم  الروماني  ليفربول فريق يونيريا  ويستضيف 

الخميس في جولة الذهاب بالدور الثالث للبطولة.
ويخوض يونيريا مباراة الغد بعد أن رحل مدربه دان 
بيتريسكو لتدريب فريق كوبان كراسنودار بدوري الدرجة 
الثانية في روسيا بسبب استغناء يونيريا عن اثنين من 

أفضل لاعبيه وهما تيبيريو بالان وداسيان فارجا.
وعلى عكس الحال في يوفنتوس وليفربول ، يخوض 
روما الإيطالي فعاليات هذا الدور بمعنويات عالية بعدما 
ضمن الفريق بشكل كبير مكانه في نهائي كأس إيطاليا 
بعدما تغلب على أودينيزي 2/صفر في الدور قبل النهائي 

للبطولة في وقت سابق من الشهر الحالي.
كما حقق الفريق ستة انتصارات متتالية في الآونة 
الأخيرة ضمن مسيرته الناجحة بالدوري الإيطالي ليصبح 
الفارق الذي يفصله عن انتر ميلان حامل اللقب ومتصدر 
البطولة سبع نقاط فحسب بعد الفوز الثمين لروما على 
باليرمو 4 /1 مطلع الأسبوع الحالي. ويحل روما ضيفا على 

باناثينايكوس اليوناني اليوم.
ويفتقد المدرب كلاوديو رانييري المدير الفني لروما في 
مباراة اليوم جهود مهاجمه المخضرم لوكا توني للإصابة 
الدفع بلاعبه  المجازفة في  رانييري عدم  كما يعتزم 
فرانشيسكو توتي قائد الفريق والذي تعافى مؤخرا من 

الإصابة في الركبة. وقال رانييري “لا أريد الدفع به”.
ويستضيف أتليتكو مدريد الأسباني فريق جالطة سراي 

التركي في مواجهة أخرى اليوم
ويأمل الفريق في استغلال الدفعة المعنوية الرائعة التي 
نالها من الفوز 2 /1 على برشلونة في الدوري الأسباني 
يوم الأحد الماضي بالإضافة لبلوغه نهائي كأس ملك 

أسبانيا الأسبوع المقبل.
ويعاني أتليتكو من إصابة وحيدة بين صفوفه وهي 

إصابة المدافع بابلو إيبانيز.
ويقود دييجو فورلان نجم هجوم أوروجــواي هجوم 
أجويرو  اليوم على جوار سيرخيو  مباراة  أتليتكو في 
ويعاونهما خوسيه أنطونيو رييس الذي استعاد مستواه 
الحرة  الضربات  متخصص  وسيماو  مــجــددا  العالي 

بالفريق.
كما يستضيف أتليتك بلباو الأسباني فريق أندرلخت 
البلجيكي. وقال خواكين كاباروس المدير الفني لبلباو 
“نعلم أنها ستكون مواجهة صعبة.. ولكن لاعبي فريقي 
يتميزون بالشباب والطموح ويريدون ترك بصمتهم على 

الساحة الأوروبية”.
أما فريق فياريال الأسباني فيستضيف فولفسبورج 

حامل لقب الدوري الألماني )بوندسلييجا(.
ويفتقد فياريال في هذه المباراة لجهود مدافعه جونزالو 

رودريجيز ولاعب خط وسطه دييجو فوستر.
أما الفريق الأسباني الوحيد الذي يخوض مباراته اليوم 
خارج ملعبه في هذه البطولة فهو بلنسية حيث يحل ضيفا 

على بروج البلجيكي.
ويفتقد المدرب التركي أونــاي إيمري المدير الفني 
لبلنسية في هذه المباراة لجهود قلب دفاعه برونو سالتور 

ولاعبه فيسنتي رودريجيز بسبب الإصابة.
ويولي فريق هامبورج الألماني بقيادة مديره الفني 
برونو لاباديا أولوية كبيرة لبطولة الــدوري الأوروبي 
خاصة وأن المباراة النهائية للبطولة ستقام على ملعبه 
في 12 أيار/مايو المقبل. ويستضيف هامبورج فريق 

أيندهوفن الهولندي.
ورغم ذلك يضع هامبورج في اعتباراته ضرورة التأهل 

إلى دوري أبطال أوروبا في الموسم المقبل.
ويستضيف فولهام الإنجليزي فريق شاختار دونيتسك 
الأوكراني الفائز بلقب البطولة في العام الماضي تحت 

مسمى كأس الاتحاد الأوروبي.
وارتفعت معنويات فولهام بشكل كبير بعد التغلب على 

نوتس كاونتي 4/صفر في كأس الاتحاد الإنجليزي.
ويفتقد المدرب روي هودجسون المدير الفني لفولهام 
في هذه المباراة لجهود لاعبيه كلينت ديمبسي وجون 
بانتسيل وآندي جونسون وكاجيسو ديكجاكوي ولكنه قد 
يعيد إلى صفوفه كلًا من لاعب خط الوسط زولتان جيرا 

والمدافع بول كونتشيسكي بعد عودتهما للتدريبات.
وفي باقي المباريات اليوم الخميس  ، يلتقي روبين 
كازان الروسي مع هابويل تل أبيب الصهيوني وستاندرد 
لييج البلجيكي مع سالزبورج النمساوي وتفنتي أنشخيده 
مع فيردر بريمن الألماني وليل الفرنسي مع فناربخشة 
البرتغالي  بنفيكا  مع  الألماني  برلين  وهرتا  التركي 

وكوبنهاجن الدنماركي مع مارسيليا الفرنسي.

❊القاهرة  / 14 �أكتوبر / متابعات  :

طال��ب الاتحاد المصري لك��رة القدم نظيره 
النيجيري بتق��دم عرض رس��مي للتعاقد مع 
المدي��ر الفني لبطل إفريقيا حس��ن ش��حاتة 
لقيادة “النس��ور النيجيرية” ف��ي كأس العالم 
بجن��وب إفريقي��ا في موع��د أقص��اه الجمعة 

المقبلة .
يُش��ار إلى ان الاتحاد النيجيري، الذي فصل 
مدرب المنتخب شعيبو امودو أخيراً على خلفية 
الاداء الضعيف الذي ظهر به المنتخب النيجيري 
ف��ي كأس الام��م الافريقية الت��ي أقيمت في 
أنغولا، بحاجة الى مدرب لقيادة المنتخب في 

نهائيات كأس العالم.
وقال رئي��س الاتحاد المصري لك��رة القدم 
س��مير زاهر إنه أجرى اتص��الًا هاتفياً الثلاثاء 
الماضي م��ع المنس��ق الع��ام للمنتخبات في 
الاتح��اد النيجيرى توندى أدليك��و، للتأكد من 
جدية العرض، واشترط حضور وفد من الاتحاد 
النيجيرى بقيادة رئيس��ه أوساني عبدالله لالو 
إلى القاه��رة لبدء المفاوض��ات والاتفاق على 

بنود التعاقد.
وأض��اف زاه��ر ف��ي تصريح��ات لصحيف��ة 
“المصري اليوم”: أن اتصاله بأدليكو كان بناء 
عل��ى الفاكس الذي تلقاه نائ��ب رئيس اتحاد 

الكرة هاني أبوريدة، مضيفاً “أبلغت المنسق 
الع��ام لمنتخبات نيجيري��ا بأنني مفوّض من 
قبل حسن شحاته والاتحاد المصري للتفاوض 

والتأكد من جدية العرض”. 
وأضاف رئيس اتحاد الكرة المصري “أكد لي 
أدليكو رغبة الاتحاد النيجيري في التعاقد مع 
ش��حاته على س��بيل الإعارة، لكنه كشف أنه 
يتولى التفاوض مع بعض المدربين الآخرين 
المرشحين للمهمة نفس��ها، وأنه استقبل مع 
بعض أعضاء مجلس إدارة الاتحاد 3 مدربين 
ف��ي لندن، وس��يعرض م��ا توص��ل إليه على 
الاتحاد النيجيري، ولم تتطرق المكالمة بيننا 

للتفاصيل المالية«.
من جانبه، رفض حسن ش��حاته، البالغ من 
العم��ر 60 عاماً والموجود حالي��اً في الأراضي 
المقدس��ة لأداء العمرة، التعليق على العرض 
النيجيري، وقال في اتصال هاتفي: “لن أتحدث 
عن كرة الق��دم أو أي عروض لأنني في مكان 
مق��دّس، وأرك��ز فقط عل��ى إرض��اء المولى 

سبحانه وتعالى وشكره على كل ما تحقق”.
وأظهر شحاتة رغبة في تولي مهمة تدريب 
“النسور النيجيرية” ش��ريطة حصول الاتحاد 
النيجيري على موافق��ة نظيره المصري على 

إعارة خدماته.

زاهر يمهل نيجيريا 3 أيام لتقديم 
عرض رسمي لاستعارة شحاتة

 الاتحاد المصري اشترط حضور رئيس الاتحاد النيجيري إلى القاهرة

كأس ولي العهد السعودي بين تأكيد أفضلية الهلال ومعادلة الأهلي
“الزعيم” فاز باللقب 6 مرات مقابل 3 لـ”قلعة الكؤوس”

 ❊ الريا�ض / 14 �كتوبر / متابعات :

سيكون نهائي كأس ولي العهد السعودي يوم 
غد الجمعة النهائي العاشر الذي يجمع الهلال 
بالأهلي تاريخياً والرابع في مسابقة كأس ولي 

العهد.
ويملك “الزعيم” تفوقاً واضحاً على ضيفه 
الأهلي، إذ فاز في ستة نهائيات مقابل ثلاثة 
ولي  كــأس  في  الهلال  يتفوق  كما  للأخير، 
العهد الذي فاز به مرتين أمام الأهلي مقابل 
خسارة واحدة فقط أمامه في النسخة الأولى 
من المسابقة السعودية التي دخلت موسمها 

الـ35.
وبدأت القصة بين الفريقين مبكراً، بعد أن 
جمع أول نهائي لكأس ولي العهد عام 1958 
الأهلي الذي كان يسمى حينها بالثغر بالهلال 
“الأولمبي” سابقاً وانتهى اللقب الأول أهلاوياً 
بعد أن أكرموا وفادة الضيوف القادمين من 

العاصمة السعودية الرياض بثلاثية نظيفة.
الدين  ليردوا  عاماً   47 الهلاليون  وانتظر 
للأهلاويين في المناسبة ذاتها )البطولة توقفت 
24 عاماً في فترات متقطعة(، وذلك عندما التقيا 

في نهائي 2003 في الرياض وانتزع الهلاليون 
اللقب بهدف نظيف.

وأكد “الزعيم” تفوقه على “قلعة الكؤوس” بعد ثلاثة أعوام فقط عندما تغلب عليه في 
نهائي النسخة 2006 بهدف دون رد أيضاً.

وبعيداً عن مسابقة كأس ولي العهد التقى الفريقان في خمس مناسبات، مرتان على كأس 
الملك ومرتان على كأس الأمير فيصل بن فهد ومرة على نهائي كأس دوري خادم الحرمين 

الشريفين والأخيرة على كأس المؤسس.
وكان ثاني نهائي يجمع الهلال بالأهلي بعد نهائي كأس ولي العهد الذي كسبه الأهلي على 
كأس الملك في عام 1977، وفيه كرر الأهلي فوزه على الهلال 3 - 1. ولم يذق الهلاليون 
طعم الفوز على الأهلي في النهائي إلا عام 1984 عندما التقيا على كأس الملك مرة أخرى 
وفاز الهلال يومها 4 - 0، بعدها غاب الفريقان عن اللعب ضد بعضهما في النهائيات 12 عاماً، 
حتى عام 1996 عندما التقيا على نهائي كأس دوري خادم الحرمين الشريفين ونجح الهلال 

في الفوز 2 - 1 ليعادل عدد مرات فوز الأهلي عليه في المباريات النهائية.
وسرعان ما تفوّق الهلال للمرة الأولى بفوزه على الأهلي في نهائي كأس المؤسس الملك 

عبدالعزيز الذي يلعب عام 2000 ويومها فاز الهلال 2 - 1.
ولم ينتظر الأهلي طويلًا لكي يدرك التعادل في عدد مرات الفوز على الهلال في النهائيات 
عبر بوابة نهائي كأس الأمير فيصل بن فهد عام 2001، وفاز الأهلي بركلات الترجيح 

.5 - 6
بيد أن الهلاليين سرعان ما استعادوا تفوقهم مجدداً بالفوز في نهائي كأس ولي العهد 
2003 بهدفين دون رد، ثم وسعوا الفارق بينهم وبين خصومهم بالفوز عليهم في نهائي 
كاس الأمير فيصل بن فهد عام 2006 بهدفين دون رد، وأكدوا ذلك بالفوز بكأس ولي العهد 

قبل ثلاث مواسم بهدف دون رد.

ويسعى الأهلاويون الذين فقدوا تميزهم 
ــام الــهــلال فــي السنوات الأخــيــرة إلى  أم
تسجيل فوز يعيد لهم بعض التوازن أمام 
جماهيرهم، لاسيما أن الهلال هو بطل آخر 

نسختين من المسابقة.

الأهلي والهلال.. أول الأبطال 
وآخرهم

ويعتبر الهلال والأهلي من أفضل الفرق 
ولي  النتائج في مسابقة كأس  من حيث 
العهد، فالأهلي هو أول من فاز بكأس ولي 
العهد. والهلال صاحب الرقم القياسي في 
عدد مرات الفوز بعد أن توّج به ثماني مرات 
منها آخر لقبين، وفي السنوات العشر الأخيرة 
سيطر الهلال على المسابقة بشكل شبه 

تام، حيث فاز ست مرات منذ عام 2000.
مبكرة  باللقب  الهلاليين  علاقة  وبــدأت 
عندما فاز به عام 1964 )1384( على حساب 
الوحدة وانتظروا حتى عام 1995 على حساب 
الرياض ليكرروا فوزهم باللقب، علماً بأن المسابقة شهدت عدة توقفات طويلة وتحويلها 

إلى مسابقة لمنتخبات المناطق ولم ترجع للمنافسة إلا عام 1991.
وفي العقد الأخير سيطر الهلال على الكأس بشكل شبه مطلق ففاز به أعوام 2000 أمام 
الشباب 3 - 0، و 2003 أمام الأهلي 1 - 0 و2005 عام أمام القادسية 2 - 1 وعام 2006 أمام 
الأهلي 1 - 0، وعام 2008 أمام الاتفاق 2 - 0، وهو حامل اللقب بعد فوزه على الشباب في 

النسخة الأخيرة 2009 أمام بهدف دون رد.
وبلغ الهلال المباراة النهائية ولكن خسر اللقب في عامي 1958 و1999، وكانت الأولى عندما 

خسر الأهلي والثانية أمام الشباب 0 - 1.
أما الأهلي فهو ثالث أفضل بطل للمسابقة بخمسة ألقاب، وأول فريق يفوز بالكأس عندما 
انتزعه في نسخته الأولى عام 1958، ثم عاد ليفوز به عام 1970 على حساب الوحدة 11 - 5 
)باحتساب ركلات الزاوية( وكرر ذلك أعوام 1998 على حساب الرياض 3 - 2 و2002 عام على 

حساب منافسه التقليدي الاتحاد 2 - 1 و2007 على حساب الاتحاد أيضاً 2 - 1.
وبلغ الأهلي النهائي ولكن لم يتوّج باللقب 5 مرات في أعوام 1959 عندما سقط أمام 
الاتحاد 2 - 3 و1974 خسر من النصر 0 - 1 وعام 2003 وخسر من الهلال و2004 خسر من 

الاتحاد 0 - 1، وأخيراً خسر من الهلال في نهائي 2006.
ومن المصادفات الجيدة للأهلاويين أنهم يكسبون الهلال متى ما تجاوزا الشباب أولًا، حدث 
ذلك في عامي 1998 و2002 حيث كان الشباب ثم الهلال طريق الأهلاويين للقب في الأدوار 

الأولى. ويرغبون الآن في تأكيد تلك المصادفة حتى على المباريات النهائية.
وتاريخياً فاز الهلال بثماني كؤوس من كؤوس ولي العهد الـ34 السابقة، والاتحاد بسبعة 
والأهلي بخمسة والشباب بثلاثة، فيما فاز النصر بكأسين والرياض والقادسية والاتفاق 

والوحدة بكأس واحدة لكل منهم.

مباراة نهائي كأس ولي العهد السعودي

❊ اإ�سطنبول / 14 �كتوبر /  رويترز:

قال الاتحاد التركي لكرة القدم في 
بيان، يوم امس الأربعاء إن غوس 
هيدينك سيتولى تدريب منتخب البلاد 

بداية من أول اغسطس المقبل.
وكان المدرب الهولندي المخضرم 
أنه  الماضي  قد أعلن في الأسبوع 
لن يمدد تعاقده مع منتخب روسيا 

وسيترك منصبه في 30 يونيو.
وهيدينك أحد أبرز المدربين في 
منذ  روسيا  تدريب  ويتولى  العالم 

عام 2006.
ــال الاتــحــاد التركي فــي بيان  وق
“اجتمع رئيس الاتحاد التركي ونائبه 
بهيدينك في امستردام وتم الاتفاق 
أربع سنوات مع  التعاقد لمدة  على 
وجود بند يسمح بإنهاء التعاقد بعد 

أول عامين”.
)64 عاماً( بكثرة  وعرف هيدينك 
محطاته الكروية حتى أطلق عليه 
لقب سندباد المدربين، لكنه يتميز 
عن غيره بالنجاحات التي حققها حتى 
مع المنتخبات غير العريقة، مثل ما 
حدث في مونديال 2002 عندما قاد 
منتخب كوريا الجنوبية إلى احتلال 
المركز الــرابــع، وهــو الأفضل في 

تاريخ المنتخبات الآسيوية.

مدرب تشيلسي السابق يضع حداً لعلاقته بـ”الدب” الروسي

المنتخب التركي يظفر بخدمات المدرب 
الهولندي المخضرم هيدينك

غوس هيدينك



أكتوبر(   14( لـ  تصريح  وفي 
أوضح مدير عام شركة النفط 
بعدن والمشرف العام للبطولة 
علي  احمد  عاتق  المهندس 
محسن أن بطولة هذا  العام تقام 
بمشاركة أندية محافظة عدن 
وهي: شمسان )حامل اللقب(، 
الشعلة، التلال، الجلاء،الميناء، 
شــبــاب الــمــنــصــورة،الــروضــة، 
بالإضافة  والنصر  وحــدة عدن 
إلى أندية الشرارة من محافظة 
لحج وحسان من أبين والصقر 
من تعز، كما أن هناك مشاركة 
على  المؤسسات  فرق  لبعض 
غــرار مصافي عــدن والشركة 
بنك  وكاك  للاسمنت  الوطنية 

وشركة النفط.
هذا  بطولة  أن  عاتق  ــر  وذك
لها بصورة  ــداد  الإع تم  العام 
زمني  لبرنامج  ووفقا  مبكرة 
محدد حيث شمل الإعداد جميع 
الاتجاهات الفنية والإدارية وكذا 
إعداد وتجهيز اللوازم الميدانية 
وذلك من اجل أن تعكس النسخة 
الرابعة صورة حسنة للمستوى 
الذي وصلت إليه اللعبة من حيث 

التنظيم .
 وأشار إلى أن النجاح في الإعداد 
للبطولة لن يكتمل إلا بالنجاح 
متمنيا  المنافسات،  في  الفني 
قد  المشاركة  الفرق  تكون  أن 
المبكر  الإعــلان  استفادت من 
عن  تنظيم البطولة واستعدت 
بشكل جيد حتى تكون )الرابعة( 

كاملة النجاح بإذن الله.
المهم  بــالــدور  وأشـــاد عاتق 
للاتحاد اليمني لكرة القدم ممثلا 
احمد  الشيخ  الاتحاد  برئيس 
العيسي والأمين العام الدكتور 
حميد الشيباني وبقية الأعضاء 
الذين يبدون كامل الحرص على 
الأخذ بيد اللجنة المنظمة نحو 
النجاح وتحقيق الغاية من وراء 
إقامة البطولة وإعطاء كرة القدم 
المطلوبة  الدفعة  الشاطئية 
باعتبارها جزءاً  من المنظومة 

الكروية في اليمن.
وكانت اللجنة المنظمة للبطولة 
قد انتهت خلال الأيام الماضية 
اللمسات على  آخــر  من وضــع 
المنافسات في شاطئ  مسرح 
تم  حيث  بالتواهي  مور  جولد 

)تشبيك(  عملية  من  الانتهاء 
الملعب وإعداد أماكن المتابعة 
للجماهير والضيوف،كما قامت 
برمال  الملعب  بفرش  اللجنة 
مساعدة  شأنها  مــن  خــاصــة 
اللاعبين في تقديم مستويات 
المزيد من  فنية أعلى وإظهار 
وبما  وجماعيا  فرديا  المهارات 
يتناسب مع طبيعة هذه الرياضة 
التي تعتمد على المهارة وتقديم 

العروض الفنية والجمالية.
ولعب أعضاء اللجنة المنظمة 
وفــي طليعتهم الأخـــوان عمر 
الفروي وخالد هيثم دورا محوريا 
في المتابعة والتنسيق مع عدد 
من الجهات الحكومية والخاصة 
وتــوفــيــر  الــمــلــعــب  لتحضير 
بهذا  الخاصة  المتطلبات  كافة 
عدد  أسهمت  كما  التحضير، 
من الجهات في تسهيل مهمة 
اللجنة من خلال تقديم الدعم 
الميدانية  والعمالة  بالمعدات 
ومن هذه الجهات شركة مصافي 
عدن وشركة النفط والأخ قائد 
راشد المدير التنفيذي لصندوق 

النظافة وتحسين المدينة.

15 Email: 14october@14october.com
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ينظمه فرع الاتحاد العام لرياضة المرأة

في بطولة النخبة للكرة الطائرة

السبت .. انطلاق منافسات المهرجان الرياضي الخامس لفتيات مدارس المكلا 

عروض هزيلة لشعب حضرموت ..  وعرفان يتألق ..  والشرطة تقبض على السويري ..  وتأجيل ست مباريات 

تنظمها شركة النفط وتنطلق الأحد القادم

اليوم .. سحب قرعة بطولة كرة القدم الشاطئية الرابعة

من منافسات كرة القدم الشاطئية ـ ارشيف

يلعب اليوم 
الدوري الأوروبي 

09:00 روبين كازان - روسيا × هابويل تل أبيب 
09:00  أياكس أمستردام - هولندا × يوفنتوس الجزيرة الرياضية + 4 
09:00  كلوب بروج - بلجيكا × فالنسيا - أسبانيا الجزيرة الرياضية + 

09:00  فياريال - أسبانيا × فولفسبورغ - ألمانيا الجزيرة الرياضية + 2 
09:00  ستاندر لياج - بلجيكا × ريد بول سالزبورغ - النمسا 
09:00  تفينتي أنشخيده - هولندا × فيردر بريمن الجزيرة الرياضية + 3 
09:00 ليل - فرنسا × فنربخشه - تركيا دور الجزيرة الرياضية 5+  
11:05 أتلتيك بيلباو - أسبانيا × أندرلخت - بلجيكا الجزيرة الرياضية 7+ 

11:05  كوبنهاغن - الدانمارك × مارسيليا - فرنسا 
11:05  باناثينايكوس - اليونان × روما - إيطاليا  الجزيرة الرياضية + 1  
11:05  أتلتيكو مدريد - أسبانيا × غلطة سراي - الجزيرة الرياضية + 2 
11:05  فولهام × شاختار دونيتسك - أوكرانيا الجزيرة الرياضية 6+ 
11:05  ليفربول × يونيريا أورزيتشيني - الجزيرة الرياضية 5+ 
11:05  هامبورغ × PSV آيندهوفن - هولندا الجزيرة الرياضية + 4  
11:05  هيرتا برلين - ألمانيا × بنفيكا - البرتغال 

الدوري المصري 
06:00 الأنتاج الحربي × المنصورة 

06:00 حرس الحدود × الأهلي  الفضائية المصرية 
08:30 الإسماعيلي × بتروجيت  النيل الرياضية 

عاتق احمد علي 

❊  عدن/ ح�ســـن عيــــــا�ش :

تسحب اليوم الخميس بقاعة شركة النفط 
اليمنية بعدن قرعة النسخة الرابعة لبطولة 
كرة القدم الشاطئية التي تنظمها الشركة 
القدم  لكرة  العام  اليمني  الاتحاد  بإشراف 
وتنطلق فعالياتها الأحد القادم بمشاركة 16 

فريقا تمثل الأندية والشركات.

❊  �سنعاء /  �سباأ : 
عقد مجلس إدارة اللجنة الأولمبية اجتماعه الرسمي الأول للعام 
الحالي يوم أمس برئاسة رئيس اللجنة عبد الرحمن الأكوع، 
والأمين العام للجنة محمد الأهجري، واستعرض العديد من 
الموضوعات، والتي منها التقرير العام للسنة الماضية 2009م، 

والحساب الختامي وتم إقرارهما. 
وقد أقر الاجتماع خطة النشاط للجنة الأولمبية للعام 2010م، 

واستعرض موازنة اللجنة للعام الجديد. 
كما استعرض الاجتماع المشاركات الخارجية للجنة الأولمبية 
وخاصة في الألعاب الأولمبية للشباب في سنغافورة خلال 
أغسطس المقبل، وأقر المشاركة بأربعة لاعبين هم لاعبان 

في ألعاب القوى ورفع الأثقال، ولاعبان في لعبتي السباحة 
والجودو. 

ووافق الاجتماع على المشاركة في دورة الألعاب العربية الـ 12 
التي تستضيفها قطر في العام 2011م، وشدد مجلس إدارة 
اللجنة الاولمبية على ضرورة الإعداد الجيد لهذه المشاركة، 
والبدء في الإعداد للدورة باختيار الألعاب المناسبة القادرة على 

المنافسة في هذه الدورة. 
كما أقر المشاركة في دورة الألعاب الآسيوية الـ 16 للألعاب 
الرياضية ) جوانجو (  هذا العام، والمشاركة في دورة الألعاب 
العربية الأولى لألعاب القتال في الأردن، ودورة الألعاب الأسيوية 

الثانية للشواطئ في سلطنة عمان. 

وبشأن الانتخابات الرياضية شددت اللجنة الأولمبية اليمنية 
على ضرورة إجراء الانتخابات الرياضية للاتحادات والأندية في 
موعدها دون تأخير، ورفضت اللجنة التعيينات المتكررة لمجالس 

إدارة الاتحادات الرياضية بطريقة مخالفة للوائح والنظم. 
المنظمة  اللوائح  الالتفاف على  اللجنة من محاولة  ونبهت 
للعملية الانتخابية، والتي سبق وأن أقرت من قبل الاتحاد الدولي 
فيما يتعلق باتحاد كرة القدم، وكذا لائحة الانتخابات الرياضية 

المقرة من مجلس الوزراء. 
اتحادا  يعتبر  الانتخابات  له  لن تجرى  اتحاد  أي  إن  وقالت: 
غير معترف به في اللجنة الاولمبية، ولن تتعامل معه بشكل 

رسمي.

اجتماع اللجنة الأولمبية اليمنية

❊ المكلا / فهمي باحمدان :
 حدد الاجتماع الفني للمهرجان الرياضي 
النسوي  الخامس  للألعاب الرياضية الذي 
المرأة  لرياضة  العام  الاتحاد  فرع  ينظمه 
بساحل حضرموت بالتعاون مع مكتب التربية 
التعليم  مــدارس  لفتيات  بالمكلا  والتعليم 
المكلا  مدينة  بمديرية  والثانوي  الأساسي 
في العاب الشطرنج وتنس الطاولة والكرة 
الطائرة والذي عقد يوم أمس   السبت بمكتب 
التربية والتعليم بمدينة المكلا  بحضور الأخ/ 
صالح النهدي مدير مكتب التربية والتعليم 
بمديرية مدينة المكلا وفائزة محمد اليزيدي 
المرأةة  لرياضة  العام  الاتحاد  فرع  رئيس 
ومدرسات  ومــدرســي  حضرموت  بساحل 
النشاط الرياضي بالمدارس ..  حدد مواعيد 
وإقــرار لائحة  البرنامج  وإصــدار  البطولة 
المسابقة التي تشارك فيها مدارس التعليم 
الأساسي  السيدة عائشة ومجمع فوه و22 
مايو والشهيدة سمية وعائشة باحاذق وخالد 
بن الوليد والزهراء ومجمع السعيد وأكتوبر  
ومجمع فوه والشافعي وبديري والثانويات 
ثانوية الميناء ومجمع فوه وبلقيس والمعهد 

التجاري .
و تشارك في  بطولة الكرة الطائرة لمدارس 
التعليم الأساسي ست مدارس وهي السيدة 

عائشة و22 مايو وعائشة باحاذق والشهيدة 
بينما  فوه  ومجمع  الوليد  بن  وخالد  سميه 
11مــدرســة  الشطرنج  لعبة  فــي  تــشــارك 

من مــدارس التعليم الأساسي قسمت إلى 
مجموعتين ضمت المجموعة الأولى مدارس  
الشهيدة سمية و السيدة عائشة  وخالد بن 
الوليد و22 مايو وبديري فيما ضمت المجموعة 
الثانية مدارس الزهراء ومجمع السعيد وأكتوبر 

ومجمع فوه والشافعي وعائشة باحاذق .
 وفي لعبة تنس الطاولة تشارك ثمان مدارس 
قسمت إلى مجموعتين تلعب بنظام الدوري  
من دور  واحد ضمت المجموعة الأولى مدارس  
مجمع فوه والشهيدة سمية وخالد بن الوليد 
وأكتوبر وضمت المجموعة الثانية مدارس  
السيدة عائشة  ومجمع السعيد  و22 مايو 
والزهراء .. أما الثانويات فتشارك في جميع 
الألعاب ) الشطرنج والطاولة والكرة الطائرة 
تتنافس بنظام الدوري من دور واحد ( وهي 
ثلاث ثانويات : الميناء ومجمع فوه وبلقيس 

والمعهد التقني التجاري بفوه .
هذا وتم إقــرار احتضان مدرسة الشهيدة 
الطائرة  الكرة  لمنافسات  بالمكلا  سمية 
في المرحلتين  أساسي وثانوي بينما تقام 
منافسات تنس الطاولة والشطرنج في مجمع 

فوه للمرحلتين  .

❊ عدن / �سفاء يو�سف الدبعي : شهدت  
العدني  التنس  نـــادي  مــلاعــب 
نصف  ــدور  ال بكريترمنافسات 
بطريقة  يلعب  التي  النهائي 
الدوري الكل مع الكل    لبطولة 
عدن للتنس  ) البراعم – الناشئين 
– الشباب - الكبار ( والذي ينظمها 
اتحاد عدن للتنس ضمن خطة 
نشاطه لعام 2010 للفترة من 15 
– 22 فبراير 2010 م  بمشاركة 
112 لاعباً  لكل الفئات العمرية  
وقد اسفرت المرحلة الأولى لدور 

نصف النهائي عن التالي :

في فئة البراعم :
فوز شادي مأمون على حذيفة 
على  جمال  وعبدالرحمن  علي 

بمجموعتين  الرشيدي  يحيى 
للاشيء

 فئة الناشئين : 
آيــات  على  محبوب  علي  ــوز  ف
طاهر وعزيز محمد على  ساهر 

سند بمجموعتين للاشيء 
 

فئة الشباب :
فوز سمير سند  على سرمد سند 
خالد  غمدان  على  خالد  وعزيز 

بمجموعتين للاشيء  

الكبار  :
 فوز محمد سيف على أحمد سيف 
و مؤمن حسن على حسين حسن 

بمجموعتين مقابل مجموعة . 

الصراع على أشده في بطولة عدن للتنس 

حسام حسن وناصر خالد خليفي

❊ المكلا / فهمي باحمدان :

واصـــل فــريــق شعب حضرموت 
في  المهزوزة  وعــروضــه  نتائجه 
بطولة دوري النخبة للكرة الطائرة 
الــذي يمثل ساحل  الفريق  ومني 
حضرموت في هذه المسابقة يوم 
أمس الأربعاء بالخسارة السادسة 
مقابل فوز واحد حققه الفريق في 

بطولة الدوري هذا الموسم وذلك 
أبين  الــقــادم من  يد ضيفه  على 
فريق عرفان بنتيجة ثلاثة أشواط 
نظيفة    25 / 21 و25 /  17 و  25 /  
22   في المباراة التي أقيمت بالصالة 
الرياضية بالمكلا صالة الفقيد سالم 

عوض باوزير ..
الحضرمي  الفريق  يقدم  ــم  ول

مايشفع له ويفوز بنقاط وأشواط 
تواصلت عروض  أن  بعد  المباراة 
الفريق السيئة الذي يلعب بلا روح 
والأداء  للانسجام  واضــح  وفقدان 
تقديم  من  الفريق  يمكن  ــذي  ال
الفوز  لتحقيق  تؤهله  مستويات 
وبات واضحا حاجة الفريق الماسة 
الفراغ  يملؤون  بلاعبين  للتعزيز 
الكبير الذي تركه سمير الزاوية الذي 

لعب  للفريق الموسم الماضي .. 
فريق عرفان الضيف الذي استحق 
النتيجة بفضل أدائــه الجيد وكان 
أفضل بكثير من المضيف  استغل 
الفريق  التراجع في صفوف  جيدا 
ويحقق  حظوظه  ليعزز  المضيف 
فوزه الثاني بأداء مقنع وروح عالية 
اللقاء  سادت لاعبيه طوال فترات 

دون أن يحرك الشعباوية  ساكنا ..
الفوز هو الثاني للفريق الأبيني 
مــقــابــل خــمــس خــســائــر رفـــع به 
الفريق رصيده إلى 9 نقاط متحررا 
من  المركز قبل الاخيرالذي  تراجع 

إليه الشعب ب8 نقاط .
من  مكون  طاقم  الــمــبــاراة  أدار 
المرشح للدولية عبد الله بن مزروع 

حكماً رئيسياً وصلاح باساتر  حكم 
علي  للدولية  والمرشح  اً  مساعد 
صالح مساعد وصالح مدفع رجال 
خطوط وعلى الطاولة عوض بن 
جريوان مسجلًا وعبد الله باجامع 
لائحة وراقــب المباراة عمر سالم 
باحشوان رئيس فرع الاتحاد العام 

للكرة الطائرة بساحل حضرموت .
.. الكابتن فهيم قشمر مدرب فريق 
شعب حضرموت الذي يقود الفريق 
حتى عودة الكابتن كمال باوزير من 
الأردن أبدى استياءه من مستوى 
الفريق الــذي قال انه بحاجة إلى 

تعزيز صفوفه بلاعبين . 
الشرطة ثالث انتصار..  والهلال 

الخسارة الرابعة
وفي صنعاء جرت المباراة الثانية 
يوم أمس في إطار الأسبوع السابع 
الشرطة   فــوز  عن  أسفرت  والتي 
على هلال السويري بنتيجة ثلاثة 
أشواط مقابل شوطين في مباراة 
مثيرة تبادل فيها الفريقان التنافس 
وحصد النقاط حيث كسب الشرطة 
الشوط الأول 25/ 18 وعادل الهلال 

وعاد   21  /25 الثاني  الشوط  في 
الشرطة ليتفوق  في الشوط الثالث 
25 /14 ثم عادل مرة أخرى الكفة 
فريق الــهــلال فــي الــشــوط الرابع 
الشوط  الشرطة  وحسم   30/28

الأخير الخامس 15 /9.
العاصمي   الــفــريــق   بــه  .. حصد 
انتصاره الثالث على التوالي ليتقدم 
 10 برصيد  السادس  الترتيب  إلى 

نقاط بينما مني الهلال من السويري 
بالخسارة الرابعة وبقي سابع الترتيب 

برصيد 10 نقاط.
..إتحاد الكرة الطائرة أعلن عن تأجيل 
بعض المباريات في جدول الذهاب 
وخاصة الأسبوعين السابع والثامن 
بسبب مشاركة نادي شباب القطن 
واستعانته  العربية  البطولة  في 

ببعض لاعبي الأندية الأخرى .

فريق الشرطة فريق عرفان 

لقطة للتنس من الارشيف 

نبهت من محاولة الالتفاف على اللوائح المنظمة للعملية الانتخابية

اللجنة الأولمبية اليمنية تدعو إلى إجراء  انتخابات الاتحادات 
في موعدها  وترفض التعيينات المتكررة لمجالس إدارة الاتحادات

�إعلان
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اركان ال�شعادة ثلاثة ان تجد �شيئاتًعمله و�شيئاً 

تحبه ، واملا ترجو تحقيقه او ت�شعى اإليه

ميزان الكلام

 

❊ كثير من المشتغلين بالوعظ الديني لا يوثق 
بهم.. يحذر أحدهم رواد المساجد من النجاسات 
التكافل  عن  يتحدث  نفسه  الوقت  وفي  المادية 
والتراحم بينما في الجانب العملي تجده يقهر اليتيم 
وينهر المسكين.. وعندي أن التدين بلا استقامة 
أخطر من الاستقامة بلا تدين ولا دين.. مؤذن مسجد 
وخطيب المسجد نفسه في إحدى المديريات لاطا 
قبل فترة بولد تحت منبر المسجد ولما فرغا من 
ذلك أذن المؤذن وارتقى الخطيب إلى المنبر يلقي 
المواعظ.. ومدرس )سلفي( لعلوم القرآن وخطيب في 
مسجد بأحد المعاهد حبلت منه ابنته ثلاث مرات، في 
المرتين الأوليين كان يأخذها إلى الحديدة ليتخلص 
من الجنين على يد معالج شعبي، وفي المرة الثالثة 

افتضح عندما لجأت البنت إلى الشرطة.
❊ السلفيون يعيبون على “النصارى” شيوع الزنا 
عندهم واقتصارهم على الزواج الكاثوليكي ويعيبون 
ولأن  يتزوجوا،  لم  معظمهم  أن  الصوفية  على 
الصوفي إبراهيم بن أدهم قال إن من تعود على 
أفخاذ النساء لا يفلح. ويتهم السلفيون العلمانيين 
قادة  معظم  بينما  “الفضيلة”  يحاربون  بأنهم 
السلفية في سلوكهم العملي يسبقون الحاخامات 
اليهود الذين قالوا إن الزوجة عبارة عن قطعة لحم 
اشتراها الزوج من الجزار وبالتالي من حقه أن يأتيها 
كما يشاء، يأكلها مسلوقة أو مشوية حسب مزاجه! 
أحد أعضاء جماعة جهادية سلفية أدين بالقتل وأنه 
نهب أموال مواطنين مسيحيين في مصر.. وقد 
حكم القاضي على هذا المجاهد السلفي بالإعدام، 
بينما كان محاميه يقول للقاضي: سيدي القاضي إن 
موكلي ارتكب تلك الجرائم تحت تأثير المخدرات 

التي أدمن على تعاطيها!
❊ الفضيلة علمانية يا سلفيون.. وليست سلفية.. 
سعودي عمره )56( سنة قالت صحيفة “الوطن” 
بالمعروف  الأم��ر  هيئة  في  عضو  إنه  السعودية 
والنهي عن المنكر.. هذا الرجل حكمت عليه محكمة 
المسارحة في جيزان بالجلد )120 جلدة( وبمنعه من 
الخطابة في المساجد ومنعه من مغادرة السعودية 
مدة خمس سنوات.. لماذا؟ أتدرون لماذا؟ لقد جمع 
بين ست زوجات.. ست زوجات في وقت واحد.. بينما 
المسموح به شرعاً هو أربع زوجات.. وعندي أن من 
يتزوج اثنتين قليل حياء، بينما دعاة الفضيلة الذين 
يتعالون على العلمانيين يتزوج الواحد منهم “ستاً”!

الفضيلة بين السلفيين 
والعلمانيين

 في�صل ال�صوفي

رئيس مجلس النواب يقيم مأدبة غداء على شرف نظيره البحريني 
نائب الرئيس يشيد بالجهود الإنسانية للفريق الطبي الكندي 

رئيس مجلس النواب يقيم مأدبة غداء على شرف نظيره البحريني 

نائب رئيس الجمهورية  يستقبل  الفريق الطبي الكندي

 مساعد رئيس مجلس الشورى السعودي يستقبل وفد الإعلام اليمني

 فرقة “ كراميش “ الأردنية لإحياء مهرجان كراميش في صنعاء وتعز

❊  �سنع�ء / �سب�أ:
أقام رئيس مجلس النواب يحيى علي الراعي يوم 
أمس الأربعاء مأدبة غداء على شرف ضيف اليمن 
رئيس مجلس النواب بمملكة البحرين الشقيقة 
الشيخ خليفة بن أحمد الظهراني والوفد البرلماني 

المرافق له. 
حضر المأدبة رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي 
محمد مجور ورئيس مجلس الشورى عبدالعزيز 

عبدالغني ونائب رئيس مجلس النواب حمير بن 
عبدالله بن حسين الأحمر وعدد من رؤساء الكتل 
البرلمانية ورئيس بعثة الشرف المرافقة لرئيس 
مجلس النواب البحريني نبيل صادق باشا وعدد من 
أعضاء مجلس النواب، وسفير بلادنا لدى البحرين 
والسفير البحريني في المملكة العربية السعودية 
غير المقيم في اليمن، وأمين عام مجلس النواب 

وعدد من السفراء المعتمدين بصنعاء.

❊  �لري��ض/ 14�أكتوبر:  
أكد مساعد رئيس مجلس الشورى الدكتور عبدالرحمن بن 
عبدالله البراك عمق ومتانة العلاقات التي تربط بين المملكة 

العربية السعودية واليمن في مختلف المجالات.  
وأشار إلى ما يربط مجلس الشورى في المملكة العربية 
السعودية ومجلسي النواب والشورى بالجمهورية اليمنية من 
علاقات متميزة تنطلق من عمق الروابط الأخوية التي تجمع 

بين قيادتي وشعبي البلدين الشقيقين.
جاء ذلك خلال استقبال معاليه في مكتبه بمقر المجلس 
بالرياض للوفد الإعلامي اليمني في إطار زيارتهم الحالية 

للمملكة.
إلى مسيرة  اللقاء  المجلس خلال  رئيس  وتطرق مساعد 
مجلس الشورى في المملكة وآلية عمله في مناقشة القضايا 
التي تهم الوطن والمواطن. كما أجاب الدكتور البراك عن أسئلة 
واستفسارات أعضاء الوفد الإعلامي اليمني برئاسة الزميل 
نجيب مقبل مدير تحرير صحيفة “ 14أكتوبر” التي تمحورت 
حول مجلس الشورى واختصاصاته وعلاقاته مع المجالس 

البرلمانية في الدول الشقيقة والصديقة.
بعد ذلك قام الوفد اليمني بجولة داخل ردهات وقاعات 

المجلس المختلفة.

لدى استقباله الوفد الإعلامي اليمني  

د. البراك يؤكد عمق ومتانة العلاقات التي تربط بين السعودية واليمن في مختلف المجالات

تعرض الشيخ أنيس محمد الحبيشي 
لوعكة صحيةخطره ألزمته الفراش إثر 
هبوط حاد في الدورة الدموية وانتفاخ 
الذي  الام��ر  اليسرى،  رجله  كبير في 
اقعده الفراش في مستشفى البريهي 

بالمنصورة 
له  تتمنى  الصحيفة  تحرير  أس��رة 

الشفاء العاجل والعودة الحميدة . 

سلامات 
الشيخ أنيس

عاد الزميل فراس فاروق ناصر علي 
اليافعي مدير إدارة العلاقات العامة 
للصحافة  أكتوبر”   14  “ بمؤسسة 
والنشر من رحلة علاجية  والطباعة 
في العاصمة السورية دمشق أجرى 

خلالها فحوصات طبية.   
أسرة تحرير الصحيفة تتمنى للزميل 
فراس دوام الصحة والعافية والعودة 

قريباً إلى محراب صاحبة الجلالة.

عودة حميدة  
❊  �سنع�ء / �سب�أ:

وصلت إلى صنعاء فرقة “ كراميش “ الأردنية لإحياء مهرجان كراميش 
اليمن الذي تنظمه الأكاديمية الدولية للتنمية البشرية برعاية وزارة الثقافة 

في صنعاء وتعز اليوم الخميس ويوم غد الجمعة. 
وأوضح رئيس فرقة كراميش وسيم عواد لوكالة الأنباء اليمنية )سبأ( أن 
هذا المهرجان يأتي في إطار أهداف القناة الرامية إيصال رسالتها التوعوية 
التي تعتمد على الشكل الترفيهي وتحاكي اللهجة العامية للأطفال بشكل 
مباشر، وذلك كون الرسالة التي تقدمها تستهدف تعليم الطفل عدداً من 
المعاني السامية كاحترام أفراد الأسرة وفهم التعاليم الإسلامية وتنمية حب 

المجتمع والانتماء إلى الوطن. 
وأكد أن تلك المعاني أذا ما تم زرعها في نفس الطفل منذ الصغر فأنها 
ستكون بداية صحيحة لتجعل منه عند الكبر إنسانا نافعا ومفيدا لأسرته 

ووطنه. 
كان في الاستقبال وكيل وزارة الثقافة نجيبة حداد ورئيس الأكاديمية 

الدولية للتنمية البشرية أحمد العسودي. 

فرقة “ كراميش “ الأردنية تحيي 
مهرجان في صنعاء وتعز

❊  عدن/ �سب�أ: 
استقبل نائب رئيس الجمهورية  الأخ عبد ربه منصور هادي أمس 
بالقصر الجمهوري بمدينة عدن الفريق الطبي الكندي الذي يزور 
بلادنا حاليا برئاسة الدكتور تيد فاند نبرج والذي يقوم بزيارات سنوية 
لليمن في إطار التعاون المشترك بين اليمن وكندا في مجالات مكافحة 

أمراض الأورام السرطانية. 
وبعد أن رحب نائب رئيس الجمهورية بهذا الفريق الطبي المتخصص 
في هذا المجال، أشاد بجهودهم الإنسانية والأخلاقية التي تصب في 
خدمة الإنسان في أصعب حالاته المرضية و في مواجهة هذا الداء 

الخبيث. 
الرئيس علي عبدالله صالح  الرئيس أن فخامة الأخ  وأكد نائب 
رئيس الجمهورية قد وجه الحكومة بالعمل السريع والدؤوب للبدء 
في بناء المراكز السرطانية في محافظات صنعاء وعدن وحضرموت 
وتعز والحديدة، منوها بأنه تم اعتماد موقع الأرض والمكان الذي 
سيقام عليه المركز في محافظة عدن  وفقا لاختيار الفريق الطبي 
الكندي و ذلك جوار مستشفى الوحدة التعليمي، ووجه وزارة الصحة 
بالبدء بالعمل فورا خصوصا وان كل المقومات والاعتمادات المالية 

موجودة. 
ونوه نائب رئيس الجمهورية بأن الضريبة التي حسبت على السجائر 
بواقع عشرة ريالات تم التصديق على القانون في مجلس النواب على 
القانون القاضي بتخصيصها لتطوير مكافحة أمراض السرطان من 
اجل تعزيز القدرات الطبية لمواجهة هذا الداء الخبيث، بالإضافة إلى 
تكاتف المجتمع والمؤسسات المعنية، مشيرا إلى أنها ستشكل تحولًا 
نوعياً ومهماً في طريق النهوض بالعمل الخاص بمكافحة الأورام 

السرطانية. 
وفي اللقاء قدم الدكتور تيد فاند  نبرج رئيس الفريق الطبي الكندي 
لنائب رئيس الجمهورية نبذة عن طبيعة النشاط الذي قام به الأطباء 
في مجالات التدريب والتأهيل والانطباع الجيد  عما تحقق في هذا 
المجال في إطار التعاون المشترك بين اليمن وكندا في هذا المجال، 

مشيرا إلى أن هذا التعاون يتطور بشكل مستمر. 
حضر اللقاء وكيل وزارة الصحة العامة والسكان الدكتور ناصر باعوم 
ومدير عام مكتب الصحة بعدن الدكتور الخضر ناصر لصور ومدير 
مركز مكافحة الأورام بصنعاء الدكتور نديم محمد سعيد ومنسق 

البرنامج الدكتور محمد باصهي .

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
قام معالي الشيخ/ خليفة بن أحمد الظهراني - 
رئيس مجلس النواب بمملكة البحرين الشقيقة 
والوفد البرلماني المرافق له الذي يزور بلادنا حالياً 
يرافقه رئيس بعثة الشرف نبيل صادق باشا - عضو 
مجلس النواب بزيارة استطلاعية إلى مدينة صنعاء 
القديمة للتعرف على معالمها التاريخية وبنائها 

المعماري بفنونه الهندسية الجميلة .
وكان في استقباله في بوابة المدينة مدير عام 
مديرية صنعاء القديمة رئيس المجلس المحلي 
بالمديرية خالد الأكوع والذي قدم للضيف كتاباً 
يحكي عن تاريخ ومعالم مدينة صنعاء القديمة 
منذ نشأتها وحتى الوقت الراهن ، وطاف الوفد 
البرلماني البحريني الضيف بشوارع وأزقة المدينة 
بما فيها الجامع الكبير وسمسرة النحاس والأسواق 

القديمة.
واستمع من مرافقيه إلى شرح وافٍ عن تاريخ 
ومعالم صنعاء القديمة وما تحتويه مبينين له أن 
هذه المدينة تعتبر أكبر مدينة تاريخية في العالم 

ومساحتها 8ر1 كم مربع أي 3ر156 هكتار وأن 
أعظم ما يميز مدينة صنعاء القديمة أنها مدينة 
حية وآهلة بالسكان ويصل عمر المدينة إلى سبعة 
آلاف سنة والتي أسسها الملك الحميري شعرم أوتر ، 
وأن كلمة صنعاء جاءت من التسمية الحميرية وهي 

)صنعو( والتي تعني بالحميرية كثرة الصناعة .
واطلع الوفد البرلماني البحريني على أسوار وقلاع 
وتحصينات وأب��راج المدينة ، وأن مدينة صنعاء 
العالمي  التراث  إدراجها ضمن مدن  القديمة تم 
لمنظمة اليونسكو في ديسمبر من العام 1984م 
وذل��ك لإط��لاق حملة دولية للحفاظ على مدينة 

صنعاء القديمة وعلى طابعها المعماري الجميل .
وتم إطلاع الوفد البرلماني البحريني على تاريخ 
الجامع الكبير بصنعاء مشيرين  إلى أنه بني بأمر 
السنة  في  وسلم  عليه  الله  صلى  الرسول  من 
التاسعة للهجرة والذي قام ببنائه الصحابي الجليل 
وبر بن يخنس الأنصاري الذي هو من أصل يمني 
وأن الجامع الكبير مر بعدة مراحل من البناء والتوسع 

في أيام الأمويين والعباسيين وإلى الآن .

رئيس مجلس النواب البحريني يزور مدينة صنعاء القديمة

❊  �إب/ مت�بع�ت:
أحال مكتب الصناعة والتجارة بمحافظة إب )1100( مخالفة سعرية وتموينية 
إلىالنيابة  و قال: محمد أحمد السياغي مدير عام مكتب الصناعة والتجارة: إنه 
تم ضبط تلك المخالفات خلال العام المنصرم من قبل الفريق الميداني التابع 
للمكتب خلال نزوله إلى عموم المحلات التجارية على مستوى مركز المحافظة 

والمديريات. 
وأوضح السياغي أن تلك المخالفات تشمل مخالفات الأسعار المقررة من وزارة 
الصناعة والتجارة بالإضافة إلى إغلاق عدد من معارض الغاز المخالفة لأسعار مادة 
الغاز المنزلي مشيراً إلى أنه تم ضبط كميات كبيرة من المواد الغذائية منتهية 
الصلاحية ومخالفة للوزن  وغيرها، مؤكداً أنه تم إحالة المخالفين إلى النيابة 

العامة وتجري حالياً التحقيقات معهم. 

الصناعة بإب تحيل )1100( مخالفة سعرية وتموينية إلى النيابة

❊   �سنع�ء / �سب�أ:
تسلم المكتب التنفيذي للوحة الثقافية المشاركة 
في افتتاح بطولة “خليجي 20” اشعار اللوحة من 

الشاعر الغنائي الكبير عباس الديلمي.
وفي اجتماع المكتب التنفيذي الذي عقد امس 
العامة  المؤسسة  إدارة  مجلس  رئيس  برئاسة 
للمسرح والسينما الفنان صفوت الغشم أكد مدير 
المكتب التنفيذي الفنان الغشم أن المكتب تسلم 
اشعار اللوحة في موعدها من الشاعر الكبير عباس 
الديلمي وفق الرؤية والتصور الذي تمثله رسالة 
اليمن  والتي سيعبر من خلالها  الثقافية  اللوحة 
عن تطلعاته وطموحاته السياسية والاقتصادية 
والثقافية للعالم في حفل افتتاح بطولة كأس الخليج 

العربي لكرة القدم في نسختها العشرين.
وأض��اف الفنان الغشم انه سيتم تسليم نص 
الموسيقار  للفنان  المقبل  السبت  يوم  الأشعار 
الدكتور عبدالرب إدريس .. مشيرا إلى أن الفنان 
عبد الرب إدريس سيزور صنعاء في منتصف مارس 
لمناقشته في التفاصيل والتصورات الخاصة باللحن 
والرؤية الثقافية للعمل الفني لانجاز مهامه في 

موعده.

وأشار إلى أنه سيتم عقب الانتهاء من وضع الألحان 
الخاصة بالنص البدء في تنفيذ الترتيبات الخاصة 

بالتصميمات الراقصة والأزياء والإكسسوارات.
وأضاف انه سيتم الاتفاق قريبا مع شركة خليجية 
فيما يتعلق بالتجهيزات التقنية الصوتية والضوئية  
فيما تم الاتفاق مع السلطة المحلية بمدينة عدن 
للمكتب  مقراً  الأك��روب��ات  صالة  تخصيص  على 
التنفيذي للوحة فرع عدن، فيما تم تخصيص صالة 
المسرح مقراً لتنفيذ البروفات، منوها بدور وزير 
الثقافة الدكتور محمد ابوبكر المفلحي في تسهيل 

مهام المكتب التنفيذي للوحة.
وقال : من الناحية التقنية تم اللقاء مع شركة 
أخرى  لبنانية  شركة  مع  اللقاء  وسيتم  خليجية 
وسنختار ما يخدم عملنا ويصل برؤيتنا وفق أفضل 

المستويات وبشكل سلس ومبهر.
وأعرب عن الشكر لكل من تفاعل مع تحضيرات 

اللوحة الثقافية قائلا:
“اليمن بلادنا جميعا ومن حق الجميع أن يقلق 
وأن يسأل لان اليمن بلد الجميع واللوحة الثقافية 
ستحمل رسالة الشعب اليمني ومن حق أي إنسان 
أن يتساءل بل ويشكك، ولأننا جزء من هذا الشعب 

فإننا نرحب بالجميع ومن لديه أفكار عليه أن يقدمها 
مساهمة منه وله مقابل مادي ومعنوي بشرط أن 
يكون متخصصا وفاهما ماذا نريد تقديمه في هذه 
اللوحة المقرة من اللجنة الإشرافية العليا لخليجي 

20 ومن القيادة السياسية”.
العمل وفق  الغشم مراحل  الفنان  واستعرض 
ترتيبات البرنامج الزمني المقر في اجتماع سابق 
الأزي��اء  وتصميم  الأع��م��ال  بإنتاج  يتعلق  فيما 
والديكورات والإكسسوارات، مشيراً إلى انه سيتم 
الاستفادة من كل التجارب العربية التي سبقتنا في 

هذا المجال لاختيار التصميمات النهائية.
ونوه باختيار الفرق الراقصة من خمس محافظات 

: صنعاء، عدن، لحج، أبين وحضرموت.
كما نوه بمرحلة التنفيذ السينمائي للعمل بما 
التي  والصحراء  والجبل  البحر  معالم  يستوعب 
ستظهر على الشاشة، مشيرا إلى انه سيتم تصوير 
جميع الأعمال سينمائيا وتلفزيونياً وتسخيراً لأحدث 
التقنيات بما يوظف فن الصورة في أحدث تجلياتها 
التقنية و بما يعكس النص و مراحل تطوره دراميا، 
ومن ثم تنفيذ الجرافيك للوحة قبيل بدء الأعمال 

الميدانية في الأول من يوليو بمدينة عدن .

عبدالرب إدريس في صنعاء منتصف مارس 

الانتهاء من أشعار لوحة خليجي )20( وبدء ترتيبات الأعمال الموسيقية 

❊  �سنع�ء / �سب�أ:
الدكتور  الثقافة  وزي��ر  بحث 
مع  المفلحي  اب��وب��ك��ر  محمد 
بصنعاء  ال��م��ال��ي��زي  السفير 
السيد عبدالصمد عثمان أمس 
الترتيبات اللازمة لإقامة الفعالية 
إطار  في  الماليزية  الثقافية 

برنامج فعاليات تريم عاصمة 
الثقافة الإسلامية 2010م.

الاتفاق على  اللقاء  وتم في 
تدشين الفعاليات الخارجية في 
بإقامة عروض  تريم  فعاليات 
متنوعة  فنية  ثقافية  ماليزية 
في 15 مارس بمدينة تريم يليها 

الثقافي  بالمركز  فني  عرض 
بصنعاء في 18 من ذات الشهر.

مناقشة  اللقاء  ف��ي  وج���رى 
البلدين  بين  الثنائية  العلاقات 
وتعزيزها  تطويرها  وس��ب��ل 
بما يسهم في تفعيل التعاون 

الثقافي بين البلدين .

ي��ش��ار إل���ى أن ال��م��ش��ارك��ة 
تريم  فعاليات  في  الماليزية 
تأتي تعزيزاً للعلاقات الأخوية 
ب��دور  وع��رف��ان��اً  البلدين  بين 
تريم وابنائها في نشر الثقافة 
الإس��لام��ي��ة ف��ي ج��ن��وب شرق 

آسيا.

وزير الثقافة يلتقى السفير الماليزي 

تحديد موعد الفعالية الماليزية في برنامج تريم عاصمة الثقافة الإسلامية 

❊  ابوظبي / ٍ�سب�أ:
وجهت دولة الإمارات العربية المتحدة بتقديم 
مبلغ 50 مليون درهم لتوفير الدعم اللازم لتسيير 
الهلال  لهيئة  التابع  الإماراتي   2 المزرق  مخيم 

الأحمر .
وذكرت وكالة أنباء الإمارات )وام( امس أن ولي 
عهد أبوظبي نائب القائد الأعلى للقوات المسلحة 
الفريق أول الشيخ محمد بن زايد آل نهيان وجه 
بتقديم هذا الدعم بما يسهم في تعزيز الجهود 
القائمة لتوفير الخدمات الإنسانية بصورة متكاملة 

للمقيمين في المخيم .
على  بناءً  يأتي  الدعم  ف��إن  للمصدر  ووفقا 
توجيهات رئيس دولة الإمارات العربية المتحدة 
الشيخ خليفة بن زايد آل نهيان تضامنا مع الشعب 

اليمني في الظروف الاستثنائية الراهنة .

الإمارات تقدم 50 مليون درهم لدعم مخيم المزرق 2 الإماراتي باليمن 


